
El ^̂ caso Añoveros

Ha sido
i Correo de

recogido “El 
Andalucia“ 
la homilía

“ hace un détenido ahálisiŝl K
del texto ÿ pide 
de serenidad pára todos

Ricardo de La Cierva;

T L E D E  V O U / E R  
E L  Q U E  Q U E R A ’

»O N  Ricardo de La Cierva, director general de Cultura Popular manifiesta públicarnente el 
deseo del M inisterio de dar por cerrados los viejos resquemores políticos a la hora del retorno á 
Espiaña de nuestros intelectuales exiliados con motivos de la guerra c iv i l . -  (Inform ación de 

ú ltim a hora, en página U ) .

LA POLICIA SALIO A LA CALLE

(Información de Argentina en página 16)

Otro

de

F. Ochoa
Z A K O P A N E  ( P o lo n ia ) ,  6  ( A l f i l )  

F ra n c is c o  F e rn á n d e z  O c h o a  v e n c e d o r  
d e l '■'slalom* e s p e c ia l d e  la  C o p a  d e l 
M u n d o  q u e  se d is p u ta  e n  e s ta  c iu d a d .

ilBEBIft»

tarifaiei 
7
Jiminentd de 
precio en 
kerosene

( P ág in a  2 )

I^ L  caso de Mons. Añoveros cruza'horas 
^ muy delicadas. El Nuncio de Su Santidad, 
* a  su regreso a Madrid, ha celebrado 

algunas conversaciones. En la nota de hoy 
destaca el editorial queA.B.G?de esta mañana 
dedica al problema y en el que hace un 
detenido análisis de la homilía del prelado de 
Bilbao. (Información en páginas, 3 y 11).

Universidad 
de Zaragoza

Menos paros 
que ayer

Situación en otros centros 
docentes del país

( I n fo r m a c ió n  e n  p á g in a s  5  y  1 1 ) ,
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SIN CAMBIOS

M A D R I D ,  6 ( L o g o s ) . — 
Información General Durante la 
tarde de ayer las precipitación es 
afectaron  a Galicia, Cantábrico, 
cabeceras del Duero y  Ebro, Norte 
de Cataluña, Levante, BaleareJ y  
sistemas Central e Ibérico. Destacan 
seis litros por metro cuadrado en 
Asturias y  San Sebastián y  8  en 
Menorca. Fueron de nieve en los 
sistem as m on tañ osos y  meseta 
superior y  puntos del Cantábrico.

En el día de hoy han predominado 
los cielos despejados en ¡a Península, 
excepto en el Cantábrico, dónde el 
cielo ha permanecido parcialmente 
nuboso. En Baleares se han registrado 
tormentas en las primeras horas del 
d ía  de  h o y  y  en Canarias ha: 
permanecido el vielo con claros y  
nubes.

TIEMPO PROBABLE

Parcialmente nuboso, con alguna 
precipitación débil a última hora en 
Galicia. Poco nuboso en las demás 
regiones, con formación de neblinas 
du ran te  las prim eras horas en 
Cantábrico. En Canarias nuboso con 
chubascos.

TENDENCIA PARA 
L O S D IA S 7Y  8

J)IA 7. Precipitaciones en Galicia,, 
g o lfo  de  C ádiz y  p u n to s  de  
Extremadura, que duran té  el día se 
extenderán al resto de la vertiente 
atlántica. Pòco nuboso en las demás 
regiones.

D IA  8 . E x te n s ió n  d e  las 
precipitaciones a la mayor parte de la 
P e n ín su la  con ex cepc ión  d e l 
Cantábrico.

TEMERA TURAS EXTREMAS

MAXIMA: 17 grados en Sevilla y  
Almería

MINIMA: - 7  grados en León y  
Valladolid.

LOS COLEGIOS DE APAREJADORES 

Y ARQUITECTOS DE HUELVA

TAMBIEN SE OPONEN 
AL PROYEaO DE UNA
CENTRAL NUCLEAR

HUEL VA, 6 (Europa Press). -  Los 
p re s id en te s  de. los colegios de 
Aparejadores y  de Arquitectos de 
Andalucía Occidental y  Badajoz han 
elevado un escrito a la delegación del 
Ministerio de Industria en el que 
manifiestan su oposición al proyecto 

'de “Sevillana de Electricidad, S A .” 
de construir una central nuclear en 
“El A cerillo “, entre las playas de 
Mazagón y  Matalascañas.

Con estas dos entidades, ya son 
siete las que se oponen al citado 
proyecto. Las otras cinco son la 
mancomúnidad de Palos y  de Moguer 
(se encarga de la proptoción turística 
de las p layas dé  Mazagón), el 
Sindicato Provincial de Hostelería, él 
A y u n ta m ie n t o  d e  A lm o n te , 
“Construcciones de Matalascañas”, y  
el Colegio de Farmacéuticos de 
Huelva.

Como se recordará, la empresa 
‘‘Sevillana de  Electricidad, SA') 
presentó hace unos días la solicitud 
pa>a acogerse a los beneficios que 
e s ta b le c e  el ú ltim o  concurso  
con vocado  por el Ministerio de 
Planifiéación del Destprollo para el 
polo de Huelva, Según los pliegos, de 
esta solicitud, la inversión prevista es 
de 49.000 millones de pesetas.

En el escrito de oposición de los 
p re s id en te s  de los mencionados, 
colegios razonan la postura en que 
d e l  análisis d e l a n te p ro y e c to  
presentado a información pública se 
desprende entre otros las siguientes 
consideraciones:

- L a  in s u f ic i e n c ia  d e  la  
información presentada que impide 
una más fundamentada respuesta del 
ciudadano interesado en examinar la 
documentación.

■En el anteproyecto se dice que la 
refrigeración del .reactor se realizará 
con agua de mar, pero no se indica el

n i la s  c o n s e c u e n c ia s  de la 
consiguiente elevación térmica en la 
ecáogía de la zona. Aparte del 
problema de los residuos radioactivos 
que puede traer el agua devuelta al 
mar, el agua afectará a la fauna 
marina y  a los posibles usuarios de la 
playa:

TAMBIEN EL COLEGIO 
DE MEDICOS, SE OPONE

ADUCE MOTIVOS DE CONTA
MINACION RADIOACTIVA 
DEL AGUA Y DEL AIRE

HUELVA, 6. (Europa Press).— La 
junta directiva del Colegio Oficial de 
Médicos de Huelva ha elevado a las 
autoridades competentes un escrito
de oposición aj proyecto de construir 

ludeuna central nudear en “El Asperillo”, 
e n tre  las p lay as  orubenses de, 
Mazagón y Matalascafías.

En el escrito el Colegio de Médicos 
aduce motivos de containinación 
radioactiva del agua y del aire (con 
la s  m o d i f ic a c io n e s  g en é ticas  
coiisiguientes); problemas de los 
re s id u o s  radioactivos y supuesto 
ríe%o en caso de terremoto.

C om o se reco rdará , en días 
pasados también manifestaron su 
oposidón al citado proyecto diversas 
e n tid a d e s  y lo s municipios de 
Moguer, Palos y Almonte.

caudal necesario, ni la temperatura aiper
que se devuelve el agua refrigerante.

Más de 2.000 médicos españoles, enELUD.
LA TERCERA PARTE DE LOS LICENCIADOS 

ESPAÑOLES EN MEDICINA EN 1972.

INTENTARON EMIGRAR A USA

MADRID, 6 (Europa Press).- 
2.151 médicos españoles ejercen 
en lo s  Estados U n idos la 
Medicina, tras haber seguido sus 
estudios de licenciatura en las 
Universidades españolas, según 
in fo rm a  T rib u n a  Médica. Él 
número de médicos extranjeros 
que trabajan en USA ascendía en 
1972, 68.009, sobre 365.534 
profesionales, es decir la quinta 
parte del total.

España presentó a pruebas de 
convalidación en 1972 a 911 
alumnos de los que aprobaron 
209 (783 y 147, respectivamente 
en 1971). En términos relativos 
equivale a un 22,94 por ciento 
de aprobados. La media mundial 
es de 40,03 por ciento, en 1972. 
"En dos casos aislados —añade 
Tribuna Médica al comentar estos 
datos-, el de Cádiz en 1969 y el 
de V a lla d o lid  en 1972, el 
porcentaje de aprobados ha sido

OTRA QUIEBRA HOTELERA

L A S  P A L M A S  DE GRAN  
CAÑARIA) 6 (Europa Press).— Un 
total de 650 plazas turistas son las 
afectadas por la quiebra de la 
compañía noru^a "Mer A ir" , de la 
que es p ro p ie ta r ia  la agencia 
"Sunuay" en Gran Canaria.

1
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De ias m encionadas plazas, 
contratadas del 1 de noviembre 
pasado hasta ei 15 de'abril, en Las 
Palmas hay localizadas 214, y en el 
sur de Gran Canaria 446distribuidas 
en nueve bloques de apartamentos.

Se calcula que la quiebra de dicha 
compañía va a suponer pérdidas por 
valór'de unos 11 millones de pesetas 
para algunos es tab lec im ien tos  
hoteleros canarios.

superior a la medía mundial. Pero 
realmente la única excepción a esa 
regla genera l  ha sido la 
Universidad de Navarra, cuyos 
graduados han obtenido durante 
los cuatro años que comprende 
esté estudio una medía de 
aprobados superior a esa medía 
anual.

El único requisito para el 
e je rc ic io  de la profesión de 
médicos extranjeros es superar las 
pruebas establecidas por el 
"Educational Coucil fo r Foreing 
Medial Freduates" de los Estados 
U nidos Norteamérica. Este 
examen evalúa los conocimientos 
de inglés de los candidatos y 
también su preparación para el 
ejercicio de la Medicina. Los 
cuestionarios y las fechas son 
idénticos para los alumnos de 
todos, los países por lo que los 
resultados ponen a prueba la 
ca lidad de enseñanza de las 
facultades de Medicina a escala 
mundial.

El reportaje añade por último 
un dato alarmante: la cifra de 
graduados españoles que concurre 
a este examen asciende más 
rapidamente que el total mundial, 
basta tal punto que, en 1972, la 
tercera parte de los licenciados 
españoles en Medicina de ese 
curso intentó cubrir los requisitos 
que le permiten emigrar a los 
Éstados Unidos.

BARCELONA: EN 1973 HUBO 6,968 

ACCIDENTES CON 61 MUERTOS Y 

CASI 9.000 HERIDOS

B A R C E LO N A , 6 (Europa 
Press).— La policía municipal ha 
hecho p ú b lic o  el resumen 
estadístico de los accidentes de 
tráfico que produjeron víctimas 
en la ciudad durante el año 
1 9 7 3 ,  el cual o frece  los 
siguientes resultados:

Accidentes: 6968 
Heridos: 8,971 de los que el 

13 por 100 fueron graves. 
Muertos: 61
De _ los 11 .304  vehículos 

automóviles que intervinieron en 
tales accidentes, el 66 por 100 
corresponde a turismo, incluidos 
taxis, seguidos a gran distancia

por los vehículos comerciales 
con el 11 por 100.

Distribuidos por sectqres, el 
d is t r i to  IX ha registrado el 
nriayor núm ero con 2.358, 
siendo el con 533 el .menos 
afectado.

Localizados en el tiempo, la 
hora comprendida entre las 13 y 
las 14 sigue ocupando la cota 
más alta con 566 accidentes 
m ien tras que la más baja 
co rresponde  con 90 a la 
comprendida entre las 3 y las 4 
de la madrugada. El 65,26 de los 
accidentes ocurrieron dedía,yel 
34,74 de noche.

OTRO MARINO DE "COSTA GALLEGA" 

LOCALIZADO CON VIDA

ARRECIFE DE LANZAROTE, é 
(C if r a ) .-  O tro  tr ip u la n te  d e l 
pesquero hundido el pasado día 21 
de febrero en la costa mauritana, ha 
aparecido con vida y  se h<r dirigido a 
su familia telegráficamente desde 
tierras africanas.

José Hernandez Acista no se 
en con traba  a bordo de “Costa 
Gallega" al igual que otro tripulante 
del buque lanzaroteño, Marcial de 
León Hernández, aparecido hace una 
semana a bordo d e f buque “Frigo”.

El único cadaver recuperado &sta

el momento pertenece al tripulante 
del “Costa Gallega", José Rodríguez 
Barrios, de cuarenta y  siete años, 
natural del pueblo lanzaroteño de 
Tinajo. El desafortunado maririo deja 
viuda y  tres hijos, y  fue localizado 
por un pesquero italiano.

El hallazgo de este cadáver hace 
suponer que los restantes tripulantes 
del buque lanzaroteño hundido a 
cuarenta brazas de profundidad a 
setenta millas de la costajmauritana, 
se encuentren sin vida; no obstante, 
lo s trabajos de los hombres-rana 
continúan intensamente.
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naiional
El "'caso Añoveros

Hras Éladas
o  "A.B.C." HACE UN DETENIDO ANAEISIS DE LA HOMILIA Y PIDE UN CAMINO DE SERENIDAD PARA TODOS

Dice "INFO RM AC IO NES"

EL OBISPO ESTA SEBEHO
MADRID, 6 -  El diario "Informaciones" publicó anoche la siguiente crónica desde Bilbao, firmada por Joaquín 

Giménez:

"La "retención domiciliaria" de don Antonio Añoveros, obispo de Bilbao, y su vicario de pastoral don José Angel 
Ubieta no ha variado. Ambos permanecen todavía en sus domicilios respectivos -Simón Bolívar, 4,y Hercilla,numero 2 6 -, 
sin qué hasta el momento se hayan producido esas "medidas adecuadas a la gravedad del caso" que se anunciaban en la
nota oficial del Ministerio de Información. . . . . .  j

De estas medidas, la que se consideraba como más probable era, precisa y concretamente, la salida de monseñor 
Añoveros de su diócesis o con carácter temporal, o incluso de manera definitiva. ¿Cuál será el futuro de monseñor 
Añoveros? Es algo que pertenece todavía al secreto de la negociación diplomática. En medios competentes, sin embargo, se
da por inevitable un desenlace maso menos inmediato del caso. • . . . . .

La alternativa, por tanto, se reduce a saber si monseñor Añoveros tendrá que abandonar la diócesis, temporal o 
definitivamente, pero conservando la titularidad de la misma, o si, por el contrario, se demora algún tiempo esta salida, con
la contrapartida del nombramiento vaticano de un administrador apostólico "sede plena".

Mientras tanto, mientras se llega a la solución que se considere más conveniente, feligreses bilbaínos continúan 
acudiendo hasta la’ casa del obispo. Durante el d ía de ayer y la manana de hoy,, monseñor Añoveros recibió a cuantos han 
acudido a visitarte. Como nota destacada figura la presencia del obipo de Vitoria,fnonseñor Peralta. Por su parte, el obispo 
auxiliar de Pamplona, monseñor Larrauri, no pudo hacerlo -com o tenía previsto— por encontrarse en Madrid.

Por otra parte, y a través de las oficinas episcopales, se está haciendo llegar al cardenal arzobispo de Madrid, presidente 
de la Conferencia Episcopal, monseñor Tarancón, y al caldenal V illo t titular de la Secretaria del Estado Vaticano, millares 
de telegramas, firmados por párrocos, sacerdotes y fieles. Igualmente, y también en las dependencias del Obispado de 
Bilbao, funciona un servicio de recogida de firmas.

Por lo que se refiere al estado de ánimo de monseñor Añoveros, poco puede decirse de nuevo. Cada vez que un 
periodista le dirige la pregunta de rigor - y  los periodistas tenemos, como todos los fieles, las puertas de su casa 
permanentemente abiertas-, la respuesta es invariablemente la misma "No tengo nada nuevo que decir". Que es.tanto 
como decir: "No tengo nada que añadir a lo que ya he dicho"

HA SIDO 
RECOGIDO 

"EL CORREO DE 
ANDALUCIA"
•  INCLUIA LA 

HOMILIA DEL 

DR, ANOVEROS

S E V I L L A ,  6 (Logos).- 
Según fuentes informativas de 
"E l Correo de Andalucía", a 
primeras horas de la noche de 
hoy tres agentes del Cuerpo 
G e n e r a l  de  P o l i c í a ,  
procedieron a recoger de los 
almacenes de dicho diario los 
ejem plares sobrantes del 
número correspondiente al 
d ía  26 de febrero, que 
pubíicaba el texto extractado 
de la homilía titulada "E l 
C ristian ism o , mensaje de 
salvación para los pueblos".

A l mismo tiempo se sabe 
también que en el día de hoy 
c o m p a r e c i ó  a pres ta r  
declaración  sobre dicha 
inserción, ante el Juzgado de 
Guardia y a requerimiento de 
é s te ,  el d i r e c t o r  del  
periód ico.

En "A .B X ."  de hoy

— SEGUN EL OBISPADO------- -

SE HA CAMBIADO DE DEDO EL 
ANILLO PASTORAL

BILBAO, 5 (íiOgos).— 
Es constante el desfile de 
personas por la residencia 
del Obispo de la diócesis, 
monseñor Añoveros, y 
por la del Vicario de 
Pastoral, P. Ubieta, para 
expresarles su adhesión.

Como dato anecdótico el 
Prelado ba tenido que 
cambiarse de dedo el 
anillo pastoral, ya que se 
ha producido una herida 
debido a las numorósas 
veces que tiene que dar ,1a 
mano, según informar en 
el Obispado

Prosigue durante toda 
la mañana la reco^da de 
firmas para adherirse al 
[Nielado y pidiendo que 
p e r m a n e z c a  en  la  
diócesis.

En el transcurso de 
siete horas de aye: se han 
recogido las siguientes 
firmas:

5 2 5  de lo s  7 4 2  
sacerdotes residentes en 
la  diócesis :  4 5 0  de 
religiosos de los 950 que 
hay, 1.219 religiosas de 
las 2.750 y 4.576 de 
laicos exdusivamente en 
la villa de Bilbao.

Diversas parroquias de 
la  p r o v i n c i a  h a n  
solicitado recibir el texto 
d e la adhesión para 
sumarse a ella.

A mediodía de hoy no 
se ha recibido ninguna 
n o t i f i c a c i ó n  of ic ia l  
respecto a la situación de 
monseñor Añoveros y de 
su Vicario Pastoral, don 
José Angel Ubieta.

DETENIDO ANALISIS 
de la HOMILIA

'ES LA MAS "GRAVE TORMENTA" 

DE LA HISTORIA CONTEMPORA

NEA EN LAS RELACIONES 

IGLESIA-ESTADO

"NO FALTAN CAMINOS DE SOLUCION 

QUE EXCLUYAN MEDIDAS ESPECTACULARES"

MADRID, 6 (Europa P/ess).— Con 
el títu lo  "Iglesia y Estado", el diario 
"ABC " de hoy publica un editorial 
en el que se refiere a lo que el 
p e rió d ico  llam a " la  m^_ g ’ave 
t o r m e n t a "  en lá h is to r ia  
contemporánea de las relaciones 
Iglesia—Estado. Después de señalar 
que el conflicto nace de la homilía 
I eída el 24 de febrero en las iglesias 
b ilba ínas  con au to rizac ión  de 
monseñor Añoveros, el diario señala 
que el « x to  de la homilía, le parece 
ambiguo, imprudente e inoportuno.

"Ambiguo porque muchas de sus 
formulaciones —la misma palabra 
"pueblo"— suenan de manera muy 
distinta en Bilbao que en Madrid.o en 
Albacete. Porque aún aeemos que 
todas sus frases adm iten  una 
interpretación no separadora, no 
pocas de ellas pueden ser también 
enterxJidas como atentatorias a la 
unidad de España o como reticentes, 
al menos.

Im p rud en te  porque monseñor 
Añoveros no debe ignorar que existen . 
en su diócesis y en otros lugares de 
España personas que —no teniendo - 
nada que. ver con la mentalidad

c ris tia na  del pre lado— podrían 
utiliza r esas palabras suyas como 
detonador o justificante de violencias 
que el prelado bilbaíno, estamos 
seguros, es el primero en rechazar y. 
de hecho, ha rechazado en otros 
documentos.

Inoportuno porque llega en un 
momento en que la tensión entre la 
Iglesia y el Estado español, vivida en 
meses pasados, parecía haber 
e n c o n t r a d o  sus c a u c e s  de  
apaciguamiento y diálogc_".

' El editorialista señala más .adelante 
que la homilía no parece tener que 
ver con lo que un cierto nerviosismo 
ha querido imaginar en ella. "Liria 
lec tu ra  serena —añade "A B C "— 
descubre claramente que su intención 
es más bien pastoral., que su tono, 
desmañado, no es sino un atadijo de 
citas pontificias que el cristiano debe 
acepta r y repensar., que sus 
conclusiones poco tienen que ver con 
una incitación a la subversión. En 
rigor, los aspectos concretos de la 
h o m il ía  no van más allá de 
afirmar que el uso de la lengua vasca 
e s tá  s o m e t id o ,  a " n o to r ia s  
r e s t r i c c i o n e s ' ' ,  q u e  sus

m an ifestac iones culturales están 
"sometidas a discriminado contro l" y- 
a p e d ir que esta situación se 
"modifique convenientemente"

"Si estas limitaciones existen o no 
existen, es un probleima de hecho 
sobre el que pueden recaer diversas v 
valoraciones, aún cuando la nuestra 
coincida con la de la Prensa bilbaína 
que estima qué nunca lengua y 
costumbres vascas gozaron de urta 
amplia libertad., pero es claro que si 
estas apreciaciones de la homilía ños 
parece un error —añade el editorial), 
no vemos delito el pedir que lo que 
este mal o menos bien se modifique 
convenientemente".

En la última parte del editorial se 
tra ta  de lo que se considera el 
problema importante de este asunto: 
las relaciones estables entre Iglesia y 
Estado, y se citan al respecto palabras 
del reciente discuros del presidente 
Arias Navarro ante ei pleno de las 
cortes: la conciliación entre la Iglesia 
y el Estado debe resolverse sin 
p e rd e rn o s  en lo  accesorio y 
encontrándonos en lo fundamental";

"Pero, desgraciadamente, la sabia 
norm a del presídeme no se ha 
aplicado con suficiente claridad. A la 
ambigü'edad del obispo han sucedido 
o t ra s  ambigüedades —añadé el 
periódico—. Una "retención". Una 
"invitación" a viajar que de hecho se 
presenta a los interesados como una 
orden., una nota oficial que parecía

adoptar un tono de cornlena de cosas 
juzgadas sobre algo cuyas gestiones 
est^san en pleno curso, todo ello 
perecía llamado más a complicar las 
cosas que a resolverlas. Y estas 
a m b ig üed ad es  resu ltaban tan  
peligrosas como las de monseñor 
Añoveros".

Dice después el editorial que se 
irtiTOndrá la renuncia a nervios y 

arñbigüédadés y la adopción dé ese 
camino de serenidad en el que resulta 
ejemplar la nota de Santa Sede. "Hay 

cauces.diplonáticos para resolver el 
problema y consta que en los de 
ambas d irecc iones hay buena 
voluntad. Y no faltan caminos de 
Solución que excluyan las medidas 
que, p o r . espectacula-es, safan 
simplemente dramáticas".

"E i pueblo español, sobre todo, 
no puede, no debe soporta el 
espectáculo de una Iglesia y un 

. Estado que riñen o se amenazan. 
Sobre todo cuando comprende que la 
base  d e  to d o  son  s im p le s  
am bigüedades, im prudencias o 
malenterxJidos. Lás ambigüedades*se 
aclaran., las imprudencias se reparan 
hacía el pasado y se evitan hacía el 
futuro., los malentendidos se superan 
coh el noble arte del diálogo y con ia 
profunda voluntad de reconciliación. 
En España la historia cuenta con las 
tensiones Iglesia-Estado heát tenido 
siem pre tres derrotados;,., Estado, 
Iglesia y pueblo español. Y' ningún 
vercedor".
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nacional
POR LAS CORRIDAS TELEVISADAS-

AUMENTARAN los
derechos de los toreros

MADRE), 6 (Logos).- La Junta 
Nacional Taurina se na reunido en el 
Sindicato Nacional del Espectáculo 
para estudiar el futuro convenio a 
suscribir con Televisión Española 
para  la retransimisón de festejos 
t a u r in o s  d u ra n te  la p re sen te  
temporada.

La firma del convenio queda de 
momento en suspense en espera de 
que las partes interesadas —Televisión

Española,em presarios y toreros- 
lleguen a un acuerdo benefídoso y 
justo para todos. Por el momento 
sólo se sabe que se va a umentar d
número y la categoría de las corridas 
que se televisen.

Asimismo se pretende elevar el 
mínimo hasta ahora establecido ^ e  
cobra por derechos de transmidón 
c a d a  e sp a d a . E sto s d e rech o s  
aumentarán proporcionalmente sobre

T R i B u n m c s
EN LA PUERTA DEL PALACIO

DE JUSTICIA DE BARCELONA

INTENTO FUGARSE
UN PRESO

UN POLICIA LOGRO DARLE ALCANCE 
DOS TRAVESIAS MAS ALLA DEL PALACIO
BARCELONA, 6 (Europa Press).- Sobre las 9'40 horas de ayer, 

cuando el coche celular que transporta desde la prisión a los procesados 
en los juicios orales fijados en el Palacio de Justicia,llegaba a la puerta del 
Jüzgado de Guardia, en la calle de Almogávares, uno de los encartados, 
que previamente se había liberado de las esposas que le sujetaban a su 
compañero de cuerda,emprendió veloz huida en el momento de 
descender del vehículo, según informa hoy "E l Correo Catalán",

Los policías encargados de la custodia hicieron —según informes 
recogidos en medios bien informados del Palacio de Justicia- uno o 
varios disparos al aire al tiempo de iniciar la persecución del fugitjvo. Uno 
da los policías logró darle alcance en las inmediaciones de lá calle 
Nápoles, dos travesías más allá del lugar en donde había iniciado su fuga, 
reduciéndolo,no sin resistencia.

Las mismas fuentes informantes indican que el preso debía sentarse en 
el banquillo de la sala quinta, en donde se pedían para él, por parte del 
ministerio fiscal, siete años de prisión. El citado preso, apellidado 
Torrijas, tien% al parecer, antecedentes de huida o intentos de fuga 
anteriores y actualmente está cumpliendo condena en un penal por otro 
hecho distinto al que ayer se juzgaba. Con posterioridad a su detención 
tras la frustrada fuga parece ser que hubo de ser reanimado.

ANTE EL SUPREMO

RECURSO DE UN ALCALDE 

CONDENADO POR MALVERSACION 

DE CAUDALES PUBLICOS

M A D R I D , 6 (E u r o p a  
Press).— A n te  la sala segunda 
del Tribunal Suprem o se ha 
celebrado la vista del recurso 
in t e r p u e s t o  p o r  Mariano 
H e r n á n d e z  Z u n z u n e g u i  
c o n tr a  la sentencia de la 
A u d ie n c ia  P r o v in c ia l  de 
Badajoz que le condnó por un 
d e l i to  de malversación de 
caudales públicos a seis años_

Todos los 
jueves

NUEVA 
POESIA EN 
ARAGO

y  un d ía  de prisión y  a ocho  
de inhabilitación absoluta.

D ic h a  sentencia declaró 
probado que el procesado, 
alcfllde de Calzadilla de los 
Barros (B adajoz) hasta hace' 
unos meses, em pleó en 
f i n e s  p a r  t ic u la r 'e s  d o s  
s u b v e n c i o n e s  q u e  e l  
g o b e r n a d o r  c iv i l ,  c o m o  
p r e s i d e n t e  d e  la ju n ta  
p r o v in c ia l  d e  ordenación  
económ ica, había concedido  
para prevención del enipleo  
involuntario, p o r  un to ta l de 
130 .000  pesetas.

A ñ a d e  la  s e n t e n c i a  
r e c u r r id a  q u e  e l s e ñ o r  
H ern á n d ez  Zunzunegui no 
a v i s ó  a la c o r p o r a c ió n  
m u n ic ip a l  d e  Ic^ riladas 
c o n c e s i o n e s  , . d e j'ó  
c o n s ta n c ia  de ello en el 
l i b r o - r e g i s t r ó  general, a sí 
com o tam poco las con tabilizó  
en el presupuesto  ordinario. 
Sin embargo, en ju lio  de 1973  
em pleó  4.05Q pesetas en la 
reparación de una calle y más 
ta r d e ,  c u a n d o  y a  había  
cesado com o alcalde, decolvió  
e l resto de las cantidades 
citadas.
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ese mínimo con arregjo a la audiencia 
y d ifu s ió n  que a lcance  cada 
transmisión, temendo en cuenta que 
m uchas co rridas son televisadas 
aparte de Hispanoamérica ,Ló rnisnio 
puede decirse con respecto a los 
subalternos, que cobran igualmente 
de televisión sus derechos por cada 
festejo, transmitido.

La Agrupación de Matadores, 
Novilleros y Rejoneadores, |>ese a
algunas pequñas oposidones de la 

efieiJunta Nacional, renere lo aprobado 
en Juntas anteriores resjjecto a la 
lib ertad  e indepetidienda de los 
toreros franceses^ para acctuar en 
igualdad de condiciones en todas las 
p lazas, d e  España y a la libre 
ccnitratación de españoles y franceses
en los respectivos países vecinos 

Por la tarde, la Junta Nacional
T au rin a  se volvió a reunir para 
estudiar la petición de los subalternos 
que desean ser (basificados —con 
respecto a los honorarios a percibir— 
según h  categoría de la plaza en cpie 
acMen. En este aspecto no se llego a 
ningún acuerdo.

REMITE LA GRIPE’

M AD RID, 6. (Logas). -  
D urante la semana que. 
terminó el 19 de enero de 
este, los casos de gripe 
declarados  y  notificados, 
ascendieron a 40.965, con 
descenso de 2.107 sobre los 
registrados  en la semana 
anterior, según informa la 
Sección de Epidemiología de 
la D irección General de 
Sanidad.

H a h a b i d o  l i g e r o s
'descensos de sarampión —181
casos menos— y  de escarlatina 
—11 casos menos—, mientras 
que aumentaron los casos de
meningitis cerebro espinal en.
30 casos.

IBERIA" sobe lostorilas un 7 not ciento
EL AUMENTO ENTRO EN VIGOR

EL 1 DE MARZO

MADRID, 6 (Europa Press).— 
La revista “ Editur”  informa que
le compañía Iberia acaba de 
comunicar a todas las agencias 
de viajes españolas lo siguiente: 

“ A l objeto de compensar al 
m e n o s  p a r c i a l m e n t e  los 
increm entos  del precio de 
combustible, ha sido acordada 
en lATA , mediante voto postal, 
un aumento del siete por ciento 
aplicable a todas las tarifas de 
pasaje y carga incluidas las 
proporcionales. '

“ La fecha de vigor de este 
aumento será el 1 de marzo de 
1974” , aunque este acuerdo se- 
encuentra  todavía  sujeto a 
aprobación gubernamental.

1. — Las áreas de aplicación 
con TC2 y A tlá n tico  Sur, 
Atlántico Norte/Atlántico Medio 
que nos afectan directamente; 
este aumento no es todavía 
defiiiitivo y será comunicado en 
el momento en que se produzca 
el acuerdo total.

2 .  — Para el pe rio d o  1 
marzo/31 marzo, el 7 por ciento

será calculado sobre la tarifa en 
m o n e d a  de'  v e n t a ,  que  
encontrarán en aaa/para área 2 
en avances informativos área 2 y  ̂
área 2 / creativas, y en bbb/para 
A t l á n t i c o  Sur en avance ; 
informativo Atlántico Sur con r 
efectividad 1 enero 1974 al 31 ; 
marzo 1974

3. — Para el perfoijo 1 de abril 
en adelante, aaa/para área 2 
tenem os en preparación un 
nuevo avance conteniendo .este 
aumento y bbb/para Atlántico 
Sur también será publicado un 
nuevo avance, pero hasta su 
recepción deberán aplicar el 
aumento sobre las tarifas de 
venta del avance informativo 
tarifas trasatlánticas/2 en vigor 
desde el 1 de abril 1974. 
Atlántico Sur.

4. — A efectos de redondeo 
sigan las normas reflejadas en la 
tabla de conversión de monedas 
del avance informativo tarifas 
trasatlánticas/2 capítulo 8/2,. 
capítulo 8/4 para el reajuste e 
f racc i ón  un idad monetaria 
superior” .

O ALZA DEL PRECIO DE KEROSENO
MADRID, 6.(Lqgos). ̂  En ios 

últírríós cuatro-años et precio del 
herosetta servida ■ par.- Campsa. a
las líneas aéreas españolas ha 

n alZ'experim entado un alza notable, 
triplicándose desde 1971 hasta el 
m om ento  actual, según hem os 
.sabido en fu en tes  allegadas a 
Campsa. En 1 971 , el precio  del 
kerosen o  (RD  2494 ) que se 
servia a las líneas aéreas de 
nuestro pa ís era sólo de 2 ,10  
peseta.s-litro. E ste precio  fu e  el 
m ism o hasta el 2 6  de ju lio  d e , 
1973. En esta fecha el precio  
subió a 2 ,52  pesetas-litro. En 12 
de enero de  1974  e l precio  era

de 3 pesetas, y  desde el día 2 del 
presen te  m es d e  marzo, éste es 
de 6 ,50  pesetas.

P or otra parte, la cifra de 
sum inistros de com bustib le a 
n u e s tr a s  líneas aéreas creció 
tam bién en el curso de estos 
a ñ o s . En 1971, se sirvieron 
5 5 7 .4 1 1 ,4 7 7  litros de keroseno. 
En 1972, 6 8 9 .8 0 5 ,8 0 0  litros. Y  
en el pasado año d e  1973, se 
sirvieron 8 2 1 .8 1 7 .9 9 8  litros.

IIOUIESCOBII10 St lEUlll
E .o ,b «  Hjbar ha dichoque se haoia enxeraao con 
propósito de retirarse, que calificó de completamente infundada. _

El cantante almeriense puso de mamfiesto que primero en Madrid y luego en 
Barcelona, batió todas sus plusmarcas de recaudación taquillera, lo que mterpreto 

_______ sIa mip sil ni'imír.o 8Í£I
___ _ laicaa w  ---- ,— ^

conrn'üna prueba elocuente' de que su público sigue mostrandosele tiel.
Por vez prim íia ha definido Manolo Escobar sus preferencias en lo (pie atañe al 

c a n t a s ™  se llan d o  como su ídolo a su {¡omònimo eldifunto. Manolonantp flamenco, señalando como su luuiu a ou
Caracol “Desgraciadamente, yo nunca supe cantar flamenco y no pude ni 
“ ¿ q l ¿ e S e n t a r l o ^  Vlmac^ que se puso por vez primera al fraile
de un espectáculo el 14 de enero de 1961. _____________________

RECIBALO EN SU CASA

e x p i^  1

se agota frecuentemente en 
muchos sectores de la Ciudad

S U S C R IB A S E  Y  LQ R E C IB IR A  
EN SU  C A SA  C A D A  T A R D E

domicUado en ....................................... . ■

.... .................................. . n ó m .................... , se suscribe por un
trimestre prwrogable al diario “ARAGONlexprésl 
Predo por trimestre: 360 pesetas.

Envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

UNA TARTA
MUY CARA
" c a f e t e r ía s  m a n il a "

co nd enada  a  pag ar
CINCUENTA Y SEIS 
MIL PESETAS A UNA 
FAMILIA QUE SE IN
TOXICO AL COMERLA

MADRID, 6 (Europa Press).— El 
juzgado municipal número 2-1 de 
Madrid ha condenado a "Cafeterías 
Manila" a pagar un total de 56.(X)0 
pesetas a una familia que se intoxicó 
al comer una tarta adquirida en la 
cafetería "Manila" de la madrileña 
calle de Embajadores, 106.

En la misma sentencia se condena 
al responsable del establecimiento, 
Andrés Albarado Márquez, como 
autor de una falta de las denominadas 
con tra  los intereses generales y 
régimen de las poblaiMones, a la pena 
de cinco días de arresto menor (a 
cumplir en su domicilio) y multa de \  
quin ientas pesetas, reservando las 
acciones civiles para aquellos otros 
perjudicados no estimados en este 
príxedi miento.

Se declara probado que, el 13 de 
ju lio de 1973, Francisco Sánchez 
Menéndez compró una tarta en el 
mencionado establecimiento por un 
importe de 160 pesetas. Comió tarta 
t(xla la familia (esposa y dos hijíís) y 
todos sufrieron intoxicación, de la 
que curaron al cabo de unos días de 
asistencia medica, parte de los cuales 
estuv ieron im ped idos pata sus 
ocupaciones habituales.

bxs« ví>AIMABU)ADp.. SJUECI
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Panorámica de la situación
•  TIENDE A RESOLVERSE LA SITUACION DE LOS PROFESORES 

NO NUMERARIOS

•  CONTINUA LA ANORMALIDAD EN DISTINTAS UNIVERSIDADES

MADRID, 6 (Logos).— Se reprodujeron ayer los incidentes en la profesores por parte de la dirección 
Universidad Complutense entre los estudiantes y las fuerzas de la de ¡os centros, los interesados tendría 
Policía. Esta última desaiojó las facultades de Filosofía y Letras, conocim iento de ellos para una 
Ciencias y Medicina, donde se habían colocado carteles subversivos posible aclaración y  defensa. 
reiativos a ios uitimos acontecimientos nacionaies. Ha habido también c.vDm'rA iriíT a DTvt?a 
aiteraciones en Políticas y Socióiogia y Derecho. Se han practicado 
détenciones en numero indeterminado. .

Las fuerzas dei orden han actuado con numeroso efectivos a pie y a ___
caballo, apoyados por un helicóptero que sobrevolaba la .zona de los x in
conflictos. El rectorado aparecía fuertemente vigilado a primeras horas , j  °  ̂ t n  la
de la tarde, así como la calle de la Princesa, donde se produjeron ^ cu itad  de Ciencias Economías y  
carreras y 'algunos golpes. En la Universidad Autónoma se ha Empresariales hizo
generalizado ei paro académico en casi todas las facultades.

En ¡os últimos días, gran parte de 
lo s ’ profesores no numerarios de 
Institutos de Enseñanza Media están 
recibiendo las cantidades que se les 
adeudaban del primer trimestre del 
presen te  ■ curso. En una reciente 
en trevista  m anten ida en tre  el 
Delegado Provincial de Educación de 
M adrid , y  represen tan tes  del 
^ofesorado, aquel ha señalado que 
los docentes que no perciban estos 
días los atrasos de sus haberes lo 
harán antes del 15 de marzo, y  en 
caso extremo, el I de abril Eh estas 
mismas fechas, añadió: el Ministerio 
abonará también el primer trimestre 
de 1972 a los profesores que aún no 
¡o han percibido.

Igualmente, e í Delegado prometió 
que se solucionaría la faltq dé pago de 
las cuotas de ¡a Seguridad Social

' L os p ro fesores plantearon el 
problema que para ellos supone la 
inestabilidad laboral a que se ven 
sometidos año tras año. Dada la 
sitmción actual de insuficiencia de 
p lan tilla s  cuya ampliación sólo 
podría ser posible -según se les 
comunicó- una vez planificado el 
Bachillerato Unificado yPolivalente 
con un plazo máximo hasta 1980, las 
oposiciones a las plazas existentes no 
p o d r ía n  asim ilar a los PNN  
actualmente en ejercicio. Por  ̂ ello, 
una solución transitoria sería un 
contrato laboral que garantizara una 
continuidad en el trabajo, no en el 
puesto, a profesores que ocupan 
plazas no reconocidas en las actuales 
p la n tilla s , según expusieron los 
profesores.

El Delegado respondió que éste no 
era asunto de su competencia, ya que 
rebasaba las atribuciones de la 
Delegación Provincial de Madrid e 
incluso del Ministerio de Educación y  
Oencia. Lo mismo repondió a la 
petición de una subida mayor y  sobre 
el salario (la subida actual es sólo de 
u n a s  2 .5 0 0  p e s e t a s  s o b r e  
complementos de dedicación plena y  
exclusiva).

Respecto a la continuidaé en el 
trabajo durante el curso 1974- 75 e l  
delegado aseguró:

-S e  liará una planificación de los 
puestos a cubrir en todos los centros 
cktrante el tercer trimestre a fin de 
que a n tes  de terminar éste los 
profesores sepan, con garantías, si 
permanecerán en el mismo puesto.

-Afirm ó que no habrá menos 
profesores que en el presente curso, si

bien, no garantizaba que fuera en el 
mismo centro y  con ¡as mismas 
dedicación.

-Finalmente, comunicó que en 
caso de informes negativos sobre

a r te fa c to  de los denominados 
“ coc teles Molotov ”. — La Policía 
rodeó el edifico y  conforme iban 
saliendo los alumnos se les’ .iba 
pidiendo el carnet universitario.-  
Muchos de estos documentos fueron 
retirados por la Policía. -

INCIDENTES EN LA FACULTAD DE
Me d i c in a  de l a  u n iv e r s id a d  de b il b a o

LA FACULTAD 

DE DERECHO DE

SAN SEBASTIAN 
••

SAN SEBASTIAN. 6 (Europa 
P ress).- Ayer fue cerrada la 
Facultad de Derecho de la 
Universidad de San Sebastián, 
según una nota del Rectorado de 
la Universidad de Valladolid, de la 
c u a l d e p e n d e , " a n te  las 
irregularidades académicas y falta 
de asistencia colectiva a las 
clases". El aviso de reapertura, 
dice también la nota, será dado 
con 48 horas de antelación
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COLEGIO DE DOCTORES Y 

LICENCIADOS DE PONTEVEDRA

Los CONTRATOS 
con en ESTADO

•  INCLUYEN CLAUSULAS QUE EN NINGUN 

CONTRATO LABORAL SERIAN ACEPTADAS 

POR LA ADMINISTRACION

VIGO, 6 (Loros) . - E l colegio oficial de Doctores y  Licenciados deItíprovincia 
de Pontevedra celebró sü junta general ordinaria en la que, entre otros temas, se 
estudió la situación de los licenciados en la enseñanza estatal, denunciándose las 
existencia de irregularidades en los contratos con el Estado, que en muchos casos 
incluyen cláusulas que en ningún contrato laboral serían, aceptados por m 
Administración, tales como las posibles rescisión libre por parte de la delegación 
provincial del ministerio de Educación y  Ciencia y  la no existencia del seguro 
de desempleo. .

Se acordó pedir la equiparación económica del profesorado no numerario al 
número, y  la elaboración urgente del estatutos del profesorado;.igualmente se 
solicitó la reducción de alumnos por clase hasta los niveles aconsejados por la 
UNESCO, creación de cursillos de perfeccionamiento y  otras reinvidiMciones. 
Igualmente se acordó solicitar la apertura del instituto de enseñanza media “Santa 
Irene’’, de Vigo, que en la actualidad está en estado de abandono.

También fueron estudiados detenidamente los diferentes aspectos y  situación 
de la enseñanza privada, tomándose distintos acuerdos en relación con ¡os 
problemas planteados actualmente en este sector.

•  DERRIBARON UN TABIQUE CON BANCOS

BILBAO, 6 (Europa Press).— Según se ha informado en fuentes 
oficiales de la Universidad Autónoma de Bilbao, dentro del clima de 
general normalidad con que se desarrolló ayer la jomada docente, se 
prodmeron algunos incidentes en la Facultad de Medicina de Leiona

SoMe las (Hice de la., mañana un gmpo de alumnos de dicha 
Facultad—alrededor de un centenar, s^ú n  se ha informado— celdiraron 
una Asamblea no autorizada por espacio de media hora. Posteriormente 
salieron del local prcrfirioido algunos gritos en relacimi con la ejecución 
del anarquista Puig Antidi. A este grupo de personas se les sumaron 
otras hasta reunirse unos quinientos.

Parte de estos estudiantés derribaron, sirvióidose de bancos, un 
tabiijue (jue se había colixado días atrás para protección de algunas 
dependencias, a raíz de los .últimos atentados que se produjeron en esta 
Universidad. Algunos de los ladrillos procedentes del tabique derribado 
fueron atrojados contra varias ventanas, producióidose rotura de 
cristales.

Avisada la policía, acudió al lugar de lew hechos, pero los 
alborotadores ya se habían dispersado.

En el resto de las Facultades de la Universidad Autónenna bilbaúia se 
han impartido durante el día de hoy las clases con normalidad y 
abundante asistencia de alumnos.

"AUGUSTO ASSIA":

lalDieiMeselcmiialiiiiiep

EL PROXIMO DIA 20: 
SE REUNE EL CONSEJO 
DE RECTORES

MADRID, 6 (Logos).- El Consejo 
de Rectores se reunirá el próximo día 
20 a las cinco de la tarde en el salón 
Coya del Ministerio de Educación >» 
Ciencia. A esta reunión que será 
presidida por el ministro, asistirá el 
subsecretario . Secretario General 
Técnicoy to d o s  los directores 

generales del Departamento.
Esta reunión estará dedicada al 

e s tu d io  de la problemática del 
profesorado contratado e Merino, 
a d e m á s  d e  o tr a s  'so lu cion es  
a c a d é m ic a s ,  e c o n ó m ic a s  y  
administrativas.

EDUCA CION PERMANENTE 
DE ADULTOS_________^

MADRID, 6 (L ogos).-Se aprueba 
¡as Orientaciones pedagópeas para la 
Educación Permanente de Adultos, a 
nivel de Educación General Básica, a 
las que se ajustará todas las 
enseñanzas impartidas a los adultos, 
en este nivel.

E l Ministerio de Educación y  
C i e n c i a  d e t e r m i n a r á  ¡as 
m odificacion es que hayan de  
in troducirse en años académicos 
posteriores.

E l ''BOE" p u b l i c a  h o y  la 
correspondiente orden de aprobación 
del Departamento citado, y  un anexo 
de 18 páginas, en el que se 
tr a n sc r ib e n  las orien tac ion es  
pedagógicas aprobadas.

SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN, 6 (Logos).-

Hacia las ocho de la noche de ayer se 
produjo una manifestación en ¡a calle 
Miracruz, en la que intervinieron 
algunos centenares de jóvenes que 
lanzaron gritos subversivos, arrojando 
piedras contra los escajprates de 
d i v e r s o s  e s t a b l e c i m i e n t o s  
comerciales, que saltaron hechos 
añicos.- También arrojaron algunas 
m a te r ia s  in flam ab les en los  
escaparates de una sucursal de .la Caja 
de Ahorros Provincial instalada en. 
dicha calle, lo que produjo un] 
incendio que obligó a la presencia de. 
los bomberos.

La intervención de las fuerzas de 
o r d e n  p ú b l i c o  d i s p e r s ó  la 
manifestación, no sabiéndose hasta el 
momento si se han llegado a practicar 
detenciones,

NO SE LE RENUEVA EL 
CONTRATOA UN PROFESOR 
ENCARGADO DE CA TEDRA

OVIEDO, 6 (Europa P ress ).-A l 
profesor encargado de la cátedra de 
H istoria  Contem pf-vánéa en la 
Facultad de ¡F ilo so  f i a  y  Letras de 
Oviedo, don Daniel Ruiz, no se le ha 
renovado el contrato para el presente 
curso a pesar de que llevaba más de 
un trimestre impartiendo clases según 
medios próximos a las autoridades 
académicas de esta capital.

Ante la existencia de rumores en 
este sentido, én una reunión que 
celebró el claustro de profesores de la 
mencionada Facultad, entre otros 
te m a s ,  se a c o r d ó  p e d ir  lo 
reconsideración de tal medida y  la 
readmisión del profesorado afectado, 
que venia dando clases en el mismo 
centro desde hace siete años.

i U

BARCELONA, 6 (Logos).— “Yo soy muy aficionado a 
coloquios con la gente joven por muchas y éuversas razones: una de 
las principales es que los jóvenes son los únicos capaces de 
enseñarle a imo cosas que no están todavía en los libros”, dijo don 
Felipe González Armesto “Augusto Assía” en su (»nferencia 
pronunciada hoy en la sede de la Banca Más Sardá.

Otras de las razones —dijo el conferenciate— es la de que la 
j u v e n tu d  es el co n tra fu e rte  que n o | defiende del 
“convenciiHialismo”. Se refirió después “Augusto Assia” a un 
(xilcNjuio que sostuvo en uno de los Colegios Mayores de Madrid 
con estudiantes del mismo, en di que después de dos horas de 
disertacirái se levantó un (dúco y dijo: “Usted nos ha explicado que 
lo (pie d ife r id a  ftmdamentalmoite la crias e(x>nómi(W que ahora 
parece avanzar sobre Europa y aipiella por la que pasó Europa hace 
40 años es que ahora no existe la c(Hnbinación de ¿(unimismo y 
naci(Hialiano, que a comienzos de los años de la década de los 30 
dio al traste con la desigual, incipi«ite y débil estructura política 
demcwrática ¿Interpreto bi«i, o no? “Moderadamente bien, 
contesté —añadió e l . conferaiciante—. ¿C-dmo explica usted 
entonces —insistió el 'estudiante— sin hay nacionalismos en los 
países eur(qieos (pie d  partido laborista esté contra la participación 
de In^aterra en d  Mercado Cinnún?

Señaló el señor Fernández Armesto, en rdación con la 
intervención del citado estudiante, (pie sus preguntas demuestran 
que hoy, en nuestro país, pueden, por falta de información 
dividirse las opiniones y ^uede crearse una escisión entre los 
españoles. “Augusto Assia*’ añadió a este repecto que si la 
siqiresimi de los partidos políticos hubiera ido aciunpañada de una 
infiHnuuúmi muy (»mpleta y una preparación polítiia muy 
(dijetiva es muy posible que hubiéramos conseguido algo, incluso 
mucho, pero secamdada por una información política inaporpiada y 
una inf(Hmación inc(Mn[deta, cuando no sectaria (xm frecuencia nos 
ha llevado a lo contrario de lo que con Imena voluntadnos 
habíamee priqmesto”.

Se refirió a continuacirái a la crisis provocada por la carestía de 
petróleo en Inglaterra Y tras señalar que <xisi todo nace presagiar en 
unas próximas elecciones el triunfo de los conservadores, afirma 
que la alternativa úni(xi a la pridongación de vida de un gobierno 
conservador por otros cinco años a través de próximas ele(x;ione8, 
es el de un gobienro de concentración nacional de los tres partidos.

ROBAN DOS MULTICOPISTAS EN BILBAO

BILBAO, 6 (Europa Press).-  
El director de ¡a Escuela Laboral 
de Marquida, en Vizcaya, ha 
denunciado el robo de dos 
m u ltico p is ta s  propiedad de

d i c h o  c e n t r o .  S eg ú n  el 
denunciante, la sustracción se 
efectuó el viernes por la noche, 
el sábado o el domingo pasados, 
dias en que estuvo ca rada  Ja 
escuela.
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José María Vaiiente: El estatuto de 
asociaciones políticas

Ha de RESOLVER
serios problemas

HA COMENZADO LA REDACCION DEL ESTATUTO QUE 

POSIBLEMENTE QUEDARA TERMINADO EN MAYO

MADRID, 6 (Europa Press).-Según fuentes 
gubernamentales se ha iniciado la preparación 
del nuevo estatuto de asociaciones. En su 
redacción trabaja un equipo de parsonas cuya 
'composición no ha sido revelada.

En las mismas fuentes se dice que ¡os planes 
de trabajo del equipo redactor prevén la 
terminación ‘de la primera redacción en el 
próximo toes de mayo. Luego el Gobierno 
decid irá  su remisión a ¡as Cortes a fh e s  del 
presente año legislativo, de modo que pueda 
iniciarse su discusión en la Cámara Laudativa, 
en el mes de octubre o noviembre para que, si 
se aprueba, pueda ctcular ya en diciembre.

En este supuesto, las nuevas elecciones de 
procuradores en Cortes de representación 
familiar se celebrarían con el estatuto en vigor.

C ano se recordara, el presidente Arias 
anunció el 12 de febrero en las Cortes cuatro 
p ro ye c to s  concretos: remisión a la Cámara, 
antes del 31 de mayo de una nueva Ley de 
Régimen Local (en ¡a que y a  se trabaja 
también), rem is ión igualmente antes del 30 de 
junio de una ley de inconpatibüidades para el 
desem peño  de la función parlamentaria; 
aceleración del desarrollo de la Ley Sindical 
hasta llegar a las asociaciones dndicales, y  
estudio y  redacción -e n  este caso y  en el 
a n te rio r sin plazo fijo -  de un "estatuto del 
derecho de asociación para p rom ove r la 
ordenada concurrencia de criterios, conforme a 
los principios y  norm as de nuestras leyes 
fundamentales".

resolver serios problemas, entre ellos los 
siguientes:

LA OPINION IfE JOSE MARIA VALIENTE

En relación con este  tem a de las 
asociaciones, el consejero nacional y  procurador 
en Cortes don José María Valiente publica hoy 
un artículo en ‘Nuevo Diario” en el que señala 
que un estatuto de asociaciones políticas ha de

L — Cómo han de funcionar ¡as asociaciones 
p o lític a s  dentro de la sistemática de la 
democracia orgánica y  cómo han de convivir 
con los tres cauces de representación de 
nuestras leyes fundamentales

2. -  Si las asociaciones políticas han de 
funcionar dentro de cada uno de los tres cauces 
anteriores

3. -  O, si por el contrario, han de constituir 
un cuarto cauce de representación.

4 .  — Facultad de las asociaciones para 
presentar candidatos en las elecciones, tanto-si 
han de constituir un cuarto cauce o han de 
funcionar dentro de los tres cauces anteriores

5. -  Si los candidatos triunfantes en las 
elecciones están sujetos a las asociaciones 
políticas por alguna suerte de disciplina

6. -  Si los procuradores'elegidos por dichas 
asociaciones han de actuar con disciplina del 
grupo dentro de las Cortes, en grupos con 
personalidad propia o independientes.

En opinión del señor Valiente no se puede 
ped ir una ley para ordenar generalidades 
teóricas; si ¡a sociedad abdica de su misión de 
presentar las necesidades que quiere que se 
regulen y  lo pide todo el Gobierno, p rovoca  el 
estatismo, el positivismo y  el paternalismo.

Luego escribe que las asociaciones potíticas 
están en el borde de los partidos políticos si no 
se estudian y  se regulan con normas m uy serias 
y  m u y  acordes con nuestra  realidad  
soáo-poh'tica. Hay que lograr y  demostrar, 
afirma e l  señor Valiente, que no hay 
contradicción en nuestras leyes fundamentales, 
en cuyos t e x t o s  están reconocidas las 
asociaciones pob'ticas y  rechazados los partidos 
políticos. No es tarea fácil pero tampoco es 
imposible.

LOUIS TOURNER: Año DESESPERADOpora los COMPAÑIAS AEREAS
EL TURISMO INTERNACIONAL ESTA 

AMENAZADO POR LA SUBIDA DE LOS 

PRECIOS EN LOS PASAJES DE AVION

BARCjELO NA. 6 (Europa 
Press) -*  “ Las razones que se 
esgrim en contra la empresa 
multinacional serían, en buena 
d o c tr in a  empresarial, cuatro 
puntos en su haber como unidad 
económica de producción y de 
gestión ’.' ^La ágil y racional 
as ignac ión  de recursos la 
m o v ilid a d  de sus factores 
operativos y sobre todo, la 
g e s t ¡ ó n  ^ r a c i o  na I izada y 
concebida como abarcando el 
to d o  empresariai, son notas 
distintivas de una empresa eficaz 
y merecedora de éxito, dice en 
un artículo que publica “ Oossier 
M u n d o ”  en su ú l t i m a  
monografía Antonio Garrigues 
Waiker. Y prosigue: "Lo  que 
ocurre  es que la base de 
sustentación de estas empresas 
son las propias naciones que en 
la pluralidad de sus mercados se

engarzan al eje de gravitación de 
la empresa multinacional quién, 
con frecuencia actúa en virtud 
d #  su c o n d i c i o n a m i e n t o  
existencia l, sin armonía con 
respecto a la gestión pública de 
cada estado donde opera. Por 
qué enjuiciar su comportamiento 
a la alturá de un nuevo orden 
j u r í d i c o  —e c o n ó m i c o  de 
naturaleza supranacional que 
p e r m i t a  el ajuste de ese 
fenómeno a las normas de 
actuación que en dicho plano 
supranaciona l  se consideran 
idóneas’.’

Louis Tourner: “ El turismo 
internacional amenazado por la 
subida de los precios en los. 

. pasajes de avión’.’ *
‘- L a s  com pañías aéreas 

t e n d r á n  un año bastante 
d e s e p e r a d o ,  ya que  el

combustible para aviones ha 
aumentado su precio más que 
c u a l q u i e r  o t r o  p ro d u c to  
petróliféro. Por ello el turismo 
in ternacional sufrirá también 
bastante”  afirma Louis Tourner, 
prestigioso economista inglés en 
otro artículo que publica en 
exclusiva “ Dossier Mundo”  en su 
última monografía.

“ Buena parte de la caída del 
tu r i sm o  depende en cierta 
manera de lo que padezca el 
c r e c i m i e n t o  _en general ” , 
prosigue Tourner, “ los precios 
más altos del pasaje harán polvo 
los viajes de largas distancias. A  

. los puntos de destino más 
ajustados al turista, les irá 
re la t ivamente m ejor, yasí 
podemos esperar que el turismo 
que se dirija a España caiga algo 
menos que el declive medio del 
turismo en general” . El artículo 
de Louis Tourner recoge los 
ú l t i m o s  r e c i e n t e s  
acontecimientos energéticos y 
sus consecuencias sobre las 
estructuras^ fúncionam iento de 
las compañías multinacionales, 
d e s c r i b i e n d o  la a c t u a l  
panorámica y las previsiones 
para un futuro medio.

U  MUJER 
PERIFERIA POUTICA"

U

"ES PRECISO FACILITAR Y PROMOVER 

SU INCORPORACION AL PROCESO DEL 

DESARROLLO POLITICO Y 

ECONOMICO ESPAÑOL"

LA CORU ÑA. 6 (Europa Press)^-* E lconsejero  nacional p o r  La 
Loruna, don  N icolás Franco Pasqual d e l Pobil, ha pronunciada una 
conferencia organizada p o r  la asociación de  amas de  casa sobre el tema 
Centro y  periferia po lítica : la m u jer”.

D qo en su conferencia e l señor Franco que la m ujer es centro de la 
vida^ d e l hom bre, centro d e l hogar, centro de atención y  atracción, etc  
Paso revista a. la situación de  la m ujer a lo  largo de la historia y  q sus 
in tervenciones en  la ,activ idad  pública, hasta llegar a nuestros d ías en 
que la mujer se encuentra todavía  en una zona periférica de  la política , 
sth lugar a ser centro con el hom bre. Y  sin embargo, en e l plano teórico  
de los principios, se reconoce a la m ujer la igualdad de  derechos 
p o lític o s  en toda su extensión.

C itó varios tex to s  de nuestros princip ios fundam entales para asegurar 
que está claro que la discrim inación p o lítica  p o r  razón del sexo no tiene 
el mas m ín im o  reflejo  en nuestra constitución . E l acceso a to d o  cargo 
p o lític o  esta abierto  a la libre participación  de  la mujer, ya  que puede  
elegir y  ser elegida para desem peñar cualquier cargo público  del Estado, 
adm m istracion local yorganism os au tónom os. D e lo  único que queda 
apartada es d e l sacerdocio y  d e  las Fuerzas Armadas,

LA ADMINISTRACION MAS ABIERTA

Para el Estado, la m ujer es considerada plena y  capaz para el 
■desempeño de to d a s las tareas públicas. Una vez m as - d i jo  el 
conferenciante— la adm inistración se- nos presen ta  más abierta y  liberal 
que algunos sectores in fluyen tes de  la conservadora sociedad española 
p o r  lo  que a la m ujer se refiere. N o ocurre lo m ism o en el plano laboral, 
en e l m ando del trabajo, de la empresa privada. Pero sobre todo , donde  
quizá se d é  la discrim inación más injusta es en la cuestión  que las 
diferencias salariales, pese  a que la ley establece que el salario será ^ual 
para^ h om lxe y  mujer. Esto es algo que d ebe  desaparecer pu es la 
creciente incorporación d e  la m ujer a l m undo d e l trabajo exige .una 
legislación valiente y  m oderna que la p ro te ja  fren te  a  todo  tipo  de 
camufltges discrim inatorios.

C itó  luego el señor Franco algunas cifras significativas sobre la 
participación  de la m ujer en la representación laboral, donde hay 324  
vocales nado-nales, 6 ,875  vocales provinciales, 4  5 9 9  jurados de  empresa 
y  2 2 .695  enlaces sindicaless que son mujeres. R esa ltó  tam bién  e l interés 
que el m undo laboral tiene para la m ujer casada, ya  que trabajan 2, 38  
m illones de-m ujeres casadas fren te  a 1 ,80 de solteras.

E N  EL CAMPO D E L A  POLITICA

En el cam po de la p o lítica  las cifras de  m ujeres con cargos 
r e p r e s e n ta t i v o s  son escasas; cinco consejeros nacionales, ocho 
procuradores en cortes —incluyendo las cinco anteriores—, unas 170  
consejeros nacionales, sie te  d ipu tados provinciales, 33- alcaldesas, 236  
concejales y  6 .3 1 8  consejeros locales. H abló  tam bién  de  la aportación  
de las m tqeres en tiem pos de nuestra últim a guerra para afirm ar que. así 
l ^  cosas, la m ujer ha dem ostrado plenam ente su capacidad en to d o s los 
ordenes de la vida social, se  hace necesario que su participación  en la 
Vida p o lítica  no quede lim itada a l m ero ejercicio d e l derecho al vo to  
sirw que asuma ella m ism a la tarea de entrar al servicio de la po lítica  
activa. Ya lo fmcen en cierta m edida m edian te las asociaciones d e  amas de  

- casa y  a troves de  las especificas tareas de la Sección Femenirut.
D espués de  referirse a algunas ciarás lim itaciones que existen  todavía  

para las rntgeres casadas, e l conferenciante m anifestó que conviene 
^ n s a r  seriam ente s i no ha llegado ya la hora d e  reform ar un Código 
Civil en el que las lim itaciones a la mujer casada son de tal calibre que 
a u n q u e  de fo rm a  indirecta, la apartan prácticam en te d e  ‘ toda  
posib ilidad  de ejercicio p o lítico .

i ’or ello, s i  la realidad social nos m uestra una nueva ama de casa 
—licenciada y  doctora , m édicó y  abogado, profoesora a to d o s  los 
niveles, c o m o d a n te s , trabajadoras d e l cam po y  de la industria, mujeres 
muchas de ellas con plena form ación  profesional —es preciso facilitar y  
prom auer su i^ o rp o ra c ió n  al p r o c e s o  de l desarrollo p o lí tic o  y  
cconom tco espüñoly de una fo ttn a  activa y  eficaz.

Boletín de

suscnpción

D...................................................................................................
con domicilio e n ................................................................... .

calle....................... .................... ....................núm ..................
se suscribe a ZARAGOZA DEPORTIVA por un semestre 
(160 ptas.), prorrogable mientras no avise su baja.

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2 • Zaragoza
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La guerra del pescado

Es DIFICIL que se MODIFIQUEN 
los PRECIOS N1.P.S.A.")

MADRID, 6 (Logos).— Es difi'cil que se rnodifiquen los precios 
del «s-o il, para la flota pesquera que desde el 2 de marzo 
modificaron su precio de 1,90 pesetas litro  a 6,50, según 
’impresiones recogidas en medios sindicales y del Ministerio de 
Comercio.

En el Sindicato han comenzado las reuniones para estudiar la 
situación planteada por los nuevos precios y en el Ministerio 
conforme señaló ayer el ministro en Bilbao, se esperan las 
sugerencias que hagan los pescaderas, a través de las Cofradías y 
Asociaciones Sindicales.

La situación es grave, ya que se teme que una repercusión del 
aumento de los costes del pescado reduzcan el consumo de este 
alimento.

PARO PESQUERO EN MATARO
I . T. I , . II r

M ATARO , 6 (Logos).— Como., 
q u ie ra  q u e  a lg u n o s  m edios 
informativos habían digundido la 
noticia de que la flota pesquera de 
esta localidad había sido la única que 
no había secundado la actitud de los 
distintos pescadores catalanes, nos 
hemos puesto al habla con el Alcalde 
de Mar de la zona m arítim a  
m a ta ro n e n s e , qu ie n  nos ha 
confirmado que efectivamente, el

lu n e s ,  sa lieron al mar dos 
embarcaciones lócales, de las 15 que 
componen la flotilla. Uno de esos 
barcos lo hizo ante la absoluta 
necesidad de recoger unas redes que 
tenía tendidas en la zona del litorial, 
mientras que la otra realizó faenas 
normales de pesca.

CONTINUA EL PARO 
DE LA FLOTA DE HÚELVA

H U E LV A , 6 (Europa Press).— 
Continúa el paro de la flota pesquera

onubense motivado por la elevación 
de los precios de gas-oil. En el 
puerto de Ayamonte hay más de 
cuarenta barcos inactivos e igual 
ocurre en el de Isla Cristina, Huelva y 
Lepe.

En una, reun ión  de l grupo  
a u tó n o m o  de a rra s tre ro s  y 
congeladores, el presidente del 
Sindicato Provincial de la Pesca 
informó de las gestiones que el titular 
nacional realiza ante el Gobierno con 
o b je to  de dar soluciones a la 
s i t u a c ió n .  L o s  a rm a d o re s  
m an ifes ta ron  la im p o s ib ilid a d  
material de, dar salida a los buques a 
lo s  p re c io s  d e l g a s - o i l  y ,  
p o s te r io r m e n te ,  cam b ia ron  
im presiones con el comandante 
militar de Marina,

A s im ism o, los armadores y 
t r ip u la n te s  de A yam on te  han 
d e c id ido  d ir ig ir  escritos a los 
m in is t ro s  de- In d u s tr ia  y de 
Relaciones S ind ica les para 
exponerles con detalle el problema. 
Los tiíabajad.ores patentizafon su

La guerra de la leche

VA REMITIENDO EN INTENSIDAD
SANTAÑDER, 6. (Logos).— El 

conflicto lechero en Santander va 
remitiendo en intensidad. De los 
400.000 litros diarios de leche no 
entregada —máxinria conocida— se ha 
pasado a casi la rrotad. Doscientos 
once mil se entregaron el día 3 y. 
21 2 ,50 0  el día 4, por lo que 
actualmente son cerca de 190.000 
litros los qué aun dejan de recibirse 
en las centrales lecheras.

Estos datos, facilitados por la 
Oficina de Información del Gobierno 
Civil, parecen indicar una vuelta a la 
normalidad. Según parece entre los 
ganaderos influye, principalmente, el 
creer que un problefna como el

lechero que tanta extensión alcanzó, 
no podrá por menos de lograr 
resu ltados positivos, puesto que 
todos se han sensibilizado Qon él y 
sus razones han stío expuestas con la 
necesaria claridad para que cuando se 
haga el estudio oficial de su caso 
tengan un peso evidente. Sé carecen 
aún de datos precisos en el día de 
hoy. Parece que siguen aumentando 
las entregas aunque hay una zona 
importante, la de Junta de Voto que 
continúa en paro.

Poco a' poco la "guerra de la 
leche" está dejando de serlo, y ahora 
el ganadero espera que sean atendidas 
sus justas peticiones.

EN GALICIA: DISCONFORMIDAD CON 

LAS ULTIMAS MEDIDAS SOBRÉ EL PRECIO DE LA LECHE

LA  CO R U Ñ A , 6  (C ifra d -  
N o com partim os la “guerra 
de la lech e’’ com o cauce de
s o l u c i ó n  p a r a  n u e s t r o s  
problem as, pero  tam poco se 
pu ede  adm itir com o válida la¡ 
sum isión a una permanente', 
i r r e n ta b i l i d a d ,  segú n  un 
a c u e r d o  a lo s  ganaderos^ 
coruñeses

L os ganaderos coruñeses, a 
través de los 93 presiden tes  
de las herm andades sindicales, 
de labradores y ganaderos de  
la  p r o v i n c i a  c o r u ñ e s a  
reu n id o s  en la Delegación  
P r o v in c ia l  d e  S indicatos, 
expresaron su disconform idad  
c o n  la s  m ed idas tom adas 
últim am en te para determ inar 
e l p r e c io  de la leche al 
con su m idor, alegando que, 
a d e m á s  d e  a u to r iz a r  un 
s e n s ib le  a u m e n to  a la s  
c e n t r a l e s  l e c h e r a s  y 
detallistas, se iguala el valor 
de la recogida en Galicia con 
el de otras regiones, que hasta 
ahora venía siendo de diez 
cén tim os más p o r  litro.

)La r e u n ió n ,  convocada  
p o r  la Cámara O ficial Sindical 
Agraria fu e  presidida p o r  don  
J u a n  A n t o n i o  G ra in  o 
A marelle, presiden te  de 'la

C á m a ra  O f ic ia l  S in d ic a l  
Agraria; don  M anuel C orzo  
D ié g u e z , p r e s id e n te  d e l  
S in d i c a to  P r o v in c ia l  d e  
G a n a d e r ía , y  don Celasio 
E sm oris Cañedo, presiden te  
de la Unión Provincial de 
Empresarios.

O tr o  acuerdo, asimismo 
adop tado  p o r  unanim idad p o r  
lo s reunidos fu e  que a la 
m a y o r  urgencia posib le  se 
entrevisten  los presiden tes de 
las cámaras y  sindicatos de 
ganadería gallegos a f in  de  
in s t r u m e n ta r  la s  precisas 
conclusiones para que sean 
e le v a d a s  a través de los 
p r o  curadores en C ortes y  
c o n s e je r o s  nacionales del 
M ovim iento - g a l l e g o s .  
H e r m a n d a d  N a c io n a l  de 
Labradores y  G anaderos y 
S i n d i c a t o  N a c io n a l  d e  
Ganadería, al G obierno.

PETICIONES DE LOS 
GANADEROS NAVARROS:

“NOS ENCONTRAMOS EN 
UNA SITUACION DE 
SUBDESARROLLO’’

PAMPLONA, 6 (Cifra).-  
Finalizada la “guerra de la

leche", se hacen las entregas 
normales en la central de 'la 
c a p i t a l ,  a lcanzando la 
cantidad recibida ayer los 
120.000 litros. La mayor 
parte de los ganaderos han 
fabricado con el producto no 
e n t r e g a d o  durante los 
días pasados de conflicto 
quesos que aseguran son de 
buena calidad, vendiéndose a 
100 y  l i o  pesetas kilo.

Las peticiones que los 
ganaderos navarros van a 
hacer a la administración en 
su próximo viaje a Madrid son 
las siguientes:

1.— Nuevos precios de la 
leche, con la -garantía de que 
resulten rentables para el 
ganadero. Estos precios deben 
revisarse cada cierto tiempo y  
superar la elevación del coste 
de los piensos y  nivel de vida.

Igualdad de precios en 
toda España. Los ganaderos 
consideran que no se puede 
favorecer las explotaciones 
lecheras de las zonas menos 
competitivas y  arruinar las de 
todo el norte de España, que 
es el lugar idóneo para 
producir leche.

3 . — D e s a r r o l l o  del  
ganadero, tanto urbana como 
técnica y  socialmente. No se 
consigue nada con desarrollar 
la ganadería, si no se logra la 
f o r m a c i ó n  integral del  
ganadero. Esta formación 
requiere que el ganadero, 
cuente con rentabilidad en su 
explotación,  igualdad de 
o p o r t u n i d a d e s ^  para el 
desarrollo cultural, seguridad 
soci'al completa... Hoy, el 
ganadero se halla en Una 
situación de subdesarrollo.

temor al despido de continuar el 
paro.

Según datos fac ilitad os  por 
Campsa correspondientes a 1972 la 
flota pesquera utilizó más de medio 
millón de toneladas de gas-oil que 
representa aproximadamente el 10 
por 100 dél to ta l de gas-oil 
consum ido en el país. En el 
M in is te r io  de Comercio se han 
celebrado reuniones para estudiar la 
incidencia del aumento de precios de 
los derivados del petróleo en todo el 
sector mercante.

BARCELONA

BARCELONA, 5 (Logos).- Ayer, 
el delegado provincial de Sindicatos 
recibió a una’ representación de la 
Federación Sindical Provincial de 
C ofradías de Pescadores, para 
estudiar la cuestión planteada a la 
pesca de arrastre y cerco en la 
provincia, , por el incremento del 
precio del gas-oil situación que por 
otro lado afecta a todo el ámbito 
nacional.

Ésta situación ha motivado el 
am arre en pue rto  de la flota 
pesquera, tanto de arrastre como de 
cerco, a la espera de alguna medida 
de la Administración en favor del 
sector pesquero nacional.

En este sentido se está intentando 
llegar a una solución adecuada que 
disminuya las repercusiones habidas 
por el incremento del precio del 
combustible.

4.000 PARADOS EN 
OVIEDO

O V IE D O , 6 (Logos).- Como 
consecuencia del aumento del precio 
del gasoil y el fue lo il para las 
embarcaciones de pesca, se encuentra 
prácticamente parada la flota pesquera 
asturiana, que trabaja tan sólo a un 
veinte por ciento de su capacidad 
n o r m a l.  In te g ra n  esta f lo ta  
ochocientas embarcaciones que 
emplean alrededor de cuatro mil 
trabajadores.

La reunión prevista para hoy en 
Bilbao, bajo la presidencia del titu lar 
del Sindicato Nacional de la Pesca ha 
sido trasladada a Madrid en la misma 
fecha y a ella van a asistir en 
representación de A s tu ria s  el 
presidente del sindicato provincial y 
los de las cofradías de pescadores de 
Avilés y de Cudillero

EN PONTEVEDRA:
LA SITUACION ES 
MUY GRANDE

V I G O , 6 ( L o g o s ) . -
Representantes del grupo provincial 
de armadores de pesca de altura, gran 
altura y congeladores, acomptañados 
del delegado sindical en la provincial, 
d e l p re s id e n te  del S in d ica to  
Provincial de la Pesca y del director 
d e l s e c re ta r ia d o  de A sun tos  
Económ icos, v is ita ro n  ayer al 
gobernador civil de la provincial, don 
Fernando Pedrosa Roldán para 
exponerle su preocupación ante la 
grave situación que se les plantea con 
la subida del precio del combustible.

El señor Pedrosa manifestó que, 
ayer mismo, al tener conocimiento a 
través de la Organización Sindical, de 
esta situación, había iniciado las

gestiones que pueden desembocar en 
una solución positiva para todos. Lá 
primera autoridad provincial aseguró 
a los armadores que insistiría en su 
gestión , al encauzar aquéllos su 
problem a dentro de un diálogo 
constructivo con la administración.

En la reunión celebrada por estos 
armadores se patentizó la gravedad de 
la situación, manifestando éstos que 
el nuevo precio del combustibje 
supondría la paralización de las 
actividades de congeladores y flota de 
altura y gran altura.

La p ro v in c ia  de Pontevedra 
obtiene el 10 por ciento del total 
nacional de capturas de pesca y 
ocupa el primer puesto en cuanto a 
volumen de dichas capturas

Por otra parte la Federación de 
Cofradías de la Provincia —̂ ú n  el 
servicio de Información Sindical— se 
so lida riza  con la a c titu d  que 
mantiene el grupo de armadores de 
altura, gran altura y congeladores, 
calificarxio de muy grave la situación 
que se les plantea con los nuevos 
precios del combustible que, de no 
resolverse, haría imposible el 
sostenimiento de las actividades de la 
pesca de bajura.

EL PROBLEMA PESQUERO 
NO AFECTO A LA "CESTA"

BILBAO, 6 (Logos).— Pese a la 
¿fetitud de los pescadores, que han 
ciecidido suspende.r sud salidas a la 
mar, a consecuencia úe la subida del 
prec io  del fuel-oil hoy en esta 
provincia la sltuacióri no ha tenido 
repercusiones en cuanto se refiere a la 
cesta de la compra.

"Merca-Bilbao" mercado central, 
ha comunicado que las entradas de 
pescado han sido normales en 
cantidad y precio, aunque se ha 
observado una intensificación de la 
demanda, motivada, sin duda, por la 
sospecha de desabastecimiento en 
fechas próximas. _________

Por otra parte, por lo que se ha- 
podido constar en las pescaderías, 
hoy el pescado fresco (merluza de 
arrastre o de pincho, gallos, reyes, 
etc),'ha mantenido los precios a los 
que se cotizó la pasada semana.

g r a v e  SITUACION EN GERONA.

GERONA, 6 (Logos).- Bajo la 
presidencia del delegado provincial de 
la Organización Sindical, asistido del 
presidente del Sindicato Provirx:ial de 
la Pesca y el presidente de la 
Federación Sindical de Cofradía de 
Pescadores, ha tenido lugar una 

^asam blea general de todas las 
co frad ías  de pescadores de la 
provincia. El motivd de la misma fue 
la grave s itua c ió n  en que se 
encuentran los hombres del mar, para 
seguir desarrollando sus actividades 
de pesca si han de pagar el carburante 
al precio señalado por acuerdo del 
último Consejo de Ministros, es decir 
6,85 pesetas el litro de gas-oil.

El debate se ha centrado en la 
im p o s ib ilid a d  de absorber una 
diferencia tan importante, ya que 
como se spbe hasta la fecha el gas-oil 
para la pesca se obtenía a 2,25 
pesetas el litro y en consecuencia se 
acordó elevar al Gobierno por 
mediación del Sindicato Nacional de 
la Pesca sendos estudios económicos 
demostrativos que el sector pesquero 
se desenvolvía, en cuanto a los que se 
dedican a la pesca, en un régimen 
sostenido y de modestos beneficios 
antes del aumento pasando a registrar 
pérdidas muy notorias desde el 
momento que tengan que sujetarse a 
los nuevos precios.

LAFLOTA CORUÑESA MANTIENE EL BOICOT

LA CORUÑA 6 (Europa Press) -  Siguen sin hacer consumo de gas-oil 
los pesqueros coruñeses, cuya flota tiene un censo de alrededor de 200 
unidades y cuyos armadores han puesto de manifiesto que el gasto de este 
combustible, por término medio es de 40.000«litros por marea para los 
buques que faenan en el Gran Sol, lo que suponía antes un costo de 
76.000 pesetas, y con los nuevos precios dé 260.000.

Los afectados añaden que él incremento experimentado en el gas-oil 
para usos pesqueros ha sido del 242 por 100, por lo que en algunos 
círculos pesqueros coruñeses se apunta la posible solución de que se 
mantenga el precio actual y que el Estado subvencione un 50 d un 60 por 
100 el precio del pescado.
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( ^O M E M ZO  1974 con los abundamientos en escaseces y conflictos de abastecimiento. Se 
esperaba el "frenazo" económico desde que la crisis del petróleo pusiera en evidencia, ya 

^ e l  año pasado, otras crisis más sumergidas en la infraestructura que sustenta nuestra 
máquina económica.

Tras el constante bombardeo que ha supuesto la declaración de la guerra de la leche en las 
provincias españolas del Norte, se nos viene encima otra andanada, quizá más fuerte aún y se 
nos viene desde los puertos pesqueros que bordean la Península.

Todo ello -d ic e n -  gravita, en última instancia, en torno a la crisisde combustible, crisis en '  
la que nosotros jugamos un mero papel de víctimas y ante la que no podemos oponer nada más 
que nuestro dolor y  nuestra paciencia de meros espectadores..

Una crisis de combustible, como la que nos afecta a nosotros, se extiende también a 
economías de los más varios países del mundo, a economías que, incluso, se encuentran en la 
misma esfera de influencia que la nuestra. Ocurre que en unos centros de control existen 
mayores seguridades de cimentación que en otros; ocurre que en ciertos paises el basamento 
mercantil y financiero no tiene carácter de alegre ficción, sino otro sentido más realista;con ese 
sentido resultan hasta resistibles con cierta comodidad los graves baches que, como el 
provocado por el petróleo, pueden incidir sobre todo el armázón económico.

Mas a llí donde esa infraestructura ha dado muestras frecuentes de su endeblez, cualquier 
presión "desde arriba", es decir, desde la superestructura coyuntural de la economía, encuentra 
enseguida el "socavón".

Tales pueden ser considerados los casos del pescado, de la leche, de varios productos 
agrícolas cuya come-cialización presenta ángulos agónicos, de algunas manufacturacíones 
industriales que salen de centras fabriles, donde se están apurando hasta las heces los más 
raquíticos recursos, etcétera.

Tenemos, además, en estas fechas, dos mil quinientos millones de pesetas en los números 
rojos de la balanza exterior. Pará'enjugar el proceso ínflacionista del interior habrá que llegar 
algún día a lograr que esa numeración cambie a un color francamente positivo. No bastará para 
ello, con el mantenimiento de volúmenes de exportación en aquellos productos primarios 
tradicionales, ni corí el tan cacareado "maná" que forman los giros que nos envían nuestros 
emigrantes.

Desde aquí, desde Aragón, puede resultar muy duró el reflejo de esas crisis múltiples frutos 
de una sola. Para una región apartada del mar, alejada de unos recursos naturales característicos, 
las consecuencias económicas podrían hacerse sentir con más fuerza que en otros puntos. De mo
mento, las últimas subidas de precios en gasolina, leche, electricidad, aceite (aumento de precio 
en la práctica, para este producto) y en tantos otros a r t í c u lo s ,  han tenido ya su e c o  , 

en la calle. A l ciudadano medio se le vuelve a pedir ahora, una vez níás, un continuado sacrificio 
dinerario; no obstante, ese ciudadano va escuchando diariamente promesas de que el final de 
este largo camino de aumentos está muy cercano, que casi se puede tocar; y, desde luego, no se 
toca. Por eso. el ciudadano medio a lo mejor piensa ya en pasar a engrosar las filas de 
"ciudadanos escamados", de esos que un día leyeron en las informaciones de las agencias de 
Prensa que CJ\.M.PStA. nO tenía noticia alguna de un nuevo aumento en el precio de la 
gasolina, y a las veinticuatro horas escasas les decían que en los surtidores ya les vendían la 
"súper" a 20 pesetas si querían comprarla.

¿Se ocultan los verdaderos alcances y las causas ciertas de los desequilibrios constantes en los 
precios? He ahí un bonito y amplio campo de trabajo para esas casi rebién nacidas asociaciones 
familiares, un campo en el que podrán demostrar con verdadero rigor la intrínseca necesidad de 
su existencia. '  "ARAGON/EXPRES"

MAYOR SERVICIO en el 
REPARTO de PAQUETES

★ HAN ENTRADO EN FUNCIONAMIENTO TRES ESTAFETAS

*  LOS SECTORES AFORTUNADOS HAN SIDO:

ARRABAL, MIGUEL SERVET Y GRAN VIA

R e c ie n t e m e n t e  ha entrado en funcionamiento una ampliación de servicio 
en el reparto de paquetes en las estafetas de Correosi ya existentes pero sin 
esta finalidad en las calles de José Oto, Conde Alperche y Laguna^de Rhins. 
Con ello se viene a cubrir una necesidad de toda ciudad que eleva los envíos postales 

y la distancia entre el centro y otros puntos ha crecido.
Los afortunados han sido los vecinos del Arrabal, Miguel Servet y Gran Vía. Y 

digo afortunados porque el evitarse el paseo desde cualquiera de estos puntos hasta 
la estación del Portillo, que es donde hasta ahora se venían entregando los paquetes, 
es una fortuna en toda regla. Aparte, estas estafetas cuentan con todos los servicios 
típicos de Correos, desde la venta de un sello hasta el giro o el ahorro postal.
misiones que venían desarrollando desde hace ya algún tiempo. 

■ rtorEl histórico Correos del Paseo de la Independencia se nos quedó pequeño y más 
que pequeño. Alejado de los barrios y el perder dos horas en recoger un paquete o 
en ingresar tres mil pesetas, es un lujo que apenas nadie puede permitirse y menos 
aún cuando son servicios, no de usar una vez al año, sino una vez cada dos días. La 
burocracia quedará en el Paseo de la Independencia, junto con los servicios de 
cualquier otra estafeta. El centro de la Estación será el de clasificación y, de 
momento, cubrirá también las necesidades del barrio de las Delicias, mientras su 
viejo edificio no sea suplido por otro acorde con los tiempos.

Pero cabe preguntarse, ¿cuándo otros barrios de la periferia de la ciudad 
contarán con idénticos servicios?, ¿cuándo se podrán evitar los viajes inútiles para 
aprovechar el tiempo en vivir?

Suponemos que todo se andará, pero también esperamos que no sea lentamente, 
pues de ocurrir así nunca se podrán cubrir los barrios de la periferia, que irán 
extendiéndose a lo largo del tiempo.

De momento han desaparecido las colas del centro de la Estación, pero también 
es cierto que las nuevas estafetas están la mayor parte del día desiertas. ¿Se habrá
acertado en su colocación, o quizás no sean los puntos con más tráfico de paquetes 
mayores de quinientos gramos?

Igual da. Todos, al recibir un paquete, tendremos que ir a cualquiera de ellasA.MJ.

Edgardo Munich, 
de “ILVEM“

«

L señof Edgardo Munich me cuenta la 
7a anécdota de un señor que le preguntó si 
“  con s u sistema podría aprenderseeí 

listín tele fónico de memoria. Le respondió él 
señor Edgardo Munich, que para recordar 
números Jé  telefono le recomendaba mucho 
mejor una agenda. Y eso es lógico. Yo mismo 
siempre he creído que esto de las "técnicas de 
tra b a jo  in te le c tu a l"  había de ser para 
mostruitos y siempre pensaba en lo bueno que 
debe ser un sistema de éstos para poder 
terminarte tapidamente la novela que lees por la 
noche en la cama, antes de quedarte dormido. 
Esta noche el señor Edgardo Munich a quien 
he entrevistado en el Hotel Cataluña, haré una 
serie de sesiones demostrativas en el Salón de 
Actos del Centro Pignatelli, a las siete y media 
de la tarde. El curso organizado por llvem. 
Instituto de lecturas veloz, estudio y memoria 
se dicta mediante un sistema de enseñanza 
individualizado, con resultados garantizados.

El llvem creado hace catorce años en el 
extranjero, extendido en másdeuna docena de

países de habla hispana comenzó a funcionar en 
nuestro país hace dos años. Han sido dictados 
sus cursos en más de seiscientos centros 
educacionales españoles, en empresas de la 
extensión de IBDVl, Dragados y Construcciones, 
RENFE, el Ministerio de Obras Públicas,Centro 
Superior de Estudios de la Defensa Nacional 
CESEDEN, Escuela Superior Politécnica del 
Ejército, Telefónica, ICADE, Campsa, Banco de 
España, Galerías Preciados y otros.

Y en septiembre -octubre se dictó un curso 
en el Ministerio de Educación y Ciencia. Se 
impone nuestra primera pregunta 

-¿Qué es ef ILVEM?
, —Es u n Instituto dedicado a enseñar técnicas 

de trabajo intelectual. Intentamos poner al 
hombre al ritm o de hoy.

—¿Qué números de alumnos habrá pasado 
por el I nstituto?

—Unos.tres mil en España.
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OSE Antonio Labordeta acaba de 
grabar en Barcelona —¿dónde iba a 
hacerlo aquí?— un disco magnífico 

que se compone de doce canciones bravas y 
duras. Labordeta graba ahora por segunda 
vez "después de haber dado la matraca 
durante años" y es su primer disco grande. 
Envuelven la voz una guitarra y a ratos un* 
violonchelo que la prolonga y la ilustra. El 
disco se va a-llamar "Cantar y callar" y 
pronto estará en las tiendas. Hacia mediados 
de este marzo, Labordeta lo presentará en 
Zaragoza, mediante un recital que incluirá a 
0\ddi M ontllor y quizá a Rosa León.

José Antonio Labordeta —sería absurdo 
descubrirlo ahora- no es hambre de paños 
calientes. Y su valía como cantor no le 
lim ita otras labores. Ahora va a publicar una 
novela "Que cada cual aprenda su juego" y 
"E l trajinero" como colección de cuentos. 
He hablado con Labordeta de lo que hay en 
la base de su canción aragonesa.

—Pues sí, algunas veces dudo de para qué 
lo hago.. Pero pienso también que es una 
comunicación que muchos necesitan, según 
veo por la . forma en que reciben mis

canciones donde canto. Este último fin  de 
semana en Barcelona incluso me han 
abrumado en los tres recitales que he dado 

-¿ N o  basta con escribir y publicar 
poemas?

-E s  que hay dos tipos de poesía: una 
para leer en la intimidad y otra para cantar y 
comunicarte directamente con la gente. * 

—No sé si llevas ya ocho o diez años en 
esto de cantar. ¿Qué eco tienes en Aragón?

- E l  eco que pueda tener es mayor, sin 
duda, por lo que canto que por lo que he 
publicado. Pero eso no quiere decir que 
haya de perder el pie y la seriedad del 
escritor. He publicado cinco libros de 
poemas.

Sansbíi 
arago, l¡

-  imi
Aragi fti
la sa lai 
eluda te
ecom |Bf 
según

erti

nar

>na

salida
marcTj
emigiiaí

'I

DEL CAMPO ALSUBURBIO

-La s  canciones de "Cantar y callar" 
hablan del Aragón rural que se pierde con la 
desertización, con la emigración. ¿No te ha 
interesado el Aragón problemático de las 
fábricas y los barrios en donde han acabado 
los emigrantes aragoneses?

-Aragón, si vas a ver, sigue siendo una
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e poo nodo lo lectoo 
si no se comprende»

EI curso sirve para enseñar a leer? 
enemos un m étodo de " le c tu ra  

4ánea infantil" para niños de dos a cinco 
partiendo de la base de la teoría del juego 

k¡co Pero el curso,que presentamos aquí 
Lgóza se dirige á-los jóvenes y adultos y 
teupone la idea de alfabetización.
■Sn qué consiste el sistema de^"nuevas 
íssde trabajo intélectual"? 
finalizamos la primera etapa de todo 
50 intelectual que eS la "Inform ación'’. 
;e produce mediante la lectura veloz, que 
’en sí tres aspectos m uy. importantes, 
ciclad, naturalmente; comprensión y 
(itración. Sin estos dos determinantes 
jna estupidez que uno leyera ma's rápido, 
pe ¿para qué c o rre r, si uno no 
prende" y asimila la información?
¡o .no acaba aquí todo. Gran parte de 
ras informaciones nos llegan por vía oral.

esto no es decir nada del otro mundo. La TV, la 
radio el cine, son mediosa partir de los cuales se 
obtiene una información.

— ¿Y. la segunda etapa? -Este paso le 
llamaría yo proceso de racionalización de la 
información, o elaboración. Aquí entran ya los 
métodos dé estudio, a través del sistema 
dialéctico de "análisis—síntesis" y las técnicas 
de concentración. Y surge el problema de 
nuestra falta de memoria que es algo dé lo que 
todos nos quejamos.

— ¿Cuanto tiempo dura el curso?
—Eso depende de cada alumno ya que las 

clases son personales. Y. cada cual tiene su 
-tiempo. Ese además depende de factores no ' 
únicamente propios de nuestro curso. Influye 
su estado de ánimo, su deseo por aprender estas 
nuevas técnicas, etc. Suele durar uno o dos 
meses. Para ponerle un tiempo mínirrio y casi 
por asi decirlo, el tiempo límite.

m
y.u\‘ t ' j '/

Es importan te para los estudian tes que 
"aprendan "a leer con rapidez
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alguna añoranza de tiempos 
tus canciones como si hasta hace 
I campo aragonés estuviera hecho 

I lila del hombre? Sería falso, me
!Ct|
-B|, no. Hay alguna canción en la 
alfcon ironía esa visión idílica del 

pws de la emigración. Y hago una 
a"5a gente se va porque no tenía de 

¡porque estaba hasta las narices. 
Ifay una segunda parte. Y es que

i  P» DE 
nDETA
r

ióiral. El proletariado zaragozano 
mando, a pesar de todo, muy 
n|ij tiene todavía una mentalidad 
al|iehso que el mayor problema de 
391 la desertización de muchastierras 

11 quedado vacías sin razón. Piensa 
llk, que se va quedando sin gente 

inlodía haber seguido un proceso 
ido a Navarra, por ejemplo, 
erto es que Aragón todavía anda 
a nivel popular, de una cultura 

18 responda a su realidad actual. 
¡Ae ser vanguardia de esa cultura 
Inacer?

r|P verdad, no me sale. La canción 
me sale.
gente te entiende igual en 

dique en un barrio de emigrantes 
ina o Zaragoza?
gue de forma parecida. Ahora, ya 

di Í6 estado en Barcelona donde he, 
taj|p sus dos universidades con un 

me parece demasiado para mí. 
lien en un teatro de barrio, en 
Migrantes, sobre todo; muchos 
, la gente lo entendió muy bien, 
imigración, la despoblación de 

g^i todas formas, tiene dos tiempos: 
leí pueblo y la llegada a la gran 
te interesa el hombre más que la 
¿por qué no haces canción de la 
te?

-l|io  lo sé. La verdad es que me 
¡ti únicamente el momento de la 
lo que queda cuando se ha 

emigrante, los miles y miles de 
gijlaíagoneses.

O ír

muchas zonas y pueblos grandes de Aragón 
podrían haber sobrevivido si alguien se 
hubiera preocupado de distribuir la riqueza 
industrial un poco mejor. Pero los intereses 
no iban por ahí, por lo visto.

— ¿Te preocupa esa marcha por ef 
empobrecimiento cultural que va a suponer 
para Aragón?

-Y a  está suponiéndolo. Y podrían llegar 
a desaparecer por completo buena parte d6 
las formas culturales con varios siglos de 
vida. No ha habido continuidad.

-¿Qué te parece que siente la gente, 
cuando te oye cantar?

—Me parece qu,e siente emoción. En 
Barcelona, el otro día, un señor se me 
acercó después del recitar y me dió la mano 
sin decirme u,na palabra. Debía ser un 
aragonés. Pero no me dijo nada. Me estrechó 
la mano y se fue.

"SI PAREZCO PESIMISTA, 

ES QUE EL TEMPERAMENTO 

ARAGONES LO ES UN POCO 

DESDE SIEMPRE"

PESIMISMO ARAGONES

—Hablemos de música, que la canción no 
es s ó lo  p o e m a . ¿Has b u s c a d o  
conscientemente modelos en la canción 
popular aragonesa?

-N o  creo; me parece que ha sido todo 
muy intuitivo. Empecé a cantar así porque 
sí, y quizás luego he tomado conciencia de 
esa posible coincidencia.

-T e  lo decía por el aire bravo, suelto y 
agresivo de tus canciones. Algunas veces, en 
tu disco, me ha parecido estar oyendo jotas.

—Es que las has oído. En '"Donde se van" 
está incluida una jota de Belchite y en 
"'Todos igual" otra de Andorra.

-¿H ay tradición de jotas críticas desde el 
punto de vista sociql o político?

-S í,  claro, hay esa tradición. La jota 
reflejaba también los problemas de la gente 
y ahora los de "La Bullonerà" que se están 
dedicando a redescubrir ef folklore aragonés, 
están encontrando muy buenas piezas.

—A primera vista, tu canción parecería 
un lamento estéril, sin alternativas.

—Sí, me lo han dicho muchos. Pero creo 
que mi canción no tiene alternativas porque 
no soy economista. Y pienso que mi visión 
resulta hasta más optimista que la de los

e c o n o m i s t a s  q u e  e s t u d ia n  
Aragón.

-¿Es pesimista tu canción?
-M e  parece que el espíritu aragonés lo es 

un poco. Mira Goya, Gracián, Buñuel, 
Saura, Sender, mi propio hermano Miguel. 
El aragonés es Un hombre que habla cuando 
ya está bastante "fastidiado".

-Pero hablan algunas cortas élites.
'-Bueno, eso sí es grave. En Aragón falta, 

diriamos el cordón umbilical que habría de 
unir a las élites intelectuales con el pueblo. Y 
no sé bien por qué ocurre eso, porque en 
regiones vecinas a la nuestra no pasa lo 
mismo. Puede que influya el sentimiento 
regional, porque el aragonés se siente muy 
aragonés cuando está fuera, pero cuando 
está aquí se siente muy poco ligado a su 
tierra.

—¿Tu canción quiere ser puente entre los 
C o leg ios M ayores "A n d a lá n "  o la 
Universidad y lo que se suele llamar "el 
pueblo"?

— Puede servir de aproximación. Me 
parece muy interesante.

L a b o rd e ta , en d isco, no p ierde 
profundidad y gana fuerza seguramente. 
"Cantar y callar", le dará a conocer un poco 
más en toda España, y le servirá para calar 
un poco más, también en Aragón. Cantando 
y no callando. pg[,|Q l ARRAÑETA
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JUZGADO DE GUARDIA

TODOS SOMOS 
HIJO S DE EVA

^  vendrán en. un furgón y se te llevarán por 
V  a tentar  cont ra  la moral  y las buenas 

costumbres. Recuerda, Paquita, que tienes la 
profesión más tuitigua del mundo.

—También ser labrador es una profesión muy 
antigua y no creo que por ser labrador detengan a 
nadie.

—Pero es que ser mujer de la calle no es lo mismo 
que ser hombre del campo.

—Por más que digas no me casaré contigo, Emilio. 
Entre otras' razones, porque no te quiero hacer un 
desgraciado.

—Soy yo el que no quiero que seas una desgraciada 
y por eso estoy dispuesto a retirarte de este bar y a 
casarme contigo.

—Fíjate si seré buena, que te digo que, antes mujer 
mala, que esposa infiel.

—Por eso mismo te quiero, porque sé que tienes un 
alma como una plaza de toros.

—Ya, y estas dispuesto a que yo te saque de los 
chiqueros cada noche.

—No seas adusta, Paquita, yo te quiero y no quiero 
que te pase lo que a otras, que si están en esta vida es 
porque no tienen un hombre dispuesto a retirarlas. En 
Barcelona no te dejan hacer la carrera, en Bilbao te 
van buscando y en Zaragoza también, ¿qué va a ser de 
t í  si te cierran todas las puertas y la que se te abre no 
la quieres?

-N o  valgo para casada. Emilio. ¿Cómo te lo tengo 
que decir, mi vida?

—Delante de un cura, Paquita, y con el órgano 
tocando el ya se han casao, ya se casao...

—Sí, y con la gente, gritando ivivan íos novios! y 
con un embustero traje blanco y sin invitadas mías, 
porque no iba a convidar a tu boda a Luisita "La 
Corruscos", a "La Muslos" a la Azucena, a la Adelfa y 
a la Viky, ¿verdad? iQué arroz tan amargo el que me 
iban a tirar entre todas a la cara! No insistas, 
querido. Vale más hacer felices a muchos hombres 
malos que desgraciado a uno tan bueno como tú.

—Pero si esas razones tan buenas que me da*s son 
las que hacen querer hacerte mi mujer. El mismo 
pecado que tú lo cometió Eva y es madre de todos.

—Sí, sí... ¡Todos hijos de... Eva!
—Lo dices de una manera que me convences y me 

^dan ganas de llorar. •
—Porque eres bueno. Y por eso mismo yo no te 

puedo engañar. Yo no te quiero salpicar, Emilio. Tu 
puedes hacer feliz a cualquier muchacha. .

—Lo que pasa es que no te gusto, Paquita, 
Confiésamelo.

—No seas tonto. Yo no creo que haya en el mundo 
ni una sola mujer casada hacie diez años a quien no le 
guste otro hombre mas que su esposo. Hasta las más 
enam or.^as  engañan a sus maridos, con e l- 
pensamiento, alguna vez. Claro que hay otros 
hombres que me gustan más que tú, pero a ninguno 
he llegado a quererlo la mitcM de lo que a t í  te quiero.

—¿Entonce^a qué esperas para casarnos^
—No lo sé.
-¿ A  que te detengan pOr atentar contra las buenas 

costumbres? Por la buena costumbre de casarse no 
detienen a ninguna, aunque sea como tú...

—Que no, que no, cariño.
-Pues si no quieres unir tu vida a la mía me 

quitaré la vida.

—Eso ya me lo  has dicho muchas veces y sólo 
consigues no dejarme dormir tranquila.

—Pero es que esta vez va de verdad. Lee mañana el 
periódico y te enterarás de lo que voy a hacer con una 
cuchilla de afeitar para quitarme de en medio.

—A lo mejor eres tú el que lo lee y te llevas un 
susto al saber que han detenido a cinco mujeres y 
piensas que, entre ellas, pueda estar tu Paquita... 
Anda tonto. Vete a casa, dame un beso y no llores 
más.

Emilio, peón de 34 años, ingirió la otra noche un 
tubo de pastillas prohibidbs", según confesó después, 
"para quitarse de en medio", ya que Paquita, de 36 
años camarera de un bar de la especialidad, se niega a 
cont raer  matrimonio con él. Fue debidamente 
asistido y es de esperar que, a estas horas tanto él 
como ella hayan tomado una feliz determinación que 
les permita, por lo menos vivir tranquilos, porque 
cuántas como ella querrían estar en el pellejo de la 
Paquita.

EXPRES/003
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Zaragoza viva

LOS VIENTOS REDONDOS 
DE ZARAGOZA

»ABLANDO en metáfora, me dijeron una vez que nuestra 
piudad tenia unos "vientos redondos" que servían para traer 
todo el polvo que nos rodea a nuestras calles y, al mismo 
tiempo, arremolinar montones de papeles y  otros derecho^ 
volátiles por doquier. Este viento," tantas veces cantado y  otras 

muchas maltratado, es verdad que se confabula co n ^^  eòlico 
¡progenitor, para batimos el rostro a la vuelta de una esquina o de 
estamparnos una ho ja  de papel en las mismas narices, además de 
hacer, a veces, más cortas las minifaldas. Perto también es cierto 
que, en otras ocasiones, ahuyenta los ejércitos de miasmas que 
puMan por el espacio y  que se ciernen sobre nuestras cabezas al 
acecho del n¡^s pequeño descuido respiratorio que nos obligue a 
tener que ir a la farmacia. En este último caso, el gran señor del 
viento, Eolo, nos permite contemplar desde nuestras casas la 
nitidez de la atmó^era zaragozana una atmósfera limpia azul y  
hermosa, en la que se dan la mano la alegría de los días brillantes 
con la sensación de estar participando, piènamente, de la vitalidad 
de las montañas y  los pueblos qul?rodean a nuestra Capital.

Sin embargo, en el primero de los casos, cuando el viento no 
respeta el orden y  la limpieza de nuestras calles, y  nuestras plazas 
su comportamiento es verdaderamente detestable. Por eso, 
lam&itamos, la forma con que estrangula una belleza que todavía 
no ha nacido, o las otras muchas de otros tantos rincones de la 
ciudad, donde, por su culpa, apenas puede distinguirse el ornato 
que debiera alegrar la vista.

Ahora mismo, en la Plaza de Roma, acaba de ser sembrado un 
césped que, en su día, será verde, según se pretende. Pues bien, 
apenas está despuntando este color, cuando sobre esos nonatos 
jardincillos, el viento, está sembrando, a su vez, tal cantidad de 
retales volanderos que, para cuando llegue la primavera, creemos 
que el mullido y  refrescante prado, se parecerá más al almacén de 
un trapero  que a un parterre ciudadano. Claro que nadie tiene la 
culpa más que el viento. Aunque á  nos paramos a pensar, podemos 
caer en la cuenta de que la culpa la tienen los que tiran los papeles 
por las calles; los que no utilizan las papeleras que el^Ayuntamiento 
tiene colocadas en la vía pública. Y  de cuya muestra hay una m uy  
buena en la manzana que comprende el triángulo Oral. Mayandía, 
Clavé y  Maria Agustín; donde, si no conté mal,' hay nada menos 
que diecinueve papeleras; diez de ellas, clavadas en la placita donde 
conniven María Agustín y  Clavé. En este lugar, dejar caer un papel 
en el suelo, debe suponer un delito de "lesa papelera". No es para 
menos. Claro que esta abundancia de recipientes "recoge-papeles", 
no significa, en modo alguno, que otros sectores de la dudad estén 
tan generosamente servidos. Y  aunque lo estuvieran, mientras los 
vecinos no interpretemos debidamente su utilización seguiremósha- 
cwndolé el agosto a los vientos redondos zaragozanos.

J. SANCHEZ CARRION

0>LA "CALCOTADA" DE VALES EN 

HOMENAJE A PRENSA Y RADIO

«I

Con eran brillantez se celebró en Valls. la tradicional "Calgotada de 
la Prensa. R adio y  Televisión", con asistencia de
medios informativos de Cataluña, Aragón y Levante. Durante el 
trascurso de la misma, fueron otorgados los premios periodísticos
"EUGENIO CIRAC FONTOVA", „

La fotografía nos muestra el instante en que nue.stro corresponsal en 
la Costa Dorada. Julio Ruestes. recoge el que le fue concedido en la 
categoría de plata.

VISITAS A “ ARAGON/exprés“

Continúan las visitas de  g ru pos de  estudian tes a las in.stalaciones de  “A R A G O N [exprés" . E ntre las
últim as recibidas figuran estos dos grupos de alum nas de  C.O.U. de la Universidad L aboral Femenina de 
Zaragoza que e l sábado últim o, a la hora en que los talleres estaban en plena actividad, recorrieron las 
diversas dependencias de nuestros talleres don de recibieron am plias explicaciones del m oderno proceso de 
irnpresión de "ARAG ON /exprés". (F oto  G. Luna).,

O  Fuentes de Ebro,por “ Atades“

El secretariado de F uentes de Ebro de A yu d a  a "A tades"
socios iuveniles a las instalaciones de “A ta d es"  en Zaragoza, acom pañados de don V íctor L iarte gra^ 
propu lior de la m agnífica obra en la, vecina localidad zaragozana. En nuestra fo to  aparecen los visitant 
durante su visita a una de las instalaciones. (F o to : G. Luna).

SERVICIO DE DEFENSA CONTRA PLAGAS 
E INSPECCION FITOPATOLOGICA

Este Servicio tiene noticias 
de que en la comarca de 
Alcañiz (Andorra, Calanda, 
Mijar, etc.) las cebadas están 
fu e rte m e n te  atacadas por 
pulgones, llegándose a contar 
hasta más de 30 ó 40 
pulgones por hoja.

El ataque reviste carácteres 
de gravedad, pues la cebada

llega a secarse total niente, 
siendo varias las parcelas en 
que la cebada se ha perdido 
ya.

Los agricultores limítrofes 
con esas comarcas deberán 
v ig i la r  a ten tam ente  sus 
cebadas y en cuanto vean el 
menor síntoma de ataque,

deberán comunicarlo a su 
Hermandad respectiva y  ésta 
por teléfono lo comunicará a 
este Servicio de Plagas (telf. 
2 5 - 8 4 - 0 0 ) ,  para v is i tar  
r á p i d a m e n t e  las ^fincas 
afectadas y tomar las medidas 
más eficaces para combatir 
dicha plaga.'
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MINUTO de CIERRE
Ricardo de La Cierva:

«BUEDE VOLVER 
EL QUE QUERA»

BARCELONA, 6 (Cifra).— “ En estos momentos no hay en nuestro país la menor prohibición intelectual, 
ni ningún inteiMtuai está exiliado por motivos políticos” , ha manifestado el director general de Cultura 
Popular, Ricardo de la Cierva^ en unas declaraciones que hoy publica “ Diario de Barcelona” .

“ La apettura es to ta l, dentro de la ley, y con un talante de absoluta comprensión —sigue diciendo- 
respecto a los intelectuales quq,dicen que no vuelven a España porque aquí no tengan libertad, también puede 
ocurrir que no les interese venif porque ya tengan fuera su vida resuelta d e^e  el punto de vista económico y 
faroiliar y prefieren esgrimir el motivo poirtlóo. insisto, para que quede bien claro, que aquí puede volver 
todo el que quiera. Que no existe la menor prohibición intelectual y que no hay discriminación ideológica, 
mientras todo lo que se haj^e^dentió y sopietido a la ley”

ZARAGOZA
Menos poros qne ay»
•  LA. FUERZA PUBLICA NO HA HECHO ACTO DE PRESENCIA EN 

LA UNIVERSIDAD, ESTA MARAÑA

ZARAGOZA, 6 (“ARAGON/exprés”) . -  La situación universitaria, durante la mañana 
de hoy ha sido muy diyersa en cada tma de las Facultades, En Filosofía los paros han sido 
prácticamente generales, y se ha aprovechado el horario .de clases para discutir y votar la 
postura de los alumnos de cara a los próximos días. Mayoritariamente, se ha decidido 
continuar el paro, tal como se ha informado en la asamblea de Facultad que se ha 
celebrado a las doce del mediodía. En el curso de esta asamblea se ha informado también 
de ia puesta en libertad de los alumnos de segundo curso de Filosofía, que, según las 
informaciones dadas ayer en las asambleas de alumnos, habrían sido detenidos en la noche 
del lunes al martes. Como se sabe, la policía ha negado que hubiera habido tales 
detenciones.

En la facultad de Derecho ha continuado la misma situación que ayer reflejábamos en 
nuestra infcarmación: paros en segunda, tercero y cuarto curso y clases en los otros dos. Al 
igual que ayer, no se ha celebrado asamblea alguna. Sus puertas como las del resto de las 
facultades déla Ciudad Universitaria, exhibían carteles nuevos, pero el interior de la 
Facultad se encontraba inusitadamente vacío.

En cuanto a Ciencias, la generalidad de cursos de las tres secciones ha tenido clases 
durante la mañana de hoy, tal como se decidió en la asamblea celebrada ayer.

Por otro lado se puede señalar que la policía no ha hecho está mañana acto de 
presencia en la Universidad, ni en el interior del campus ni en la Plaza de San Francisco.

DETENIDOS DOS ADULTOS Y UN MENOR

HABIAN COMETIDO DIVERSOS ROBOS

17 iV  d ic i e m b r e  ú ltim o^ el vecino de  
^ ^ Z a ra g o z a  D, ^F austino Luna Pastoi; 
^ f o r m u ló  denuncia an te  la Comisaría de  
Delicias para dar cuenta de  qüe en e l taller 

mecánico de su prop iedad  sito  en la calle Piscis, 
escalando e l m uro y  fracturando una ventana, 
habían penetrado  los “cacos" y  de los cajones 
de la mesa de despacho se habían apoderado de  
las 3 .000  pesetas que había, a sí com o de varios 
talonarios de cheques.

E l m ism o señor, volvió a com parecer en 
fecha uno de los corrientes en la Com isaría para 
dar cuenta de que nuevam ente y  p o r  el m ismo 
procedim ien to  había sido v íc tim a  de robo y  
daños considerables. Esta vez aparte del dinero  
en m etálico, se habían apoderado de varias 
plum as estilográficas, bolígrafos, etc.

A n t e  la r e i te r a d a  in s is te n c ia  de los 
m a lh e c h o r e s , los funcionarios de la B lC

te n d ie r o n  s iis  r e d e s  y  d e sp u é s  de  las 
c o r r e s p o n d ie n t e s  investigaciones, siem pre  
laboriosas y  d ifíc iles en tina ciudad que róñela el 
m edio m illón de habitantes, logró identificar y  
deten er a A lfredo  Fernández Martínez^ de  18  
a ñ o s , sin profesión  definida y  vecino de 
Zaragoza; a A ndrés D íaz M arín ,de 19  añ os,y  a 
un nienqr, de 15 años, los cuales,- no sólo  
resultaron ser los autores de  los hechos antes  
citados, sino de o tro s  varios, én tre los que 
figuran reiteradas sustracciones de dinero en los 
locales del club parroquial “La E strella” de  
V aldefierro, donde fracturaban ventanas y  

- cajones y  robo en el despacho de  D, R afael 
Segura R am os de la calle fú p ite r , donde  
después de causarle daños im portan tes en las 
puertas de acceso al taller de electricidad y  en 
los cajones de la mesa que fueron violer.tados, se 
apoderaron de 15 .000  pesetas.

LEA SIEMPRE

P W__ 1

NO LE DEFRAUDARA
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DON FERNADO CANCER, OPERADO 

POR EL DOCTOR LEJ.

En el Hospital General de Asturias 
y por el em inente  cardiólogo 
zaragozano doctor Alonso Lej le ha 
s id o  p racticada  una de licada  
intervención de corazón con el más 
co m p le to  é x ito  al prestigioso  
industrial V hombre de negocios don 
Francisco Cárxter Cortés, El estado

p p s t-o p e ra to r io  del paciente es 
plenamente satisfactorio, tanto es así 
que esta misma semana será dado de 
alta.

D e s e a m o s  e i  r á p i d o  
restablecimiento en la salud de don 
Francisco Cáncer, tan estirñado en 
esta Casa.

En éstos momentos 
no existe la menor
prohibición intelectual, 
ni hay discriminación

En sus declaraciones, el 
d i r e c t o r  general de Cultura 
Popular, examina el nivel de 
cultura del pueblo español bn 
estos momentos, y subraya que 
en “ los años 50 sé realizan dos 
acontecimientos que será lo que 
quede de nuestra historia del 
siglo XX: La desaparición virtual 
d e l  h a m b r e  y d e l  
analfabetismo” , a partir de lo 
cual es posible esa culturizaclón 
que debe volcarse sobre la base y 
no sobre el vértice  de la 
pirámide’ ’.

“ Los problemas de nuestra 
cultura, están vivos, hirviendo y 
nos interesan a todos, hay una 
inquietud cultural profunda. En 
1900 estábamos a un siglo de 
retraso con respecto al resto de 
Europa. Ahora, a una geñérácíón, 
hemos recuperado, pór tanto, 
tres cuartos de siglo, en el año 
2000, seremos Europa cultural y

hasta físicamente. De España 
han sal ido seis millones de 
personas en viaje turístico que 
han estado físicam ente en 
Europa,  lo que supone un 
trasvase de pueblos decisivo. El 
turismo es una fuente de trasvase 
cultural enorme y en el futuro 
será cada vez más importante si 
acertamos a encauzarla’.’ v 

El señor de la^ierva se refiere, 
también a la faceta política, y en 
este sent ido dice que “ ía 
madurez de nuestro pueblo es 
superiór’  a la de nuestra clase 
política, y a que ésta cae en un 
defecto de orientación y que 
consiste en que él ascenso 
p o l í t i c o  se l lega por  la 
vinculación al poder y no al 
pueblo. Pero espero que en dos 
años cambie esto de manera 
radical .  Cada vez se puede 
ascender menos prescindiendo 
del pueblo’.’

MAS SOBRE EL CASO ANOVEROS

•  DECLARACIONES DEL NUNCIO

M A D RID , 6 ,— “E stoy  m uy cansado. Es hora de  m archar”, respondió  
el nuncio de  Su Santidad, m onseñor Luigi Dadaglio, cuando un redactor  
de “In form aciones” le preguntó  si m onseñor A ñoveros perm anecerá en 
Espdña.

—¿Cual es la postu ra  de  la Santa Sede en e l caso de m onseñor 
A ñoveros?

—Esta m ism a tarde se ha pu esto  de m anifiesto esa postura en una 
inform ación publicada-en  “L ’O sservatore R o m a n o ”. Creo que ustedes  
la conocerán ya  a través de  las c iencias informativas.

¿N o cree u sted  que en esto s m om en tos son especialm ente d ifíc iles  
las relaciones en tre  e l E stado español y  la Iglesia?

—Sí, son delicadas.
—¿Podría llegarse incluso a una ruptura de relaciones? ;
—P ido a D io s qu e eso no llegue a producirse.

•  ENTREVISTA DEL NUNCIO 

Y MONSEÑOR TARANCON
M A D R I D ,  6 (Logos).- El nuncio de su Santidad eit España 

monseñor Dadaglio se entrevistó ayer con el presidente de la 
Conferencia. Episcopal Española monseñor Enrique y Taráncón. El 
cardenal arlobispo de Madrid manifèsto a un redactor de la 
Agencia Logos que "ei hecho de la entrevista era normal d ¡^ués de 
haber regresado de Roma el Nuncio".

•  CONTINUA LA RECOGIDA DE FIRMAS

B U B A O .e (L a g o s ) .-“No 
se ha p ro d u c id o  ningún 
cambio", ha manifestado ai 
c o rre s p o n s a l de Logos  
p e rs o n a lm e n te  e i señor  
obispo de ia diócesis de 
B ilb a o , m o n señ o r d o n  
Antonio Añoveros.

Por otro lado, continuó

durante el día dp hoy !a 
recogida de firmes en ¡as 
oficinas de! Obispado, Casa 
de la Iglesia, parroquias y  en 
ia mayor parte de ios colegios 
religiosos para solicitar del 
Nuncio de Su Santidad en 
España que continúe eñ su 
cargo pastora! el (Éispo de 
Bilbao.
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CIUDAD DEL VATICANO . 6 (E fe ) .-  El Papa Pablo VI sufre de un 
ataque de gripe benigna, lo que le ha im pedido asistir el lunes y  m artes a 
los ejercicios espirituales que se desarrollan en El Vaticano y  que dirige 
el presiden te del Consejo E piscopal Iberoam ericano y  obispo de Mar del 
Plata m onseñor Eduardo Pironio.

Ast' se M ic a  hoy en m edios autorizados, confirm ándose los rumores' 
que habían circulado en las últim as horas en los m edios vaticanistas, 
sobre una indisposición d e l P ontífice.

Se destaca en las fu en tes  antes citadas que el estado de salud, del 
Santo Padre “no inspira ninguna in qu ie tu d”, m ientras se espera una 
confirmación oficial al respecto sobre el estado de salud de Pablo VI.

A lgunos m edios period ísticos italianos habían m anifestado hoy  
“dudas sobre la salud d e l Papa ” haciéndose eco de los rum ores basados 
en la ausencia del P on tífice  de la capilla M atilde de la Basílica vaticana 
donde se desarrollan los ejercicios cuaresmales, con la participación  de 
cardenales y prelados de la Curia Rom ana, para escuchar la predicación  
de m onseñor Pironio.

N orm alm ente, Pablo VI sigue estas predicaciones de la prim era  
semana de cuaresma desde un oratorio —el de San L orenzo  contiguo a 
la capilla M atilde. En las jornadas del lunes y  el martes, los purpurados 
y  prelados pudieron observar que el lugar estaba vacío, lo que provocó  
inm ediatam ente el rum or de una enfermedad.

Pablo VI, que cuenta 77 años, no parece tener una salud m uy fuerte . 
R epetidam en te  se habla de enferm edades o indisposiciones. Sobre todo, 
desde el o toñ o  de 1967, cuando fu e  som etido  a una intervención  
quirúrgica. P osteriorm ente, se ha hablado tam bién de una afección  
artrítica, que le afectaría especialm ente la pierna izquierda, basándose 
en  que, en ciertas cerem onias o apariciones en público , m ostraba  
dificu ltades para caminar.

En todos los casos, las m edios oficiales de la Santa Sede han repetido  
insisten tem ente que la salud del P ontífice  es buena, precisando sólo en 
casos aislados la existencia de alguna elevación de la fiebre, siem pre p o r  
razones gripales.

HABIA SIDO DESALOJADO DE 
EDIFICIO DE APARTAMENTOS

UN

UN CENTENAR DE CHABOLISTAS 

SE REFUGIA EN UNA IGLESIA

unROMA, 6 (E fe ).- Más de 
centenar de personas que vivían en 
chabolas- en su mayoría mujeres y 
n iños- se refugió ayer en una iglesia,

•  TUMORES DE 

TIROIDES

CHICAGO, 6 (Efe-Reuter).- Un 
hôpita l de Óiicago está tratando de 
localizar a 5.000 . ex pacientes, que 
fu eron  som etidos al peligro de 
tumores del tiroides, debido a quê  
sufrieron tratamientos con rayos “’X ” 
cuando eran niños.

Las autoridades del hospital han 
declarado hoy que otras personas de 
EE.UU. y  del extranjero podrían 
correr el mismo riesgo.

El Michael Reese Hospital y  del 
■centro médico informaron que ei 
tratamiento -dirigido al cuello- era 
un procedimiento médico seguido en 
la decada de los años cuarenta y  
cien cu en ta  para tratar el acné; 
tonsttitis y  en la terapia del timó en 
los niños.

Pero recientes pruebas médicas 
muestran que lós tumores en tiroides 
son más frecuentes en las persorms 
que fueron sometidas a- curas de 
rayos “X ”.

El hospital ha declarado que 
examinará g ra tu ita m en te  a los 
a n t i g u o s  pa c ien tes  que sean 
localizados.

Todos los 
jueves

NUEVA 
POESIA EN 
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tras haber sido desalojados por la 
fuerza, por la policía, de un edificio 
de apartamentos que ocuparon para 
protegerse de las inclemencias del 
tiempo.

El párroco del templo enclavado 
en la zona donde se hallan los 
estud ios "Cinecittà", que estaba 
diciendo misa cuando entrd .el grupo 
en la iglesia, consideró la situación 
desde el punto de vista humanitario.

"Estas pobres gentes tenían frío  y 
me dijeron que abandonarían la 
iglesia si se lo ordenaba, pero que no 
harían nada que estuviera mal si les 
permitía quedarse allí. No pude hacer 
o tra  cosa que decirles que se 
quedaran ta n to  tiem p o  com o 
quisieran".

El párroco les facilitó alimentos. 
Algunos de los refugiados subieron al 
campanario y tocaron a rebato para 
a trae r la atención, mientras los 
restantes se sentaban entre los bancos 
de la iglesia.

Alivio en IsraelGoldo Neir formo gobierno
BEIRUT, 6 (E fe).- La decisión de Golda Meir de 

formar un Gobierno y  presentarlo oficialmente en las 
próximas horas ha sido recibida con una sensación de 
alivio en Israel, donde la gravedad y  duración de la 
crisis p o lí tic a  estaba creando una creciente 
preocupación entre el' público. La primer ministro 
dimisionaria sostuvo conversaciones dramáticas con 
líderes de formaciones políticas y  colaboradores suyos 
y  anunció firmlmente que constituirá un Gobierno.

Aunque forzosamente minoritario en su primera 
etapa, el gabinete debe enriquecerse dentro de poco 
con la presencia de tres ministros del Partido Nacional 
religioso (judío ortodoxo) que así, uniría sus votos a 
los del Frente Obrero (Laboristas, en el poder), Golda 
Meir cree todavía posible que los “religiosos” acepten 
participar en un gobierno de coalición sgbre la base de 
“congelar" la cuestión -capital para los ortodoxos- 
de “quién es judío”.

Parece que el hecho que ha decidido finalmente a 
Golda Meir a constituir el Gabinete es la seguridad 
dada ayer por el general Dayan y  Shimon Peres, 
mirdstros Defensa y  Comunicaciones respectivamente 
en el Gobierno anterior, de que aceptan entrar en el 
ejecutivo. Estás dos hombres son los lideres del Rafi, 
un partido fundado por Ben Gurion en 1965 como 
una escisión del MAPI (Partido Laborista). El a ^ y o  
de Dayan y  'Peres es esencial para el éxito psicológico 
del Gobierno y  parece que ha sido dado a ultirria hora 

a Golda Meir. “A la vista de los informes llegados sobre 
la situación militar”. Es una alusión a las noticias en el 
sentido de que los sirios Tan concentrado grandes 
contingertíes de tropas y  equipos en el Golan.

La decisión de Golda Meir de presidir el Gobierno, 
en cualquier caso, no resuelve a fondo la crisis, 
directamente planteada después de las elecciones

generales del 31 de diciembre pasado, «n esa fecha la 
coalición gubernamental dominada por los laboristas 
perdió varios escaños en beneficio del “Likud”, 
agrupación de la derecha oposicionista y  sólo el firme 
sostem del Partido Nacional Religioso podría permitir 
la com posic ión  de un Gobierno con rrmyoria 
parlamentaria. En rigor, la convocatoria de nuevos 
comicios parece inevitable a medio plazo —salvo en el 
caso de que los religiosos acepten cooperar a fondo 
con los laboristas- y  la consuno se presenta como de 
resultado inciemo.

DECEPCION Y REVES

E fectivam ente, eT'Likud” difícilmente jrodria 
mejorar sus posiciones a base de un ultraísmo de 
derecha opuesto al proceso negociador en marcha. 
Todo el mundo sabe ahora en Israel dos cosas: que el 
general Sharon fue mucho más brillante general que 
parlamentario y  que Washinpon no podrá permanecer 
in d ife ren te  ante la decifión del electorado de 
desaprobar sus puntos de vista actuales, mucho más 
“objetivos e imparciales” que en el ^sado, como 
subrayan los medios árabes de información.

De otra parte, el electorado laborista ha sufrido,la 
decepción subsiguiente a los reveses militares sufridos 
en la primera fase de la guerra de ocubre, hace uw 
semana, Golda Meir y  el general Dayan fuenin 
insultados por uaa parte de la asistencia, que no dudó 
en llamarles “asesinos”. Esta inferioridad ambiental 
pesa sobre el Gobierno ^avemente y  hay razones para 
creer que el Gabinete israelí deberá esforzarse en la 
obtención de algún éxito diplomático y  en limitar la 
baja de! poder adquisitivo de los asalariados si quiere 
en fren tar en mejores condiciones una eventual 
consulta electoral.

EN RELACION CON 
PATRICIA HEARST

•  SECUESTRAN UN 

CAMION CARGADO 

DE CARNE

S A N  F R A N C I S C O ,  6 
(Efe-R euter ) .— Un hombre 
armado con una escopeta 
secuest ró un camión que 
transportaba carne destinada a 
uno de los puntos de distribución 
en San Francisco por el editor 
Rando lph  Hearst, a fin  de 
ayudar a su hija secuestrada.

A' Ludiow Kramer, Jefe del 
plan de alimentos de Hearst, dijo 
que el individuo en cuestión 
detuvo y se apoderó del camión, 
que  t r a n s p o r t a b a ,  carne 
suficiente para alimentar a unas 
3.500 personas.

La policía no fue llamada, 
porque el Ejército de Liberación 
Simbiones que se atribuye el 
secuestro de Patricia Hearst, ha 
d ic h o  que no desea que la 
policía se vea envuelta en los 
procedimientos de distribución.

Ayer se produjo la tercera 
distribución de alimentos. Más 
de 301.000 bolsas con alimentos 
fueron entregadas a gran número 
de personas en doce centros 
distribuidores.

DAYAN EXPLICA SU DECISION 
DE COLABORAR CON EL GOBIERNO

"Hqé cuanto esté enmi mono por Israel
TEL AVIV,  6 (Efe-Reuter).— El ministro israelí de defensa, Moshe 

Dayan, ha declarado hoy que su repentina decisión de seguir formando 
parte del Gabinete ministerial ha obedecido a la recepción de informes 
de los servicios secretos en el sentido de que es grave la situación 
existente en el frente del Golán. ,

En afirmación de Dayan, ante las revelaciones de índole militar 
expuestas durante la réunión especial del Gabinete celebrada anoche, él 
se sintió en la obligación de hacer cuanto esté en su mano por Israel.

Con esta decisión de Dayan’ se le abren mayores posibilidades a 
Golda Meir de form ar un nuevo Gobierno, tras dos meses de 
incertidumbre política. ■  ̂ j  . j

Fuentes bien informadas afirman que los sirios han introducido 
durante los últimos d fas modificaciones en sus posiciones de los montes 
de Golán, lo cual induce a pensar en la posibilidad de que estén 
preparando una nueva ofensiva.

Los mineroŝ  con 
Harold Wilson

LONDRES, 6 (Efe).— La huelga general de los mineros del carbón 
británicos se espera que concluya hoy y para el próximo limes se 
reintegren ai trabajo, después de cuatro semanas, los 65.000 obreros de 
las cuencas británicas. ^  ,

El Sindicato de Mineros y Representantes de la Empresa Nacional 
del Carbón se reunirán hoy con el mandato del nuevo ministro de 
Trabajo del Gabinete de Harold Wilson, Michael Foot, de que ‘ se 
solucione rápidamente" la disputa,.aceptando las demandas de aumento 
salarial de los mineros.

Un estudio de la comisión de 
prioridades recomendó hoy que 
se firme un nuevo contrato con 
los mineros por un total de 100 
millones de libras esterlinas, lo 
que situará el sueldo semanal de 
los mineros entre las 45 y 40 
libras, dependiendo de la clase 
de trabajo.

Los líderes sindicales, de 
llegar a un acuerdo hoy, darían 
por terminada la huelga iniciada 
hace cuatro semanas, así como la 
prohibición de trabajar horas 
extraordinarias vigentes desde 
octubre pasado ylos mineros se 
re integrar ían al trabajo la 
próxima semana.

HUELGA METALURGICA 
EN EL BAJO WESSER

AFECTA A  52.300 OBREROS

BREMEN, 6 (E fe ).- Un paro 
total afecta desde esta mañana a 
las 67 empresas, metalúrgicas del 
distrito del Bajo Wesser, en el 
norte de la República Federal, 
donde los 52.300 obreros y 
empleados del sector exigen 
aumentos salariales del 18 por 
ciento.

Los afiliados sindicales al 
“ I.G. Metall" de esta región se 
pronunciaron la pasada semana 
por gran mayoría a favor de la 
propuesta sindical de paro, 
fracasó ayer un último intento 
de evitar la huelga.

El paro afecta a la mayor 
parte de los astilleros alemanes a 
varias firmas dedicadas a la 
construcción aérea y aerospacial 
y a enipresas dedicadas a la 
construcción de automóviles y 
de maquinaria.

Representantes del sector 
patronal y de los sindicatos se

reunirán nuevamente a última 
hora de esta tarde para proseguir 
las negociaciones.

POSIBLE LEVANTA

MIENTO DEL EMBARGO 

PETROLERO A 

ESTADOS UNIDOS
LOS ANGELES, 6 (Efe-Upi).- Un 

representante de la Liga de Estados 
Arabes m an ifes tó  ayer que la 
posibilidad de levantar el embargo 
de petróleo árabe a Estados Unidos 
eransuperiores al cincuenta por 
ciento.

M uchos gob iernos árabes se 
muestran partidarios de reaiíüdar los 
envíos decrudos a Estados Unidos, al 
nivel que se encontraban antes de la 
guerra árabe-israelí de octubre, ha 
declarado el doctor Clovis Maksud, 
ex-director del diario"An Nahar" y 
ex-embajador de la Liga Arabe, que 
se halla actualmente en Estados 
U n id o s ,  en una campaña de 
in fo rm a c ió n  organizada por la 
con fe renc ia  árabe del pasada 
noviembre, celebrada en Argelia.

Las posibilidades de levantar el 
embargo "son superiores al cincuenta 
por ciento", dijo Masud eo una 
conferencia de prensa. "Creo que 
estamos más próximos a esa posición 
de lo que estábamos antes de la 
ú ltim a  v is ita  del doctor Henry 
Kissinger a Oriente Medio". Añadió 
que la decision podría producirse en 
la conferencia de ministros árabes del 
petróleo que ha de celebrarse en 
Trípoli (Libia) el próximo domingo.
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Los JUDIOS RUSOS 
fluiéion emigrar a Israel

O  EN 1973 SOLO CONSIGUIERON HACERLO 35.000

MOSCU, 6- (Crónica por Murray 
Seeger, de “The Angeles Times”, en 
exclusiva para “ARAGON/exprés”

La semana pasada la policía soviética 
practicó una serie de detenciones preventivas en 
diferentes ciudades cuya finalidad era ahogar la 
protesta aue se había ^enarado ante la sede del 
comité central del partido comunista en Moscú. 
Ha informado un grupo de activistas jud ios.

En una carta dirigida a cuatro periódicos 
occidentales Los judíos dicen que un comité de 
30 miembros iba a presentar una nueva petición 
exigiendo el derecho de los Judíos a emigrar 
libremente a Israel. .

La petición fue firmada por unos 200 judíos 
incluyendo 140 que residen fuera de Moscú y 
que va a ser presentada mediante una acción 
legal. La policía soviética enterada al parecer de 
los proyectos de los activistas detuvieron a 70 
judíos el jueves y viernes pasados.

En la denuncia hecha por los judíos se dice 
que unos 500 agentes de policía participaron en 
las detenciones. Algunos de los detenidos 
ignoraban el plan de protesta y algunas personas 
detenidas fueron apresadas solamente por su 
aspecto judío. Según se dice en la carta.

Dado que las leyes soviéticas reconocen la 
nacionalidad judía, se dice en la carta, aquellas 
personas que no eran de raza judía fueron 
puestas en libertad después de ser identificadas 
previamente.

La petición firmada fue entregada el viernes 
por un judío  que consiguió pasar a través del 
fuerte cordón de seguridad que había alrededor 
de la sede del Comité Central del Partido 
Comunista.

Los per iodistas occidentales que se 
encontraban el viernes en la sede del partido 
advirtieron un. gran despliegue de agentes de 
policía y de la K.G.B. La presencia de los 
per iodistas fue registra’da en película y 
fotografías. Tres de ellos fueron detenidos 
acusados de “ infringir las le^es de orden 
público” .

En la carta se afirma que los incidentes de ia

semana pasada fueron tipicos de la '“ ilegalidad 
que hay alrededor de los judíos en la Unión 
Sovi^ica'L

“ Es normal  que el único medio de 
comunicación entre el partido y ei pueblo 
soviético es un sistema de espionaje y de 
sanciones, incluyendo el control de aparatos 
telefónicos. La censura del correo incluso 
aunque sean cartas dirigidas al Comité Central 
del Partido” , dice la carta.

Dado que los judíos no pueden llegar hasta 
“ el funcionario que rige nuestro destino”  a 
través de los medios normales, el autor de la 
carta ha dicho, que esperan que ese funcionario 
ocupe un cargo suficientemente elevado como 
para tener el derecho de leer periódicos 
extranjeros.

En su petición los 200 judíos dicen que “ han 
perdido la cuenta”  de las cartas que han 
enviado a la sede del partido.

Cada vez que presentaban una petición se les 
prometía una respuesta, pero las respuestas que 
recibían eran detenciones y despidos de sus 
empleos, los firmantes de las cartas.

Incluso tres judíos', ofidales del ejército 
soviético ya en situación de retiro, pero que 
habían recibido condecoraciones, se han visto 
privados del derecho a emigrar y se les ha 
retirado la jubilación. ^

En 1973 fueron autorizados 35.000 judíos a 
emigrar a Israei. y se afirma que Leónidas 
Breznev no ha cumplido la promesa que hizo al 
presidente Nixon de prohibir la emigración 
únicamente a aquellas personas que pudieran 
poner en peligro la seguridad nacional.

Después de analizar la lista de las personas 
que no han sido autorizadas a emigrar por el 
pretexto de que ponen en peligro la seguridad 
del estado, se ve que es un pretexto absurdo” , 
dice la carta que ha sido firmada por 16 judíos 
muy conocidos que desde hace dos años tratan 
por todos los medios de emigrar a Israel.

En algunos medios judíos se dice que la 
corriente emigratoria en Jos dos priineros meses 
de este año se ha reducido en un 20 por ciento 
en comparación con los dos primeros meses del 
año anterior, pero ello no quiere decir que 
suponga un cambio en la política del Kremlin.

La EXPUISIOH 
de SOLZHENITSIN
-ROY riEDVEDEV, DISIDENTE SOVIETICO: —

"UNA DERROTA MORAL PARA QUIENES NO 

PUEDEN CONTESTAR A SUS ACUSACIONES"

MOSCU, 6. (Crónica por 
Robert G. Kaiser, de “The 
Washington P ost” , en 
exclusiva para “ARAGON- 
/exprés”).—

R o y  Medvedev historiador 
y e s c r i t o r  soviét ico  
disidente ha i calificado la 
expu ls ión  de Alexander I. 

Sol¿henrtsin de “ derrota moral”  
para el régimen soviético y ha 
dicho que Solzhenitsin seguirá 
dejando sentir su influencia 
desde el exilio.

En las declaraciones que ha 
hecho sobre la detención y 
e x p u l s i ó n  de l  n o v e l i s ta  
galardonado con el Premio 
Nobel de Literatura, Medvedev 
ha dicho que el exilio no supone 
una victoria para Solzhenitsin, 
dado que se verá privado dei 
contacto con su tierra e idioma 
nativo “ pero aquellos periódicos 
occidentales que afirman que le 
espera la muerte espiritual en 
occidente, están equivocados” .

Aunq ue  ha admitido que 
muchos ciudadanos' soviéticos, 
han  aprobado la sanción 
i m p u e s t a  a So lzhen i ts in ,  
Medvedev ha añadido que 
“ existe otra opinión que cada 
vez va tomando más cuerpo 
entre ei pueblo y es la de que si 
ha criticado tan duramente- si ha 
sido expulsado del país, debe 
significar que el escritor ha dicho 
la verdad” .

La declaración de Medvedev 
que consta de 1300 palabras, 
está fechada el 17 dé febrero, y 
el lunes llegó a conocimiento de 
los periodistas occidentales. Esta 
es la mayor aportación a la 
polémica que se ha producido en

Caos en
Belfast

♦ ’AYER SE PRODUJERON TRES INCENDIOS 

A CONSECUENCIA DE LA EXPLOSION DE 

BOMBAS

B E LF A S ! (Irlanda del Norte), 6 (E fe -U p i).- Tropas inglesas 
réalizaron investigaciones en estabi ecimientos del centro de Belfast a 
fin  de encontrar más bombas incendiarias como las tres que destruyeron 
otros tantos comercios y originaron el caos en horas punta de ayer.

Nueve personas sufrieron heridas al hacer explosión una bomba en 
una zapatería, utia farmacia y una tienda de muebles, informa la policía. 
Un comunicante anónimo advirtió que habían sido colocadas otras 
nueve bombas.

Cuando los bomberos luchaban contra los tres incendios, la policía 
hizo un llamamiento por medio de la televisión, pidiendo a los dueños 
de establecimientos comerciales que volvieran a sus locales, a fin  de 
tratar de descubrir las presuntas seis bombas restantes.

La búsqueda, en la que participaban soldados ingleses, se prolongó 
hasta las primeras horas de hoy. ^

Tras producirse las explosiones, la policía y jas tropas acordonaron la 
zona de peligro. El incendio más espectacular fue el de la tienda de 
calzados. A  consecuencia de los siniestros numerosas calles quedaron 
bloqueadas y se produjeron grandes embotellamientos de tránsito.
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¥ ITALIA, EL ESUBON MAS DEBIL 

EN LA CADENA EUROPEA

LONDRES, 6 (Efe-Reuter).— 
Italia es él eslabón más débil en 
la cadena europea, corhenta el 
diario “ Times” , en un editorial 
publicado hoy.

“ La tremenda pobreza de 
S i c i l i a  y el Mezzogiorno 
(M ed io d ía ) ;  el subdesarrollo 
crónico de los servicios sociales, 
la corrupción que afecta a todas 
las zonas de la vida pública son 
los defectos que los italianos más

ilustrados y liberales cada vez se 
ven menos capaces de remediar 
por medios democráticos” .

“ Hemos llegado a una fase en 
la que incluso el Part ido 
Comunista duda en explotar un 
importante escándalo en el que 
se ven implicados seis ministros 
y las secretarias de los partidos 
gobernantes, por temor al daño 
que originaría a la democracia en 
conjunto” , añade “ Times” .

C im lM U ii 
eiaaiM iiDlclcriill-i'

PARIS, 6 (Efe—Upi).— Un grupo de pilotos de líneas aéreas 
cree que el accidente ocurrido el domingo al avión “ DC—10” _de 
una compañía aérea turca pudo haberlo originado una repentina 
despresurización, dice hoy un periódico parisiense.

“ L ’Aurore”  dice que el grupo de pilotos ha iniciado 
investigaciones sobre el desastre aéreo ocurrido el domingo en el 
que perdieron la vida 354 personas, y han adelantado la opinión de 
que el origen de la despresurización pudo haber sido el 
desprendimiento de una puerta del compartimento de equipajes.

La pérdida repentina de presurizacion pudo haber sido la causa 
de que el avión perdiera altura, aseguran los pilotos,

El “ DC—10”  cayó en una zona poblada de árboles en el 
noroeste de París, y ocasionó el desastre más grave de la aviación 
civil mundial. Los pilotos añade e l periódico, afirman que la teoría 
de la despresurización podría explicar el hecho de que la puerta del 
compartimento de equipajes fuera encontrada a varios kilómetros 
de distancia del lugar donde se estrelló el avión.

t o r n o  a la expu ls ió n  de 
Solzhenitsin que ha sido el 
principal tema de conversación 
entre los intelectuales de Moscú 
en las tres semanas últimas.

Entre aqu'ellt»^ intelectuales 
que simpatizan cdh Solzhenitsin 
hay un sentimiento de alivio, al 
pensar que el novelista se 
encuentra seguro en su exilio en 
Occidente.

En algunos medios de Moscú 
se considera que Solhenitsin ha 
conseguido una gran victoria al 
ser exiliado a pesar de lo que 
opina Medvedev, pero en lo que 
no están seguros es en si esta 
v i c t o r i a  t e n d r á  a l g u n a  
consecuencia positiva para los 
intelectuales. Algunos de ellos 
temen que se hagan más rígidos 
los controles oficiales en los 
meses próximos

En los medios intelectuales 
circulan nuevos detalles sobre la 
expulsión de Solzhenitsin. Uno 
de los rumores más extendidos 
es que el Politburo del Partido 
Comunis ta Soviético decidjó 
expulsar a Solzhenitsin del país, 
el jueves, 7 de febrero después 
de la polémica que surgió entre 
aquel los que se mostraban 
partidarios de su expulsión y 
a q u e l l o s  o t ro s  que eran 
pa r t i da r i os  de mantener le  
encarcelado en el país. Según 
este rumor ningún miembro del 
Po l i tburo  querían excusar a 
Solhenitsin del delito de haber 
publicado el “ Archipiélago de 
Gulag”  en París.

En sus d e c l a r a c i o n e s  
Medvedev se refiere al. miedo 
hacia Solzhenitsin en los medios 
oficiales y a la influencia que 
pudiera ejercer. Medvedev ha 
dicho que la expulsión del autor 
fue “ una derrota moral para 
aquel los  representantes de 
nuestras autoridades que no I quieren y que no pueden 

I contes tar  a las acusaciones 
hechas contra ellos y que 
t a m p o c o  se a t rev ieron a 
procesarle en juicio a puerta 
cerrada"..

“ Ocurra lo que ocurra en el 
f u t u r o  —af i rma Medvedev— 
Solzhenitsin regresará a nuestro 
país en sus libros y ocupará un 
lugar destacado entre los hijos 
relevantes de nuestro país” .

“ E l arma pr i nc ip a l  de 
Solzhenitsin es la palabra y la 
utiliza con asombrosa habilidad 
— añade Medvedev en sus 
declaraciones— el destino de 
So lzhen i ts in  demuestra el 
enorme papel y las amplias
pos ibi l idades de trabajo'^en 
nuestro momento, pero también 
revela la fuerza de las barreras 
que todavía se alzan para la 
libertad de palabra en nuestro 
país a través de las cuales incluso 
esa voz poderosa no penetra” .

Todos los 
jueves

NUEVA 
POESIA EN 
ARAGON
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Frente a la opinion 
de los U S A Los países del Mercado

Común negociarán con los árabes
BRUSELAS, 6. (Crónica por Jonathan C. Randal de “The 

Washington Post”. En exdusiva para “ARAGON/exprés’̂

I OS nueve países que integran el Mercado Común Europeo han 
.acordado el tunes negociar con 20 países árabes con respecto á la 
^cooperación referente ál petróleo y en otros aspectos" y el 
Secretario de Estado norteamericano Henry A Kissinger se ha adherido 

sin entusiasmo al proyecto preferido por.los franceses.
Kissinger no ha querido hacer comentario alguno al abandonar la 

embajada de y^lemania Occidental. Su presencia enBruselasse debe sin 
duda alguna, à sus propósitos de intorniar al Consejo Permanente de la 
Organización del Tratado del Atlántico Norte sobre sus últimas 
negociaciones con respecto al Oriente Medio.

Wasiter Schelli Ministro de Asuntos Exteriores de Alemania Federal, 
en su calidad de Presidente rotativo del Consejo de Ministros del 
Mercado Común le ha informado oficialmente dá la decisión de iniciar 
negociaciones con los árabes en Bonn, con vistas» a convocar una 
conferencia de Ministros de Asuntos Exteriores en el otoño

AHORA EN
ZARAGOZA

NUEVAS TECNICAS DE 
TRABAJO INTELECTUAL

Ahora usted podrá beneficiarse pefsonaimente . 
con el Curso de Lectura Veloz, Estudio, Memoria 

y Expresión más moderno y eficaz.

El método ILVEM le permitirá leer de 3 a 10 veces 
más rápido con el máximo de comprensión. En pocos 

segundos podrá retener ordenadamente más de 
50 palabras o conceptos. Dominará técnicas 

que le facilitarán un 100% sus estudios.

Con el Curso ILVEM ya se han beneficiado miles 
de alumnos. En todo el país centenares de 

instituciones de enseñanza y empresas del ámbito 
oficia! y privado adoptaron jas enseñanzas ILVEM 

con positivos resultados.

Ahora a su alcance el Curso ILVEM.
Una oportunidad que no debe desaprovecharse.

CLASES DEMOSTRATIVAS GRATUITAS
MAÑANA, a las 7,30 y 9 de la noche en el 

Salón de Actos del CENTRO PIGNATELLI calle Marina Moreno, 6 
Zaragoza.

INSTITUTO DE LECTURA VELOZ. 
ESTUDIO Y MEMORIA

CASTELLO, 64 - Tei. 226 68 43 - MADRID 

Informes e Inscripción:

CENTRO PIGNATELLI, calle M arina M oreno, 6 -T e lé f. 21 72 17 
Zaragoza.
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Tal confe renc ia ,  que es 
resultado de una propuesta que 
r ival iza con los planes de 
Kissinger para convocar una 
reunión de países consumidores 
y productores de petróleo, 
t r a ta rá  la cuest ión de la 
colaboración a largo plazo “ en 
todos los terrenos"^ incluyendo 
los de tecno logía ,  ciencia, 
agr icu l tu ra ,  finanzas por 
extensión también el político. 
Sin embargo no se ha citado 
concretamente la cuestión 
p o l í t i c a  en un gesto de 
deferencia hacia los deseos de 
Estados Unidos.

E l sieincio mantenido por 
Kissinger refleja la opinión de 
que el proyecto francés de 
c e l e b r a r  una Conferenc ia  
E u . r o p e a - A r a b e  p o d r í a  
p e r j u d i c a r  l.as gest iones 
pacificadoras norteamericanas en 
ei Oriente Medio y desanimar a 
los produc to res  árabes de 
petróíeo a reducir los precios.

Se hâ  tenido la impresión ae 
que. había un acuerdo tácito por 
parte de Estados Unidos de 
abstenerse de hacer críticas a la 

decisión del Mercado Común a

cambio de la buena voluntad 
europea de no coifiprometer las 
negociaciones de Kissinger'que 
trata de conseguir la oaz en el 
Oriente Medio, si presionaban 
para poner  en práctica sus 
propios proyectos; una fuerte 
informativa ha dicho que no hay 
prisa pero ta mpoco  habrá 
demoras injustificadas en las 
conversaciones de los- países del 
mercado común con los árabes.

Ni Kissinger ni los ministros 
de asuntos exteriores europeos 
han explicado en que forma el 
p ro ye c to  de la Conferencia 
Arabe-Europa puede ajustarse ah 
proyecto patrocinado por los 
norteamericanos para celebrar 
una conferencia amplia entre 
p a í s e s  p r o d u c t o r e s  y 
consumidores de energía.

F r a n c i a  p l a n t e ó  
enérgicamente sus objecciones al 
p r o y e c t o  nor teamer icano 
p r e s e n t a d o  d u r a n t e  la 
c o n f e r e n c ia  celebrada en 
Wash ington por  los países 
consumidores y se negó a 
adoptar el mecanismo aceptado 
por todos los otros países del 
Mercado Común así como Japón, 
Canadá y Noruega.

Antes de entrevistarse con 
Scheel, y emprender el viaje de 
regreso a Washington, Kissinger; 
d i j o  en una conferencia de 
p re n s a  que  c o n s ide rab a  
“ inadecuado”  hacer comentario 
alguno sóbrenla decisión del 
Mercado Comin. Sin embargo 
.parece que ha cedido ante lo 
inevitable al comentar que las 
objecciones norteamericanas a 
efectuar tratos directos se refería 
s o l a m e n t e  a “ a c u e r d o s  
bilaterales" y no a “ todo el 
c o n j u n t o  de la ges t ió n  
diplomática”  y ha asegurado que 
no recurr i rá-  al ve to.  Los 
observadores han comentado que 
tanto la satisfacción europea y la 
aparente falta de entusiasmo de 
Kissinger alcanzaron el mismo 
nivel dentro de los hechos de la 
mejor tradición diplomática.

Antes de que el Ministro de 
Asuntos Exteriores francés 
Michael Jobert viese a Schell el 
viernes pa^do en Bonn, en los 
medios alemanes se indico que el 
gobierno de su país deseaba 
seguir adelante con el proyepto 
de las negociaciones entre países 
europeos y árabes.

*  TERREMOTO EN 

MANIAGUA

M A N A G U A , 6. (E fe ) .-  Un 
terrem oto  tacudió  a las 8,45. de  
la noche (hora local) a la capital 
n icaragü en se , p rovocando un 
pánico general en la población . 
M iles de  personas duerm en t,sta 
m a d r u g a d a  en las calles- de  
Managua tem erosas de  que e l 
s e ísm o  se rep ita  con m a y o r . 
intensidad.

Varias ciudades de  Nicaragua 
sintieron e l tem b lo r d e  tierra, 
q u e  tu v o  u n a  duración  d e ' 
aproxim adam ente un m inuto.

E l d irec to r de la Cruz R oja  
nicaragüense ha inform ado que  
no se tienen notic ias d e  víc tim as  
n i daños.

★ SIETE REOS 

MUERTOS EN UN 

INCENDIO DE UN 

PENAL

H E  R M O S I L  L O  
(SonororM éjico), 6  (E fe).— S iete  
r e o s  m u r ie r o n ,  uno resultó  
herido de  bala y  hay cerca de  
una docena d e  in tox icados a raíz  
d e l m o tín  y  p o ste r io r  incendio  
que tuvo lugar en lunes en el 
pen a l d e  esta  ciudad.

S e g ú n  la  v e r s ió n  d e  las 
a u to r id a d e s ,  lo s m u ertos lo 
f u e r o n  a ca u sa  d e  g r a v e  
in toxicación  con el hum o d e l 
incendio. E l herido, al parecer 
rio es de  gravedad, recib ió  una 
ligera herida de  bala en la región  
o c c ip i ta l ,  cuando a l parecer  
i n t e n tó  e s c a p a r  duran te el 
m otín .

D e la prisión  de N ogales, erC 
este m ism o estado del noroeste  
d e  M é jic o , aproxim adam ente  
catorce reos lograron evadirse el 
lunes, y  hasta el m om en to  sólo  
seis han sido capturados. Las 
autoridades confían en que los 
evadidos caerán en su p o d e r  ante 
la  f a l t a  de  condiciones que 
t i e n e n  p a r a  e n f r e n t a r  la s  
inclem encias d e l desierto .

Gromyko, de 
nuevo en Siria
INTENTARA PERSUADIR A AL-ASSAD 

PARA QUE ABANDONE EL BOICOT A LA 

CONFERENCIA DE GINEBRA

D AM ASC Ò , 6 (E fe-R eu ter).— 
E l m i n i s t r o  d e  A s u n to s  
E x te r io r e s  so v ié tico . A n drei 
G rom yko, se entrevistará hoy  
c o n  l o s  d i r ig e n t e s  s i r io s  
s ^ i e n d o  con su p ro p ó s ito  de  
q u e  la  U n i ó n  S o v i é t i c a  
desem peñe un p a p e l activo  en la 
consecución de un acuerdo d e  
p a z  en O riente M edio.

G r o m y k o  llegó anoche a 
D am asco proceden te  de El Cairo 
segunda visita a Siria en el plazo^ 
d e  ^ n a  se m a n a , y  celebró  
conversaciones con el viceprim er 
m inistro A bdel-H alim  Khadam .

A lgunos observadores ven  en 
esta visita el decid ido  em peño de  
los soviéticos de intervenir en e l 
p r o c e s o  d e  pa c ifica c ió n  de 
O riente M edio, en  especial en  la 
separación de las fu erzas sirias e 
israelíes en los a ltos d e  Golán. 
En e l com unicado redactado  al 
finalizar la visita de  cinco d ía s  
d e l  m i n i s t r o  d e  A s u n to s  
E xteriores soviético  a Egipto, 
R usia y  E gipto se m uestran de  
acuerdo sobre la " im portancia” 
de la  participación  soviética  en 
las gestiones d e  pacificación  en  
O riente M edio ”.

G rom yko a quien  acom paña  
su  e s p o s a ,  v i s i t a r á  hoy la 
m ezqu ita  de los Mayas, de 1 .200

AUT0/HI0 VILI5TÂS

Q /omcM ú »

T'tre^fone

años de a n t^ e d a d ,  don de  según 
in form acion es proceden tes de 
W a s h in g to n  cksm entidas p o r  
Siria, los guerrilleros palestinos  
o r g a n iz a r o n  un  co m p lo t la 
semana pasada para asesinar al 
secretario norteam ericano H enry 
Kissir^er. E l m in istro  soviético  
se en trevistará con  e l presiden te  
H afez Al-Asisad, con  quien ya  se 
e n tr e v is tó  la semana pasada.^ 
T a m b i é n  c e l e b r a r á  
conversaciones con el m inistro  
d e  A su n to s  Exteriores, sirio,^ 
K h a m d a , G r o m y k o  regresará 
mañana a la Unión Soviética,

S e d ice que G rom yko in ten tó  
la semana pasada persuadir al 
p r e s i d e n t e  s i r i o  d e  q u e  
a b a n d o n a r a  su  b o ic o t a la 
conferencia de .Ginebra y  se cree 
que volverá a in ten tarlo  en esta  
segunda visita.

ARAGONexprès
Todos ios
¡ueves

NUEVA 
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INFORMACION FINANCIERALos PROBLEMAS pRGETICOSen los ANOS 80
SI aumento de precio del petróleo supondrá a 
España este año dos mil millones de dólares

Dentro del ciclo de conferencias 
iniciado por el Banco de Vizcaya en 
Barcelona con el Profesor Raymond 
Barre sobre "Perspectivas económicas 
europeas err ios años 80", en el salón 
de actos de su sede central en Bilbao 
tuvo lugar la segunda conferencia a 
cargo de D. Julio Calleja.

El Sr. Calleja, Doctor Ingeniero 
Industrial, antiguo Director General 
de la Energia^y Presidente del I.N.I., 
y que desde 1.966 ocupa la 
Presidencia del Comité de la Energía 
en la O.C.D.E., fue presentado por el 
Cor^e del Cadagua,, Presidente del 
Banco de Vizcaya, quien puso de 
m an ifies to  el gran prestigio dél 
con fe ren c ian te  y su estrecha  
vinculación con el sector de la 
energía.

Con gran «detalle numérico, 
presentó el Sr. Calleja las fuertes tasas 
de crecim iento del consumo de 
energía y la' participación cada vez 
mayor del petróleo en el consumo 
energético mundial en los últimos 15 
años, lo cual para países sin recrusos 
propios como Europa Occidental y 
J a p ó n  les ha supuesto una 
dependencia cada vez mayor del 
exterio'r.

Con respecto a la situación actual, 
añadió el conferenciante, que se da 
por normalizado el suministro por la 
decisión de los países árabes de no 
continuar la reducción de producción 
y también por los aumentos paralelos 
de producción de países como Irak, 
Irán, Nigeria, Venezuela y los mismos 
Estados Unidos.

Sobre la evolución futura de los 
precios el Sr. Callejá señaló "que los 
precios marcados actualmente por los 
países productores no responden a 
razones puramente económicas sino 
qtie les envuelve una serie de razones, 
de complejidad diversa".

"A  más largo plazo —añadió— los 
prec ios  del pe tró le o  deberán 
acomodarse a los de las energías de 
sustitución que! en forma comercial 
irrumpirán en el mercado en los años 
80".

•  MAS DE 11.000 • 

MILLONES, 

INVERSION 

EXTRANJERA EN 

LAS BOLSAS 

ESPAÑOLAS

M A D R I D ,  6 (Logos).- 
Durante el pasado año de 
1973, las compras en valores 
m o b i l i a r i o s  españo les  
adquiridos en las Bolsas de 
nuestro paCs por extranjeros y 
españoles residentes en el 
ex t ran jero ,  alcanzaron un 
importe de 11.163 millones 
de pesetas efectivas, con 
aumento de 4.253 millones 
sobre el año 1972, según el 
Banco Exterior de España.

Las, compras en valores 
m o b i l i a r i o s  españo les  
realizadas en la Bolsa de 
Madr id  por extranjeros y 
españoles residentes en el 
extranjero, durante el pasado 
mes de enero, ascendieron a 
46,3 millones de pesetas.

"La importancia de los problemas 
de todo orden es de tal magnitud 
—añadió eL Sr, Calleja— que su 
resolución sólo podrá tener lugar a 
través de un entendimiento entre 
países productores y consumidores 
que permitan tratar los problemas 
p la n te a d o s  d e n t r o  de una  
cooperación económica, tecnológica, 
social, cultural, etc. y cuyas grarides 
Lr'neas habrá que determinar.

En cuanto a las energías de 
sustitución continuó diciendo que su 
p r ob lem a ■ está en los plazos 
necesarios para la puesta en 
funcionamiento.

En cuanto a las repercursiones de 
la crisis sobre España indicó-que el 
aumento de precios del petróleo va a 
suponer este año del orden de los 
2.000 millones de dólares, cifra que 
puede ser alqo m enor por la

reducción de la demanda ya citada 
anteriormente.

"Con respecto a la Balariza de 
Pagos —prosiguió el Sr. Calleja—, 
probablemente este año podrá cerrar 
c o n  d é f ic it  y dependerá del 
comportamiento del turismo y de las 
transferencias de los emigrantes, pero 
lo que puede tranquilizarnos es que el 
actual nivel de divisas nos permitirá 
hacer frente perfectamente a esta 
situación.

Como resumen final indicó que en 
los próximos 15 ó 20 años la oferta 
de  e n e rg ía  se c o m p o n d rá  
principalmente de Jos combustibles 
fós iles , ca rbón , petróleo y gas 
na tu ra l. La energía nuclear sin 
desarrollar a ritm o acelerado en este 
período, no tenplrá en el conjunto 
una participación sustancial, aunque, 
la electricidad generada a partir de 
1 .895 será casi toda de origen 
nuclear.

CAMBIO DE DIVISAS

MADRID, 6 (Logos).- En el 
Mercado de Divisas de Madrid se han 
o b ten id o  los siguientes cambios 
oficiales: dólar U.S.A., comprador 
58,915, y  vendedor, 59,085; franco 
francés, 12.147 y  12.195; libra 
esterlina, 136,052 y  136,681;Jrgnco 
suizo, 18,723 y  18,807 lOOfrmcoS' 
belgas, 146,372 y  147,160; marco 
alemán, 22,069 y  22.174; 100 liras 
italiana^ 9,066 y  9,106; 100 escudos 
portu^esés, 230,226 y  232,709; 100 

yens japoneses 2Ò.442 y  20.537.

EXPORTACIONES 
“JOHN DEERE“

M a d r i d . — La act iv idad 
a x portadora de John Deere, 
iniciada en 1971, se espera que 
experimente un notable impulso 
en el año actual, con una cifra 
prevista de 1.750 tractores con 
destino a Francia, ' Alemania 
Holanda, Portugal e Irán.

Durante el ejercicio de 1973 
se exportaron 1.100 tractores,
por valor de 231 millones de 
pesetas, frente a los 137 millones 
del año 1972.

La política de exportaciones 
de John Deere ha llegado a los 
mercados de la Comunidad

Económica Europea, sumándose 
a s í a lo s  i n t e r c a m b i o s  
comerciales crecientes que 
nuestro país viene manteniendo 
con el área comunitaria. Para 
esta f i rm a ,  el capitu lo de 
exportación es e¡ que ofrece 
una mayor expansión orientada 
hacia el futuro, lo que le va a 
permitir el desarrollo apropiado 
para alcanzar un nivel europeo 
en su capacidad productiva. , 

En 1973 la produccióri de 
tractores en la factoría de Gétafe 
ascendió a 6.700 unidades, y 
este año se prevé un aumento de 
un 15 por 100.

PAROS LABORALES 
POR EJECUCION 
DE PUIG ANTICH

B AR C E LO N A , 6 (L o g o s ) .-  
C om o p ro testa  p o r  la ejecución  
de Puig A ntich, se han registrado 
paros de una hora y  de treinta  
minutos, respectvam ente, entre  
lo s  2 .200  trabajadores de la 
empresa metalúrgica “S iem ens” 
en Cornellá de Llóbregat y entre  
298 de una plantilla  de 51 0  de la 
e m p r e s a  tam bién metalúrgica 
“M etro n ”, de Viladecáns.

P A R O S EN  
“A R T E S JA E G E R ’

negociación d e l nuevo convenio  
colectivo.

La em presa ha sancionado a 
toda la plantilla  con dos d ías de  
suspensión de em pleo y  sueldo, 
y a tres de sus em pleados con 15 
días de suspensión de em pleo y_ 
sueldo.

T A R R A S A , 6 (L o g o s ) .-  La 
to ta lidad  de la plantilla de turno 
de la mañana de la empresa 
“ A r t e s  —J a c g e r ”  s i t a en el 

. t é r m i n o  de Santa María de 
Barbará, com puesta por unos 
t r e s c i e n t o s  o b r e r o s ,  ha 
perm anecido en paro durantg 
todo el tiefnpo de su turno de 
trabajo. A l parecer esta a c titu d  
obedece al acuerdo tom ado ayer 
en una asamblea, de m antenerse 
en paro por tiem po indefinido  
hasta tanto  no se resuelva la

lexpres I

Todos los 
jueves

NUEVA 
POESIA EN 
ARAGON

PREMIO “ AMPE“ A LA MEJOR 
CAMPANA DEL AÑO EN RADIO, 
PARA EL BANCO DE VIZCAYA
La Asociación de Medios Publicitarios Españoles procedió el pasado 

día 22 a la entrega de los premios "Am pe" a las mejores Campañas 
publicitarias en los distintos medios de comunicación.

En el medio Radio, correspondió el títu lo  "Am pe" de plata al Banco 
de Vizcaya, por la mejor Campaña nacional en el año 73

Asimismo, destaacó el Banco de Vizcaya al juedar su Campaña 
general, finalista, como una de las mejores del año, en el conjunto de los 
distintos medios.

Cambios de la sesión de hoy

FACILITADOS POR>
A J A  DE A H O R R O S

Y  M ONTE DE PIEDAD DE j-

ZARAGOZA. ARAGON Y RD^Jí^

¿10 AGENCIAS URBANAS"

OFICINA c e n t r a l : SAN JORGE/ 8 

A90 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

I  BOLSA DE M A D R ID  I

BANCOS Preced- HOY

Banco Zaragozano................................. 1.268 —
Banco Exterior ..................................... 700 —

. ' Banco C entra l...................... 1.265 1.255
Banco Español de C rédito .................... 957 —  ,
Banco Hispano Americano ................. 1.009 —
Banco de Santander ............................ 1.321 1.306
Banco Popular Español ........................ 1.209 1.200
Banco de Bilbao ' ................................... 1.368 1.359
Banco de V izcaya ................. ............... 1.250 —
Banco Occidental — ..................... ...... 1.320 —^
Banco Atlántico ................................... 1.065 1.053
Banco Industrial de Cataluña ............. 805 —
Banco Ib é ric o ....................................... 1.244 1.233

ELECTRICAS
Hidro Española.............................. — 214,50 222,50
Sevillana................................................ 214 218
Cantábrico ..................- ..................... .. 216 225
Eléctrica Viesgo . . ........................ 215 224
Hidro. Cataluña......... ........................ 158 165
ibe rduero ......... .................................... 298 310
E. Reunidas...................... ..................... 131 135
Unión E. Madrileña............................ .. 201 ,ëo 214
Penosa . . .  ............................................ 140 149
Fecsa 5.000 ............................ ............... 197 198
Fecsa 1.000 ............................ ............... 201 203,50

MINERAS
Ponferrada . . .  ; ...................... 170 —  _ ■
Duro Felauera....................................... 156 151

SI DE ROMETALURG1CAS
Altos Hornos......................................... 257 245,50
Auxiliar F - C .. ...................................... 115 115

ALIMENTACION
Azucarera ................................................ 171 —
Ebro .................... .................................... 820 815
Aguilas .................................................. 242 240

QUIMICAS
Petróleos ................................................ 443 422,50
Explosivos . .  ; ....................................... 428 416
Energías ................................................ 203,50 200

CONSTRUCCION
1.505 945

UfHis 373 367,50
1 . . . . . 380
Vallehermoso .................................

OOO

343 341
VARIOS

Telefonica....................................... .. • • • 424,50 425
Galerías Preciados ................................... 655 —

Campsa ..................................................... 409 391
Tabacalera................................................ 598 593
Astilleros.................................................. 149 149
Metro ................................................ — 231 ' 225
Unión F é n ix ............................................ 690 680
Ahorrofondo ........... ................................ 1.683.55
Seel................................................ ........... 351 345
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BKtran¡era
Córdoba retorna 
a la normalidad L A  P O U C I i^  

S A L I O  A  L A  C A L L É
TRATABAN DE CONGRACIARSE CON LOS TRANSEUNTES 

MOSTRANDOSE MAS AMABLES CON ELLOS

•  •

LOS COCHES DE POLICIA TODAVIA CIRCULAN CON 

LAS METRALLETAS ASOMANDO POR LAS VENTANILLAS

CORDOBA (Argentina), 6 (Efp).— Después de una d&las noches más violentas 
desde qu« se inició la crisis cordobesa el pasado miércoles, con las primeras luces, la 
actividad en esta capital comenzó ayer a normalizarse.

A partir de las 8 de la mañana, se observó la tímida aparición de los transportes 
públicos. Dos horas antes, los cordobeses, iban a pie, en bicicleta, motos, 
automóviles particulares y de alquiler, encaminándose hacia sus lugares de trabajo, 
en número apreciable.

La noche del lunes fue pródiga en tiroteos y atentados y los cordobes.es, aunque 
acostumbrados a este tipo de acontecimientos —el “ cordobazó* y el"víborazo" 
fueron los causantes de la caída de Onganía y Levíngston respectivahiente —no 
ocultaban su sorpresa por las calles sucias, los negocios cerrados y tas huellas de los 
proyectiles en las fachadas de los edificios.

Los grupos de civiles armados, a los que el Jefe de policía Antonio Navarro, -en 
declaraciones hechas ayer a la prensa llamó "voluntarios", se ocuparon en tareas de 
ordenamiento del tránsito.

El armamento de estos grupos, que cuentan con la aprobación de Navarro, no era 
exhibido con la misma desaparición que en jornadas anteriores y  por el contrario, 
trataban de congraciarse con los transeúntes, cambiando su expresión torva por otra 
más amable.

De estas formac iones irregulares, identificadas por un brazalete amarillo. 
Navarro dijo que no eran "grupos para-policiales", sino más bien ciudadanos de 
buena voluntad, que trabajan para Córdoba y la nación.

Los periodistas que entrevistaron ayer a Navarro en la Jefatura de Policía, no 
podían olvidar que el lunes por la noche a las 3, hora local,el "Hotel C rillon" en el 
que se alojan, fue sacudido por una tremenda explosión. La finca del senador 
provincial Oscar Pereyra-Prejuli, coalición de Gobierno situada a 25 cuadras del 
Hotel Crillón, fue volado por una serie de bombas, que hicieron temblar los 
edificios en varias manzanas a la redonda. La finca quedó absolutamente destruida, 
no pudiéndose comprobar si en el momento del estallido estaba ocupada. La onda 
expansiva destruyo ios frentes de las casas situadas enfrente.

LA OCUPACION ERA IMPRESCINDIBLE

Mientras tanto, los tiroteos continuaban en los barrios y  en el casco chico de la 
ciudad, donde francotiradores armados de metralletas intercambiaban disparos con 
los grupos civiles y de policía provincial apoyada en la acción por la gendarmería 
"guardia fronteriza"

D istin ta  sedes de agrupaciones sindicales, tanto del sector "legalista" como del 
ortodoxo", ^ fr ie ro n  ataques. En los enfrentamientos se advirtió por primera vez, 

desde la iniciación del conflicto, el uso de armas automáticas.
Los observadores consideraron que el equipo a la policía federal llegado durante 

la ta rde  de ayer, consistente en dos tanquetas —provistas de orugas y 
ametralladoras, 25 motocicletas y 120 agentes, que se suman a los 700 ya existentes 
en Córdoba—, era imprescindible.

Las fuerzas adictas al jefe de policía Navarro hicieron numerosas detenciones.
Según informó una fuente oficial de la policía, en las acciones antisubversivos 

fueron detenidas alrededor de 50 p ersonas, entre ellas varias mujeres.
A  los detenidos, entre los que se encuentran algunos catedráticos de la 

Universidad, se les secuestraron jeringas hipodérmicas, propaganda subversiva, 
explosivos, fulminantes, carabinas "Winchester" y  fusiles "Mauser", elementos para 
la fabricación de bombas y manuales de guerrilla urbana.

Una acción sin precedentes se desarrolló en la catedral, donde elementos del 
Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) - tro ts k is ta - se confundieron con los 
invitados a una boda, desde el templo comenzaron a disparar contra la jefatura de 
policía, situada enfrente.

La policía respondió a los disparos, dejando huellas de proyectiles de diversos 
calibre en el frente de la catedral, Los primeros momentos del día de ayer, 
mostraban una ciudad a oscuras, con tiroteos aislados y estallidos esporádicos de 
bombas.

Los coches de la policía —ios únicos que circulan a dicha hora marchaban a gran 
velocidad y  por las ventanillas bajas asomaban los cañones de las metralletas.

OBREGON CANO, EN SAN LUIS

SAN LUIS (Argentina), 6 (Efe).-^ "Y o  sigo siendo el gobernador de Córdoba y 
viajaré a la capital federal, para entrevistarme con las autoridades", d ijo ayer en San 
Luis, Ricardo Obregón Cano, depuesto el miércoles pasado por el jefe de policía 
Antonio Navarro.

Obregón Cano, acompañado del vicegobernador A tilio  López y algunos 
integrantes de su gabinete, fue entrevistado por los periodistas en la localidad de 
Villa Mercedes, a unos cincuenta kilómetros de la capital.

Obregón Cano y  López arribaron a San Luis después de atravesar las sierras del 
sur de la provincia de Córdoba.

EN EL ACCIDENTE DE "IBERIA" DEL AÑO PASADO

SEGUN EL 

SEMANARIO 

"LE CANARD 

ENCHAÎNE":

eoBMiionis

PARIS, 6 (E fe ) .-  Los pilotos de línea y  los controladores de vuelo 
han criticado el nuevo plan de circulación aérea sobre la región 
parisiense que entró en- vigor hoy. El mismo está "m al concebido", es 
demasiado "com p licado" y puede poner en peligro la seguridad de los 
aviones, en opinión de pilotos y  controladores.

El nuevo plan ha sido concebido por la entrada en servicio esta 
semana del tercer gran aeropuerto de París "Charles de Gaulles" en la 
localidad de Roissy en France.

La proxim idad a este aeropuerto de la base m ilita r-de  Creil, han 
manifestado los pilotos, ha decidido a las autoridades civiles a asegurar 
una parte del control de aviones militares desde Rossy. A  este respecto, 
los controladores jseñalan que "n o  puede excluirse que en un fu tu ro  
próxim o se repitaniincomprensiones como las que originaron la colisión 
de vuelo de dos aviones españoles sobre Nantes el pasado marzo, debido 
a la diferencia de procedimientos de contro l civiles y militares

En relación con este accidente, que costó la vida a los 68 ocupantes 
del vuelo " lb e r ia -5 0 4 "  Palma de M aílorca-W ladrid-Londres, el 
semanario "L e  Canard Enchaîne", publica hoy las conversaciones 
textuales entre los centros de contro Ide tierra y el p ilo to  del "Convair 
Coronado" de "Spantax". Él "C anard" deduce de las mismas que 
fallaron los controladores y no el p ilo to  español. Debido a una huelga 
de controladores civiles el Gobierno francés colocóa toda la circulación 
aérea bajo control m ilita r durante los días del accidente. .

El "C anard" acusa de lo ocurrido al entonces m inistro de 
Transportes, Robert Galley hoy m inistro del E jército, y le preguntar por 
qud la comisión investigadora no ha podido estudiar la "pe lícu la " del 
accidente que fue registrada en los centros de radar de Brest y Tours.

LOS CAMPOS DE PRISIONEROS 

VIETNAMITAS SE QUEDARAN 

HOY VACIOS

SAIGON, 6 (Efe-Upi).- A 
partir de hoy abandonarán todos 
los campos de prisioneros los 
vietnamitas detenidos durante la 
guerra, excepto algunos altos 
oficiales survietnamitas en poder 
del Vietcong, ha manifestado un 
portavoz del alto mando militar 
de Saigón.

Durante las tres semanas 
pasadas se ha estado efectuando 
el canje de prisioneros, tanto 
c i v i l e s  c o m o  m i l i t a r e s ,  
capturados antes del 28 de 
enerode 1973, fecha del acuerdo 
del alto el fuego, sin que se haya 
producido ningún incidente de 
importancia, ha dicho el teniente 
coronel Le Trung Hien.

Hien ha manifestado que 
Vietnam del Sur pondría hoy en 
l i b e r t a d  a 1 6 3  a g e n t e s  
pro comunistas, a los que se 
trasladará a Loe Niiih, en poder 
de los comunistas, y éstos a su 
vez, liberarán a 90 militares y 25

civiles, que serán enviados a la 
provincia de Pleiku y a Phuok

CADAVERES DE SOLDADOS 
NORTEAMERICANOS EN 
VIETNAM DEL NORTE

BASE AEREA DE UTAPAO 
(Thailandia), 6 (Efe-Upi).— Un 
a v i ó n  norteamericano  de 
transporte ha salido hoy para 
Vietnam del Norte con el fin de 
recoger los cadáveres de doce 
soldados estadounidenses que 
fallecieron en cautividad durante 
la guerra de Indochina.

Estos cadáveres, que se 
encuentran en el campo de 
prisioneros de “Hanoi Hilton”, 
serán trasladados a la base aérea 
de Utapao, desde la que se 
llevaron a Samesan (Thailandia) 
para proceder a su identificación 
y luego se trasladaron a los 
Estados Unidos.

A R A G O N /e x p ré s . P A G . 16 M IE R C O L E S , 6  D E  M A R Z O  D E  1974



i n c i n a i i a i a

Q

s

Un grupo de "m a f i o s i ' ’ 
deportados a la pequeña isla 
d e Liposa (Sicilia) por.  un 
p e r í o d o  indef in ido  de 
fo rzada.  En la foto un 
momento  de la l legad^ 
escoltados por la policía. 
(Foto Efe-Fiel) ■

■ ■  ODRIA parecer a primera vista que 
! ■  la actual generación italiana se
w  encuentra en una situación única-

para desembrarzarse para siempre de la 
Mafia. Conociendo sus orígenes históricos 
y sus. causas sociales, así como aquellu

S condiciones en las que llega a su apogeo, 
debiera ser fácil, no sólo cortar algunas de 
sus ramas, sino arrancarlas de raíz. 
Actualmente, todos los partidos italianos, 
tanto los gubernamentales como los de la 
oposición, consideran a la Mafia como 
una vergüenza nacional y están decididos 
a hacer todo lo que se considere necesario

__  —nuevas investigaciones, leyes o créditos
i . H  especiales— para exterminarla.

U  Sin' embargo, no somos sino los 
55 últimos de una larga lista de enemigos de 

' 3E la Mafia, derrotados por. ésta. Nuestros 
■ r j  padres y hermanos mayores trataron de 

_ iH Í curar el mal aplicando los remedios de su 
y s  época. No puede decirse que tales 

remedios fueron malos, pero como sólo 
^ llg  eran buenos parcialmente, los resul.tados 

fue ron  fragmentarios. Se conseguía 
intimidar a la Mafia, obligarla a refugiarse 
en la clandestinidad, pero nada más. A l 
cabo de cierto tiempo, resurgía más 
poderosa, y arrogante que antes. Toda esta 
serie de intentos fallidos a lo largo de más 
de un siglo, debiera permitir a nuestra 
generación precisar los métodos. más 
eficaces. Pero, por la razón que sea, no se 

.ha hecho nada de eso. Én el momento en- 
t i  ̂ que escribo estas líneas, la Mafia- aunque 
^ acosada y alarmada por las iniciativas 

nacionales e internacionales contra ella 
está más floreciente que nunca.

AM IGOS Y ENEMIGOS

iL a  Maf ia t iene hoy en Roma 
muchísimos enemigos, pero también sus 
amigos son mucho más poderosos que 

y' antaño. Ciertas actividades ilegales, como 
el tráficade droga destinada a los Estados 
Unidos,  y la entrada en Italia de 
c igar r i l los  de contrabando, le han 

: permitido realizar beneficios gigantescos 
. y regulares que no guardan ninguna 
í ' co m  pa r a c i ó n c o n  las ganancias 

insignificantes procedentes del robo de 
famél icos rebaños o del rapto de 
aristócratas insolventes. Los viejos 
“ m a f i o s i ’ ’ campesinos se están 

. extinguiendo. Hoy existe una Mafia de 
clase media urbana, bien vestida, bien 
educada, hábil y que ha viajado mucho, 
capaz de intervenir en importantes 
t r a n s a c c i o n e s  legales, o rganizar  
“ sociedades protectoras”  y recoger miles 
de millones de liras de participaciones y 
beneficios. Muchos de ellos, los mejor 
dotados y más poderosos, no tienen 
ninguna relación visible con la Mafia. Su 
pasado legal es inmaculado. Pero tienen 
aún menos escrúpulos y son más cúreles 
que los antiguos miembros de la Mafia. 
No les detiene absolutamente nada 

y Todo esto lo saben muy bien la 
policía, las autoridades y los miembros 

' del Comité parlamentario. Naturalmente, 
la mayoría’de los remedios que se han 
probado estos últimos años, han sido tan 
parciales como los de otras épocas, e

' M C a t l K X i O l í O K l i O i

En su libro “De César a la Mafia”, cuya traducción francesa publica la editorial 
Gallimard, Luigi Barzini pinta algunas escenas de la vida italiana, adoptando, según lós 
temas, puntos de vista muy distintos, para siempre con una mezcla sutil de fervor, humor
e ironía. ,

Presentamos a continuación unos fragmentos del último capitulo, que Luigi Barzini 
consagra al nacimiento y  desarrollo del “mito de la Mafia”.

PESE AL ACOSO INTERNACIONAL, ESTA MAS 
FLORECIENTE QUE NUNCA

L O S V I E J O S  “ M A F I O S I ”  CAMPESINOS,  
SUBSTITUIDO S POR UNA MAFIA DE CLASE 
MEDIA URBANA

MENOS ESCRUPULOSOS Y MAS CRUELES QUE 
LOS ANTIGUOS MIEMBROS

incluso algunos se han convertido m  
verdaderos incentivos para la organización 
Criminal, Hoy, sabemos que la Mafia 
p u e d e  e x i s t i r  sin pobreza,  sin 
analfabetismo, sin injusticia social, sin 
feudalismo y latifundios, y sin opresores 
extranjeros. Como las demás actividades, 
prospera a medida que las condiciones 
sociales y económicas mejoran. Se ha 
ins ist ido  demasiado en sus actos 
cr iminales, que constituyen el tema 
central del libro de Pantaleone. Y no es 
que no tengan importancia, pero los 
asesinos a sueldo no son más que los 
últimos eslabones de una larga cadena 
jerárquica, los peores sacrificados, cuyos

suboficiales son los jefes, “ cosca" y sus 
oficiales los “ Pezzi da novanta” . Todos 
ellos reciben sus órdenes de más arriba 
como en todos los imperios bien 
gobernados, y entran en acción cuando 
los demás medios han fracasado. Por cada 
-hombre asesinado en Sicilia, hay miles de 
casos en los que no se recurre a la 
violencia porque no es necesario. La 
intimidación silenciosa de la población es 

^lo que constituye el poder de la Mafia.

RESPONSABLES

Los responsables son los' grandes 
' políticos, los generales, los hombres de 

Estado,  los hombres de negocios

■ ■■

Hä

aparentemente respetables, los políticos SS 
corrompidos que controlan secciones. 
anteras de actividades legítimas en Sicilia. M i 
Los mejor situados (como han hecho 9  
Siempre los “ mafiosi” ) no emplean la W  
fuerza. No tienen ninguna necesidad de M i 
hacerlo. Pero todos ellos saben que su s s  
poder se basa en las viejas raíces de la H -  
Mafia. Pueden condenar a muerte a quien U '  
quieren y contar con la “ omertà”  para 9  
guardar sus secretos frente a la policía. 
Pantaleone sugiere que una gran campaña 
de prensa podría cambiar el clima moral T i  
de la Península. Tiene razón en buena 
parte, pero sólo en parte. Una vasta M  
campaña de prensa existe ya, y no sólo en M i 
Sicilia, sino en el resto de Italia, len toda! s s  
Europa y en el mundo entero. Sin duda ■■ 
donde seguirá ciertos resuTtados, pero no ' U  
creo que sean suficientes. El gobierno 9 
hará bien en continuar lo que ha ES 
empezado a hacer:  fo m e n ta r  las Q  
inversiones en la industria y en la £ 5  
agricultura, multiplicar las escuelas, los =  
cursos, los puestos de policía a lo largo ^  
de una red de carreteras. Todo eso llevará M  
tiempo, pero a la larga dará por resultado SS: 
una sociedad más próspera y más 
moderna, donde los jóvenes encontrarán 
seguramente que los asesinatos de la ^  
Mafia y la “ omertà”  son anacronismos ^  
intolerables. O

SICILIA ^

Los resultados son lentos porque hay ■■  
muchos faetores que obstaculizan el SS 
proceso de t r a n s fo rm a c ió n .  Para W -  
empezar algunos dé los mejores sicilianos, ^  
a quienes repugna el mundo de la Mafia, s ¡  
han dejado la isla estos últimos años en | n .  
busca de regiones más tranquilas, en la L J  
Italia continnetal o en el resto del mundo. 9 
Y además, el gobierno de Roma no es lo Q  
bastante eficaz ni limpio de corrupción
fiara poner orden en Palermo, además,em Q  
as zonas recientemente industrializadas, SS 

donde la economía está profundamente PI 
influida por la política, la luche por el 
poder determina de modo característico «  
unos métodos de in t im idac ión  y ■■  
aniquilamiento de los rivales que se 
asemejan a las técnicas modernas y 9  
disimuladas de la Mafia. Y en este SS 
ambiente, los nuevos “ mafiosi" de la clase 
media se sienten como el pez en el agua. M  

¿Desaparecerá la Mafia alguna vez? La S  
vieja Maf ia i let rada,  campesina y PI 
sanguinaria está condenada ya. ¿Pero ^  
cuánto durará todavía la nueva Mafia? s s  
Sólo el tiempo podrá destuirla, y aún así, ■ ■  
no olvidemos que Italia se convierte ^  
pau la t inamente  en una provincia 
meridional de una Europa uniforme, 
homogeneizada, de la qué depende una 
islita: Sicilia. Palermo ya no es una ciudad 
lejana y exótica. Bastan unas pocas horas 
para poder llegar a .ella desde Roma, 
Londres o París, Quizás las prácticas de ^  
la Mafia corren la misma suerte que todas sS  
las extrañas costumbres primitivas y ■■  
populares curiosas tradiciones que se ^  
cuentan a los turistas y que evocan * 5  
algunos ancianos decrépitos—, pero 
quizas no"

l O l O



El «tema Añoveros»
Qerícolísmo g 

Anticlericalismo
Es obvio que estos incidentes 

solamente pueden darse en una 
sociedad que históricamente ha 
estado confesionalmente con el 
catolicismo. También, podría 
darse, claro está, en un contex
to diametralmente opuesto: que 
el Estado hubiera mantenido, 
con anterioridad, una postura 
laica o poco afín al catolicis
mo. En España, clericalismo y 
anticlericalismo se dan concler-' 
ta .frecuencia más como reac
ción que como convicción per
sonal o histórica. Acaso pocos 
países como el nuestro puedan 
ser tan anticlericales por s e r  
tan excesivamente clericales. 
Aquí pasamos de una banda a 
iíT otra. De »la Inquisición a la 
heterodoxia, y de las procesio
nes presididas por el poder civil 
a la iconbclastia.

Tras algunas centurias de po
der político y económico de
tentado por la Iglesia, y su con
sentimiento y colaboración con 
el orden establecido, la simbio
sis Iglesia-Estado quedó fusio
nada por unos intereses comu
nes: apoyo mutuo.. Claro está 
que sus campos se confundie
ron y hoy no es fácil saber don
de quedaron los- límites entre 
ambos.

Hacia la determinación de es- 
tos supuestos tiende una parte 
del Episcopado y de la Iglesia 
b^añcda, mientras otra sigue 
defendlendó las prerrogativas 
actuales y la confesionalidad del 
Estado. No deja de resultar sig
nificativo que el proyecto sobre 
libertad religiosa, en plena se

gunda mitad del siglo XX, le
vantara tan enconadas polémi
cas.

Coofesionalidades 
9 Ortodoxias

La confesionalidad del Esta
do es, no hay duda, un impe
dimento para que la Iglesia, en 
las actuales circunstancias, pue
da ser plenamente libre, es de
cir apolítica, o si alguien quiere 
“política” en divergencia si 
fuera necesario con la ortodo-. 
xla oficial.

Es decir, de una Iglesia polí
tico-apolítica (con intereses co- 
iqimes con el Estado) se ha 
pasado a una Iglesia apolitica- 
polítlca (de independencia en 
su criterio con relación a la 
política imperante).

O lo que es lo mismo: Iglesia 
y Estado dejan de ser una uni
ca confesionalidad socio politi
co religiosa para cada cual, en 
sus campos respectivos, llevar a 
cabb las misiones encomenda
das.

Lo que ocurre es que no hay 
acuerdo sobre la esfera de ta 
les misiones. Porque el cristia
nismo contemporáneo ha de ser 
entienden muchos nuevos teó
logos necesariamente “político”.

En una palabra, se s i g u e  
manteniendo la confesionalidad 
católica del Estado, pero se em
pieza a dudar de la confesio
nalidad política de la "Iglesia.

Las últimas encíclicas papa
les podrían fundamentar tales 
directrices y los más recientes 
documentos de nuestro episco
pado así parece que lo evideii- 
cian. . ,(D e Marcos M o linero )

eiRRDIO 
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De 16,00 a 19,30: RADIO-NOVELAS

19,30: SINTONIA 3-4-4. El mundo del disco. Andrés García 
Jaime

21,00: MOTOR MUSICAL, jesús Gimeno y Tere Herrero 

22,45: GENTE IMPORTANTE. Entrevistas con famosos 
23,30: HORA 25. Información y entrevistas

en FM>95‘4 mgc.
22,00: TROTADISCOS. C. Romero, Angel Casas y Rafael Tuna 
23,00: RAPSODIA EN BLUES y CONCIERTO EN FA, de 

Hershwin. Comenta Alfonso Sancho

SOLDADURA MODERNAFélix MARDGAN
MARFEL

LA CASCA. 17 - TELEFONOS 220150 y 229423

PARATISMO E IGLESIA
••Me tortura la idea, se

ñor Aguirre, de que ese que
rido pueblo vasco no ha 
conocido toda la verdad en 
los problemas de doctrina y' 
de hecho que aquí se han 
agitado en los últimos tiem
pos... Ninguna jerarquía, que 
no es más que la forma or
ganizada de la autoridad so
cial, puede ignorar que el 
más grave peligro de una 
sociedad es un ciudadano que 
trabaja en desorganizarla... 
Que dentro de la, unidad, 
intangible y recia, de la gran 
Patria, se pudiesen conser
var las características regio
nales, no para acentuar he
chos diferenciales, siempre 
muy relativos ante la sus- 
tantividad del hecho secular 
que nos plasmó en la uni
dad política e histórica de 
España, sino para estrechar, 
con la aportación * del es
fuerzo dé' todos, unos víncu
los que nacen de las profun
didades del alma de los pue
blos Iberos y que nos im
pone el contorno de nuestra 
tlerta  y el suave cobijo de 
nuestro cielo incomparable ” 
Si la cita es larga no por 
eso ha de dejar de traerse 
a cuento esa respuesta 
un catalán Insigne como lo 
fue el cardenal Gomá, pro
videncialmente puesto por 
Roma en la sede primada 
de las EsBsñas en un mo
mento crítico para la ca
tolicidad y la unidad de 
nuestra patria. La carta se 
la dirigía el arzobispo de 
Toledo, a la sazón exiliado 
en Pamplona, al sedicente 
presidente de E u^ad l José 
Antonio Aguirre, el ,10 de 
enero de 1937.

¿Conoce todo el pueble 
vasco, conocemos todos los 
español^, se nos ha incul
cado desde los púlpitos y 
desde las cartas pastorales 
Individuales y colectivas de 
los obispos toda la doctrina 
católica tocante al separa
tismo? ¿Conocemos todos los 
españoles, inclusive Tos pocos 
clérigos y laicos- vasconga
dos agentes del separatismo 
los hechos y el juicio que 
han  merecido no ya a la 
luz de la doctrina autoriza
damente católica, sino a 
vascongados tan  relevantes

como monseñor Zacarías de 
Vizcarra (autor de “ VJasco- 
nia españolísima”), a Maez- 
tu, Unamuno, Baroja, etc.? 
¿Se ha hecho algo serio pa
ra evitar que la Sede Apos
tólica consienta qüe utili
cen sus textos doctrinales 
mutilados en abono de. unas 
opiniones de partido, dé un 
racismo y de un separatis-

mo contrarios al catolicis
mo? ¿Se ha llevado a cabo 
una veraz y eficaz propa
ganda en el interior y en 
el exterior de España para 
presentar ante la opinión 
pública nacional e Interna
cional la doctrina y los he
chos tocantes al separatis
mo vasco? P ara mí tengo 
que no.

(De E u log io  Ram írez, en "E L  A L C A Z A Ç ^ ’)

M a l d i t o s
de Dios y España

A flor de ceniza se esconde aun en nuestra nación la 
brasa viva de Ibs enconamientos. El tremendo trauma de 
nuestra guerra civil de 1936 no cede en su acusadísima 
sensibilidad, siempre que se suscitan simples problemas 
de criterios, incluso elementales, para potenciar virtudes 
humanísimas.

El largo tiemno transcurrido, diferenciándose, los es
pañoles que se apropiaron las prerrogativas de la victo
ria, de los españoles que hubieron de vestirse el sambe- 
iñto de la derrota, no facilita-la concordia nacional. Peor 
todavía. Lo que sucede es que aquellos españoles, aunque 
constituyan una flagrante minoría, asumen el doctorado 
de dos expresas teologías, para proclamar y no ceder ni 
un adarme en dos concretos dogmas: el de la Fe y el de 
la Patria.

Por lo que se refiere a Dios, antes que los obispos son 
esos grupúsculos de españoles los que definen la ortodo
xia eclesial,.. En cuanto suponga acervo de virtudes na
cionales, nadie más que ellos son los depositarios y ad
ministradores dél patriotismo. En Cielo y en Tierra, quie
nes disientan de los postulados que esas minorías Püp- 
clamaia y dictan, todas las puertas están cerradas con 
siete cerrojos y reforzados, sus respectivos hermetismos, 
a cal y canto. Si no se comulgan sus doctrinas se es mal
dito de Dios y de España.

Palabras tan solventes como las del cardenal Jubany 
■vienen a corroborar, la óptica expuesta, pues dice; “No se
percibe en nuestro país el clima deseado de renovación y 
reconciliación” ̂Lamentablemente así es.

Se . comprende que ante una situación tercamente 
alargada, sin más justificación que la defensa de intere-i 
ses minoritarios, apunte a generalizarse un clima de in
quietud y escepticismo.

(De F ide l Carazo Hernánde:;. en “ S O R IA , H O G A R  Y  P U E B LO ")

^TCUMVIl
éifÊWÂ . , 

;m  KbkC M .cou m -
70 pe m n iíciM A iiL£

im  PATtS. A Tin l>e
i m  puBLimî  WA , Bonm ckíricA cousno^ 
'riVA PE Mi ÍMOA £iL  
w e sm >  K ó k f M o .  
t /O M e e o L

(De Ramón, en "D IA R IO  DE L E O N ")
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L crecimiento de nuestro 
^pa rque  au^movMístico ha 

producido una gran proliferación de 
taHeres. Los hay de todas 
dimensiones y de todas las 
especialidades. Por su parte, las 
marcas se preocupan también de 
montar su red asistencial. El último 
informe Seat (la marca que cuenta 
con mayor número de coches 
circulando) da la cifra de 966 
instalaciones fijas, con 21.327 
empleados. Efectivamente, más que 
datos estadísticos, lo que entra al 
conductor por los ojos es el problema 
de su coche figurando en gran 
número de pantos por los que circula 
habitualmente. Esto es lo que le 
proporciona sensación de seguridad y 
confianza en el motor por el que va 
impulsado y en la carrocería que le 
protege.

Automovilistas en busca de taller

Mnvor ATENUON
¿QUETIENE MI COCHE?

Muchas veces el usuario no sabe lo 
que le pasa a su coche. Nota que no 
"tira" que le falta.algún resorte, que 
se calienta demasiado, que no entra 
bien cualquier velocidad, que no 
arranca... Lo ideal sería que todos 
supieran diagnosticar sus propias 
averías, pero esto ocurre muy .pocas 
veces. Lo* corriente es que un 
conductor llegue al taller y diga que 
le "miren" el coche a ver lo que le 
pasa.

La tarea del mecánico es parecida 
entonces a la de un médico de niños, 
tiene que averiguar, con ninguna o 
poca ayuda del interesado, lo que 
sucede al motor o a cualquier otro 
elemento del coche "enfermo". Lo 
que resulta muy fácil para el experto 
es un poco más complicado para

ol CUENTE
quien lleva menos tiempo en la 
profesión. Lo normal es que, con 
ayuda de la electrónica o del "oido", 
sea descubierto el fallo y el coche 
funcione otra vez bien.

QUE LE HAGAN CASO

Lo primero que necesita cualquier 
automovilista es que le hagan caso, 
que le atiendan lo antes posible. 
Descorazona mucho entrar en un

Para que no fallen las predicciones

□usodeiaNTDRON 
de SEGURIDAD

©  UNA EXPERIENCIA INTERNACIONAL POSITIVA

Jfm  NTES de tener vigencia la obligatoriedad 
de llevar los turismos cinturones para sus 

•a s ie n to s  anteriores, se predijo que en 
1.974 podrían salvarse m il vidas. La cifra de 

accidentes mortales en España podría reducirse 
notab lemen te .  Pero resulta cond ic ió n  
indispensable que piloto y “ copiloto”  de los 
coches se abrochen sus cinturones y lo hagan de 
forma correcta. De nada sirve llevarlos muy 
bien montados, incluso con colores elegantes y 
buen diseño, si se dejan colgados a la.hora de 
viajar, o la holgura es tanta que uno no queda 
más sujeto con cinturones que sin elips.

EXIGIMOS, LUEGO SE NOS DEBE EXIGIR

Los siete millones de conductores epañoles, 
a través de todos los órganos informativos, 
pedimos seguridad, a los coches al trazado y 
s e ñ a l i z a c i ó n  de las  c a r r e t e r a s  (a 
su acondicionamiento,en una palabra), a la
vigilancia, a los demás automovilistas- E$de 
justicia que también nosotros debemos poner 
de nuestra parte todo lo posible.

Tardaremos ( iay! ) todavía mucho en dejar 
de sufrir baches enormes, escalones como 
barrancos, carreteras sin señalización horizontal 
(o muy escasa), señales poco realistas, suelos 
deslizantes, tramos helados y con nieve sin 
máquinas que los limpien en parajes clave...La 
economía tiene sus imperativos, a pesar de que 
pagamos directamente los siguientes impuestos:

I.— Impuesto de lujo:
2.— General sobre Tráfico de Emprésas.
3.— Certificado de Industria 
4.— Tasa de Hacienda 
5.— Tenencia y Disfrute 
6.— Impuesto Municipal de Circulación 
7.— Gravámenes sobre la gasolina (alrededor 

de 12,25 pts. por cada litro  consumido.
8.— Impuestos sobre los aparcamientos y 

garajes.
9.— Otras Tasas (a la hora de la compra)
No contamos el Seguro Obligatorio (incluido 

como gasto ineludible), ni el hecho dé que el 
coche,  como signo externo de insufrible 
riqueza, nos obligue a declarar sobre la Renta. 
No añadimos tampoco todos los impuestos que 
pagan los fabricantes del automóvil y que 
lógicamente se apresuran a pasarnos a los 
compradores, de forma que, en conclusión, 
soportamos la apabullante cifra d e . ¡732 
gravámenes! ! .

Hemos dicho alguna vez que algunos Estados 
dedican la totalidad de lo que se recauda en 
impuestos  al au to m ó v i l  a mejorar  la 
infraestructura viaria. Son Estados en que los 
accidentes son relativamente pocos y en los que 
se circula con fluidez y comodidad. Otros, 
lejos de seguir este ejemplo, utilizan ai

automóvil como fuente de ingresos públicos y 
medio de subvencionar otras actividades. Los 
resul tados,  al hacer balance, aparecen 
d ia me t ra lmen te  opuestos.  Nosotros no 
queremos condenar políticas concretas, pero 
como afectados por las que se refieren al 
a u to m ó v i l ,  exponemos (o, todo lo más, 
formamos un ju icio  personal) en el sentido de 
que el automovilista soporta ya demasiadas 
presiones y “ absorciones” . Los autoclubs 
alemanes han hecho famosa una vaca de cinco o 
seis ubres, “ la motorización privada” , a la que 
todos ori^eñan.

LO QUE NO SE NOS EXIGE

Pero un detalle que todavía no nos exigen las 
autoridades conviene llevarlo a la práctica, dado 
el convenc im ien to  que p ropo rc io na  la 
experiencia universal. Partamos de la base de 
que todo hombre debe ser un buen ciudadano. 
Los impuestos no podemos eludirlos. Hay que 
atenerse a la fatalidad de que, por ejemplo, un 
Austin Victoria de t^ujo podría costamos 
157.10.0 pts, y nos cuesta 198.048 matriculado. 
Un 124-D lo tendríamos a la puerta de casa por 
131.231 (incluidos gastos de transporte) y nos 
cuesta en realidad 163.274 con un impuesto de 
lujo de 25.860 pts. La enumaración exhaustiva 
de precios sería engorrosa, pero la conclusión es 
clara: hay gente que tiene para coche, lo que no 
tiene es para coche y para 32 ímpuéstos. Es 
como los matrimonios que pueden tener uno, 
dos tres hijos...; lo que no pueden hacer es dar 
de comer a 32.

Estamos seguros de que cor) el dinero que se 
recauda del automóvil podrían no existir ya 
puntos negros, las carreteras serían mejores,más 
iluminadas, habría, posibilidad de aumentar la 
vigilancia, no tas prohibiciones y represiones 
sistemáticas a veces algo caprichosas, las señales 
bien estudiadas nos permitirían viajar más 
seguros y podría incluso subvencionarse la 
investigación sobre seguridad a todos los 
niveles. Pero, al margen de todas estas 
realidades demostremos buena voluntad y 
espíritu de colaboración: usemos los cinturones 
en nuestro propio interés.

Con una sola de las medidas de tas muchas 
que deben adoptarse para la densidad actual de 
tráfico, se podrían reducir en m il los muertos 
por accidente .  Bastaría con que todos 
llevásemos abrochado el cinturón de seguridad 
para obtener la reducción calculada. ¿Podrá 
hacerse realidad? . Tendríamos que imponernos 
todos esta obligación antes que se convierta en 
preceptó exigióle. Porque de lo que estamos 
seguros es que, cuando sea obligatorio, io 
primero que se calculará será la multa por no 
llevarlo puesto.

taller y que no haya nadie dispuesto a 
ver lo que queremos. El problema 
existe en todo momento, pero mucho 
más cuando se va de viaje y se llega 
con prisa a un lugar en que se ve a 
muchos señores con mono azul que se 
mueven de un lado para otro, pero no 
hay quien salude amablemente al 
recién llegado y tome nota de sus 
peticiones. Unas palabras de cortesía, 
una respuesta inteligente, animarían 
al cliente, dándole confianza en el 
taller.

Lo corriente es que, tanto en ruta 
como en ciudad,- cuando se llega a un 
tal ler no exista una persona 
encargada de lo que podríamos 
llamar recepción. Piensen las 
empresas (grandes o chicas) que el 
automovil ista recién llegado no 
conoce á nadie, ni sabe a quién ha de 
dirigirse para que le admitan su 
coche. Que siempre le resulta molesto 
ir buscando al "responsable", muchas 
veces tras una peregrinación por la 
nave y tras preguntar a varios 
empleados. En ocasiones, el "Jefe" 
ha salido y tiene que esperar, otras lo 
encuentran tan atareado que casi no 
le escucha o lo hace a medias; incluso 
le dice que espere, que no puede 
atenderle en aquel momento. 
Mientras tanto pasan los minutps y 
las medias horas. Esperan las etapas 
programadas del viaje, la familia, se 
impacienta, encerrada en el vehículo 
y los nervios del conductor se ponen 
de punta.

Hay algunos talleres (pero son 
pocos) que tienen la. buena 
costumbre de atender con rapidez ál 
cliente, prestarle atención y actuáf 
con arreglo a la urgencia del caso.

AL MARGEN DE LA PICARESCA

Todo automovilista debe huir por 
sistema de ios talleres que le 
merezcan poca confianza de entrada, 
de los "piratas" camuflados de 
mecánico al acecho de incautos. 
Parece una exageración, pero muchos 
de los lectores tendrán experiencias 
desagradables al respecto, algunas
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veces muy desagadable& Por eso se
agradece la presente del emblema 
Seat, Renault o Mercedes a la puerta 
del establecimiento. Esto, al margen 
de una mayor o menor atención, de 
esperas y de precios. '

A todos nos alegra saber que 
existen normas legales exigibles en 
io que a talleres se refiere; pero 
sabemos .lo difícil que es hacerlas 
cumplir cuando sobra trabajo y el 
automovilista necesita que alguien le 
atienda. Bien o mal, más caro o más 
barato, antes o después, en un sitio o 
en otro, los coches son reparados por 
fien. Unos cuantos protestan frente a 
loá atropellos, la mayor parte se 
callan y sufren las consecuencias en 
silencio. De todas formas, i como los 
talleres con innumerables...!

Las normas deben existir pero, por 
muy perfectas que sean, siempre 
requerirán honestidad, competencia y 
unas relaciones cliente-taller que 
comiencen con la recepción amable y 
terminen con indicaciones y 
recomendaciones concretas acerca del 
c o c h e  r e p a r a d o ,  de sus 
particularidades, de los defectos que 
tiene, de la forma en que pueden 
corregirse... En una palabra, que el 
"médico" del automóvil ilustre a su 
dueño acerca de él, le dé confianza 
acerca de su 'funcionamiento, le 
advierta de sus posibles peligros etc. 
Esto que se Mama relaciones 
humanadas, de las que se habla 
mucho, pero de las que estamo^muy 
necesitados todavía. As í  se 
hace clientela, sé crea un clima sano 
que a la larga, es garantía para todos 
y parte de esa seguridad de que tanto 
hablamos barajando ci fras 
inalcanzables, mientras tenemos a 
nuestra mano fórmulas sencillas de 
gran eficacia.

¿Se creará este clima cuando los 
talleres vayan buscando clientes, 
como algunos auguran? Para 
reparadores y automovilistas sería 
una gran conquista, por encima de las 
normas estrictas,- de lis facturas 
detal ladas y de los actuales 
resquemores por falta de atención.
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Don LUIS RUIZ CAPILLAS
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1J L Delegado Provincial 
\ d e  Educación Física y 
^deportes don Luis Ruiz 

Capillas responde a nuestra 
encuesta.

” iEL ESTADIO!
ÍEL ESTADIO! ”

El Ayuntamiento tiene en 
estudio la construcción de un 
nuevo campo de fútbol. 
¿Dónde piensa usted que 
debe construirse?

— En primer lugar he de 
decir que, a mi entender, 
Zaragoza necesita un estadio, 
en el cual puedan practicarse 
otros concursos deportivos de 
gran impor tanc ia .  Otros 
deportes que sirvan para la 
debida formación de esta 
j u v e n t u d .  T a n t o  para 
atletismo, como para algún 
otro deporte de pista, es muy 
necesario. Es preciso. .

— ¿Y e l C o m p l e j o  
Deportivo de Villanueva? .

—Es m uy d is tin to  del 
campo de fútbol nuevo que 
hoy se reclama. Muy distitno 
y muy distante.

— ¿Cuándo cree que se 
hará uno y otro?

C o n  r e s p e c t o  al 
C om p le jo  D ep or t i vo  dé 
Villanueva, puedo decir qua 
hace ya dias que se remitieron 
los planos y proyecto para su 
a p r o b a c i ó n  en Madr id .  
Constará de un velódromo, 
un campo áe fútbol,dos pistas 
de tenis, dos piscinas, un 
t r o t ó n  y dos  p i s t a s  
poiideportivas. Creo que no 
tardaremos en tener noticias 
gratas en este sentido desde la 
Delegación Nac iona l  de 
Educación Física y Deportes.

Lo del campo de fú tbol o 
estadio, el que pueda ser 
u t i l i z a d o  p o r  el Real 
Zaragoza,  si es que el

I  '

A y u n t a m ie n t o  lo estima 
c o n v e n i e n t e ,  es a lg o  
diferente. Como condición 
ideal para su enclave, estimo 
que debiera estar en la parte 
opuesta del citado complejo 
depo r t i vo  o bien en los 
terrenos que el Ayuntamiento 
opine que deben ser los más 
asequibles. Y con decesos 
cómodos.

— ¿Dónde serían 
estas instalaciones?

ideales

- Insistiré en que Zaragoza 
p r e c i s a  un estadio. Un 
campo de fútboi en el centro 
y rodeado de la pista y fosos 
convenientes. Sobretodo ¡el 
estadio! ¡el estadio! Su 
ubicación estará condicionada 
a que' haya unas vías buenas 
de comunicación

“ FALTAN PUENTES”

Se ha dicho que en la 
parte del Arrabal, al otro lado 
del río Ebro era una buena 
zona.

—No lo niego. A llí  goza un 
gran club como Helios, de sus 
instalaciones. Ahora bien, 
Z a r a g o z a  p r e c i s a  la 
construcción de algún puente 
o puentes para que se haga el 
transporte al otro lado del río 
de esos miles de espectadores, 
que irán muchos de ellos en 
co h e s  y  autobuses.  S i 
actualmente Zaragoza viene 
acusando esa necesidad para 
el paso al otro lado dej Ebro, 
cuando tenga un diá que 
pasar treinta mil personas en 
una hora punta, los conflictos 
serán enormes. La congestión 
d e  c i r c u l a c i ó n  se r ía  
insoportable. Lo dicho: faltan 
puentes. Y una obra como el

■ ricacion 
en este caso 
importanttsimas

Al OTRO LADO del EBRO 
FALTAN PUENTES

estadio y los puentes no se 
pueden terminar en un día.

Otros sitios donde u b ip r  
el campo —prosigue— serian 
buenos al final de la Avenida 
de Gómez, Laguna, por estar 
r o d e a d o  de  b u e n a s  
comunicaciones. Y también 

. como se ha dicho en alguna 
otra ocasión, en ei Castillo de 
Palomar. En fin, bien r^eado  
de carreteras. Las vías de 
comunicación en este caso 
son factor importantísimo. 
Insisto, sin embargo, que 

acaso el Ayuntamiento puede 
disponer de terrenos que yo 
i g n o r o  y  en l o s  que 
seguramente estará mejor 
emplazado que en las partes 
que indico.

Fal tan  puentes, faltan 
puentes. Tiene razón el señor 
Ruiz Capillas. Y  que, en 
breve, por motivos de la gran 
expansión industria l que 
Zaragoza anuncia, van a ser 
de urgente necesidad.

“ ZARAGOZA, ENTRE 
OTROS DEPORTISTAS, HA 
DADO ESTE AÑO UN 
CAMPEON DE ESPAÑA 
Y RECORD NACIONAL”  ;

—¿La falta de instalciones 
es causa de la escasez de 
figuras en nuestro deporte?

—Por lo que respedta a la 
Delegación Provinciel de 
Educación Física y  Deportes,' 
puedo asegurarle que se hace 
todo lo posible. Incluso se 
han establecido unas clases 
gratuitas de gimnasia para 
niños en el “ Salduba”  y que 
nos gustaría que acudiesen 
más niños todavía. Aparte de 
otras manifes taciones y 
ayudas. Por,  ot ra parte 
lodémos decir que tenemos 
iguras de relieve nacional e 

internacional. Los últimos 
casos de la piragüista Osa,la 
atleta Fanlo y el camjjeón de 
España y record nacional en 
Tiro Olimpico, Miranda.son 
buena prueba de eilo.

BASILIO

“ EL A y u n t a m i e n t o  y  e l  
ZARAGOZA ESTAN EN 
CONTACTO FRECUENTE”

—¿Cree usted _qüe el Real 
Zaragoza podrá jugar en su 
día en otro campo que no sea 
“ La Romareda” ?

—Creo que así será, Y que 
será un . campo bueno. A 
t e n o r  : de IoSt adelantos 
modernos, Y cortíói todos- 
s a b e m o s ,  e s t a n d o  en 
c o n t a c t o  f r e c u e n t e  el 
Ayuntamiento y el Zaragoza 
se hará todo perfectamente. 
Repito que una obra como 
ésta no' se puede terminar en 
un año. Lo principal es que se 
haga bien. Y de eso estoy 
seguro.

E s t a d i o ,  p u e n t e s .  
Necesidades de ia Zaragoza 
del mañana. De un mañana 
que está muy cerca.

. f.

Antonio MOLINOS

ni'fcíeVKW
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la s  consecuencias del partido 
Celta-Atlético de Madrid, con 
multa del alcalde de Vigo é  
árbitro, no hay tiempo aún para 
calcular hasta dónde van a llegar.

En “ Galicia D e p o r tiv a ”, 
firmado por Ramon Galide, se
dice: , ,

“Pues si; parece que el 
"Urrescandalazo va a traer cola y  
de la peleona. Resulta que cuando 
las aguas de la fuerte tomenta del 
pasado día 7 tendían a la calma, 
por esos azares de la vida, nuevos 
datos.vienen a ensombrecerán lio 
que logró remover la conciencia 
deportiva de riuestra comarca. El 
decreto de Ramilo ya estaba casi 
olvidado; también las horas extras 
a que se vieron sometidos los 
funcionarios del Patronato de 
Apuestas, e. incluso el dictamen 
del Comité de Competidor pero 
de pronto...

Un amigo nuestro, digno de 
pleno crédito, que algo ha tenido

q u e  v e r  c o n  el m undillo  
futbolístico, acaba de regresar de 
un viaje a la capital de España. No 
sabemos si en el bajo de la calle 
General Sanjurjo, destinado a la 
compra y  venta de automóviles 
usados y  en cuya transitada se 
tejen y  se destejen todos los 
fich a jes  y  contrataciones del 
fútbol español, o en un encuentro 
casual, este amigo nuestro se 
encontró con un viejo conocido. 
¿Adivinan algo?

Y bien, como es normal —y  
mucho más cuando sepan lo  que 
Voy a re la ta r le s -  este viejo 
coriocido superministro del fútbol 
español interesó de nuestro amigo 
un relato drecto del__escándalo de 
C elta-A t. de Madrid Nuestro 
personaje se lo describió con pelos 
y  señales y , ¿pásmense ustedes! 
que al señor intermediario simuló 
una teatral sorpresa y  así de 
pronto, dando paso á un arrebato 
de sinceridad, rnusUó: “Ya le dije 
yo  que no se pasara

UUE es muy posible, casi 
s e g u r o ,  q u e  el  
Barcelona de Cruyff y 
compañía intervenga en el 

próximo Trofeo Ciudad de 
Zaragoza. Las gestiones 
directísimas las lleva a efecto 
c i e r t a  p e r s o n a  
“ vinculadísima”  al deporte 
z a r a g o z a n o .  A d i v i n a  
adivinanza..!

WE esta manera y tal 
como están las cosas,el 
co n ju n to  de Cruyff 
podría llenar un par de días 

La Romareda, salvándose por 
primera vez el presupuesto. 
Los partidos tendrán lugar los 
días 17,18 y 19 de Mayo, una 

í vez terminado el torneo de 
I Liga.

★IOS aficionados, tan 
• amigos de sacar punta 
*  de las cosaSi afirman 
que el Zaragoza se clasificará 
bien si salva con éxito la 

cuesta de Marzo. Vamos a 
i Murcia, Gijón y Barcelona 

(Nou Camp) y nos visita el 
Athlétic de Bilbao. ¿Hemos 
dicho algo? ..

P *
1 ENSAN algunos, los 
m ás o p t i m i s t a s ,  
i m p a c i e n t e s  o 

precipitados, pue “ Lobo”  
Diarte nos hará olvidar en 
cuat r o d í as  a F e lip e  
Ocampos, que es un ariete de 
Categoría. Demos tiempo al 
fiempo y tengamos un 
poquito de paciencia. Ni 
tanto ni tan calvo.

estos mismos señores, 
■  lo s  im p a c ie n te s  o 
*  precip itados, se han 

L,ernpeñado en negar a Pepe 
I Lonzález hasta el pan y la sal.

Y tampoco es eso. González 
I I es un fu tb o lis ta  de 
categoría , sólo necesita 
confianza y partidos. Seguro 
que podremos comprobarlo.

ahora vamos con los 
V  más optim istas, que 
J IL  tam bién dicen cosas. 
Estos señores creen “ a pie 
j u n t i l l a s ’ ’ . q u e  “ La 
R om areda”  se am plia rá  
durante el próximo verano y 
que las obras del nuevo 
campo comenzarán en el 75. 
Ojalá acertasen..,

M  I L A R E S ,  el centro  
H  delantero del Castellón 
^ ^ q u e  siempre ha soñado 
con figurar en un equipo 
grande, firmó por fin  en el 
B a r c e l o n a .  Y a h o r a  
preguntamos: A pesar de los 
diez millones que por él van a 
pagarse, ¿qué piensa al 
r e s p e c t o  l a a f i c i ó n  
castelionense?

N Huesca, por lo visto, 
4 cierto sector de público 
A se mete a fondo con el 

“ c e n t r a l  azul-grana 
Pepín, provocando a veces 
intempestivas reacciones del 
jugador y armándose la 
c o n s ig u ie n te  tre m o lin a . 
Esperamos y deseamos que se 
termine esta guerrilla fría.

STA tarde juega en 
Belgrado el Atlético de 

•  Madrid, con el Estrella 
R o j a ,  e n  p a r t i d o  
correspondiente a la Copa de 
Europa. Televisado en directo 
a las cuatro, deseamos el 
mayor de los éxitos para la 
representación española.

No creo necesario aclarar más 
detalles. Las consecuencias que de 
este “lapsus” subconsciente det 
s e ñ o r  s u p e r m i n i s t r o  son  
m erid ianam en te escandalosas. 
Todos sabemos la tiranía que este 
intermediario —no vamos a decir 
que aprovechado intermediario, 
porque ello ya va implícito en el 
térm ino- ejerce sobre la casi 
totalidad de los clubs españoles; 
pero ahora resulta que caemos en 
la cuenta de que esta tiranía para 
ciertos colores es más dulce. 
¿Quien llevó a cabo toda la gruesa 
operación de los Ayala, Herediq, 
Panadero Díaz, Lorenzo y  ótrús 
que llegaron al A t, Madrid con 
a n ter io ridad?  E l señor del 
com ercio sito, en el bajo de 
General Sanjurjo. ¿ Va estando 
más claro?

Supongo que la consecuencia 
de todo lo antedicho ya la habrán 
obtenido ustedes. Pero por si a 
alguno no iniciado en el arte de la 
mdicia se le ha escapado, diremos 
que eso de“Ya le dije yó  que no se 
itasaraf suena a soborno; si ustedes 
quieren a compra descarada del 
“débil” Urrestarazu, por el seña- 
superministro, en beneficio del 
equipo del señor Calderón. ¿Es 
acaso esta ■ una venganza de la 
contratación directa, por fiarte de 
los nuevos rectores célticos, de 
Agüeite y  Aparicio? ”

M ientras, U rrestarazu ha 
re c u r r id o  con tra  la m ulta  
im pu esta , an te  au to r idades  
superiores. Y  la cosa sigue... 
¿Msta dónde?

Campeonísimos de la petonca
Du r a n t e  todo el rnes de febrero se han venido celebrando en los 

distintos clubs de la ciudad los campeonatos de Aragón por parejas 
masculino, para llegar a las finales el pasado domingo día 24, que 
tuvieron lugar en las pistas del Real Aero Club.-Estasfinálessuponían ún 

gran interés, puesto que de aquí tenía que salir la pareja campeona de 
Aragón que nos representará en los campeonatos de España, próximos a 
celebrar en Palma de Mallorca.

Los finalistas jugaron extraordinariamente y pusieron de manifiesto su 
excelente claje y buen momento, disputándose el primer puesto Ja pareja 
Victorino Ainsa-Montoro del StadTunrt Venecía que tuvieron que luchar lo 
suyo para poder vencer por la mínima a la pareja Miguel Jaime-Rafael 
Caro del Stadium Casablanca, los cuales realizaron un magnifico partido, 
tal vez de lo mejor que hemos visto desde hace mucho tiempo, ambas 
parejas fueron muy «ovacionadasa lo largo del partido por el numeroso 
público que llenaba las pistas del Real Aero club. A estas 1*y 2?pareja le 
siguieron en la clasificación los buenos jugadores Hermanos Rodrigo, del 
Tiro Pichón y la pareja Gonzalo Cedillo-Sánchez, del C.N. Helios, que 
jugaron mucho y bien.

También en esta mañana fría y con fuerte viento reinante, se disputó 
la final del II Trofeo"Brorvi." de Petanca femenino por tripletas, que 
contra viento y frió, supieron demostrar una vez más su deporfividad y 
entusiasmo por este deporte, la clasificación fue la siguiente:

Campeonas: Fina Herrainz, Carmen Domingo y Ana Diaz, del C.N. 
Helios.

Subcampeonas: Felicidad Martínez, Angelita Pardillos e Isabel Viñues 
del Stadium Casablanca.

Terceras: Nieves Sancho, Pilar Cantos y Angelines Galindo, Stadium 
Venecia.

Cuartas.- Charo y María Peruga con Tere Montañés del C.N. Helios.

Porta, preocnpado

JA  L objeto de saludar a los buenos amigos 
[ A  que tenemos en las filas granadinas, Izcoa, 
■ Chirri, Porta, el liadre de José Manuel 

González... Con todos ellos mantuvimos la 
correspondiente parrafada, que inidamps con el 
de Víllanueva de Gátlego con Quique Porta.

—Te encontramos ligeramente preocupado, 
¿por qué razón?

•Mejcf diría razones, ya que existen por lo 
menos d(K.

—Expl ícate, por favor.
—Estoy a punto de ser padte por segunda vez 

y  este detalle alégra, pero también preocupa.
—Otra-razón...
—Juego mqor fútbol que en temporadas 

anteriores y, sin embargo, marco menos goles. 
No se lo que me ocurre, pero el caso es que no 
acierto con la diana.

Pero continúas siendo titu lar en el Granada, 
un dub con excelentes perspectivas en la 
División de Honor. Esto demuestra que sigues 
siendo el mismo, que continúan confiando en 
ti. —Desde luego, por este lado todo son 
satisfacciones. En la presente temporada he 
tenido la mala suerte de lesionarme tres veces, 
por cuyo motivo he perdido bastantes partidos, 

—¿Muy alejado del “ Pichichi", que hace un 
par de años conseguiste con toda brillantez?

—Indudablemente. En este aspecto estoy 
fuera de escuadra, ya que sólo he logrado 
m arcar un gol hasta la fecha. Creamos 
situaciones de auténtico peligro para las metas 
adversarias, pero nos cuesta materializarlas en el 
marcador.

—¿Y qué me dices de Chirri e Izcoa, tan- 
conocidos del aficionado aragonés?

—Los dos están realizando una magnífica 
campaña. En los actuales ^momentos son 
puntales del conjunto y futbolistas muy 
queridos del aficionado roji-blaico.

— ¿Satisfecho de tu actuación en "La 
Romareda"? ^

—No puedo estarlo por dos razones bien 
sencillas, a saber: Ha perdido el Granada y yo 
he cóntinuado "sin ver puerta", a pesar de que 
Nieves, en una prodigiosa intervención, ha 
impedido qiie mi remate de cabeza llegase hasta 
la red.

—¿El resultado?
Creo sinceramente que pudimos .y debimos 

empatar, pero la suerte nos ha vuelto la espalda 
una vez más.

—¿Cómo has encontrado al Zaragoza?
Fuerte y entonado, aunque quizás noi tanto 

com o me habían dicho. Debió acusar el 
esfuerzo del jueves, pero seguro que se clasifica 
en el grupo de cabeza.

—¿Y el Granada?
—Entre los' ocho primeros, poco más o 

menos.
—¿Tu opinión personal de "Lobo " Diarte?
—Aunque jugando no se puede estar 

pendientes de estudiar al contrario, lo cierto es 
que me parece un jugador con «posibilidades. 
T iene  buena planta, velocidad, busca el 
desmarque y no se lo  piensa demasiado a la 
hora de rematar. Hay que verlo más veces, 
desde luego.' _  .

Y como el autocar espera y los conpañeros 
también, nos despedimos del paisano y amigo y  
le deseamos algo más de sueñe a la hora de 
volver por sus fueros de goleador.
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P R IM E R A  C A D E N A

2.00. — Carta de aiuste: 2 ,15 .— 
A p e r tu r a  y  presentación; 2 ,17.— 
Avance In fo rm a tivo ; 2 ,24 .— Primera 
e d ic ió n ;  3,00.— N o tic ias; 3 ,35.— 
buenastardes;. 4 ,1 5 .— Despedida y 
cierre.

6 ,3 0 . -  Carta de aiuste; 6 ,4 5 .— 
A p e r tu r a  y  presentación, 6 ,46 .— 
Avance In fo rm a tivo ; 6 ,50 .— La casa 
del re lo j; 7 ,10.— con vosotros; 8 ,00.— 
Novela, 8 ,30.— La p reh is to ria  del 
fu tu ro .

9 .00. — Te led ia rlo ; 9 ,3 5 .— Datos 
para un in fo rm e ; 10,10.— Cannon 
( “ La canción de los R o lle r C oaster"); 
11,10.— T iem po  para creer; 11,20.— 
R e s u m e n  in f o r m a t iv o ; !  1 ,3 0 .— 
Despedida, oración y  cierre.

S E G U N D A  C A D E N A

8.00. — Carta de aiuste, 8 ,3 0 .— 
P re s e n ta c ió n  y  avances; 8 .31 ,— 
Centinelas del bosque 9 ,0 0 .— Beat 
C lu b ;  9 ,30 .— Te led ia rlo ; 10 ,00.— 
•E s tu d io  ab ie rto ; 11,30.— U ltim a  
Imagen

FOTOGRAFIA  CINE

NUEVO ocasión.  Diapositivas, 
películas, confección de 
diapositivas a partir de 
nec ^ó , blanco y negro o 
color.'Calatayud, 3.

Cine AVENIDA
"EL AMOR EMPIEZA 

A- MEDIA NOCHE"

Director: Pedro Lazaga 
Fotografía en color 
In térpretes: Conchita Velasco, 

Javier Escrivá, Chris Avram, Melga 
Liné, Fernando Guillén,

Comedia basada en una obra de 
Santiago Mongada, que Pedro La7aga, 
con su conocida profesionalidad, ha 
r e s p e t a d o  como ha podido,  
disimulando la procedencia teatral a 
base de r u t i n a r i a  artesanía 
cinematográfica, que nada tiene que 
ver con lo creativo,

"El amor empieza a medianoche" 
es un clásico triángulo entre la 
eSposa de un señor demasiado

ARRIENDOS

Cinco habitaciones, cálefacdón 
agua caliente, teléfono y garage. 

Llamar al teléfono 29-38-24

AUTOMOVILISTAS

trabajador, tanto que olvida a su 
aburrida y desesperada esposa, y uno 
de sus empleados. La picaresca y los 
equívocos abundan, así como las 
escenitas subidas de tono que ahora 
t ambién incluye Lazaga én sus 
películas, valiéndose en esta ocasión 
de la fogosidad de Conchita Velasco, 
prototipo de hembra de nuestro cine.

Contada con un estilo superficial y 
f a c i l ó n ,  t e r m i n a  de fo rma  
convencional y estúpida para que 
todos queden contentos.

Cine VICTORIA
//DOS HERMANOS Y UNA MULA//

Director: James London.
Fotografía en escope y color
In té rp re te s : Richard Harrison, 

Donai O ^iren, George, Wang, Anna 
Zinneman.

Concebida a modo de parodia 
“Dos hermanos y una mula” sigue la 
m ism a Imea de la famosa serie 
“ T r i n i d a d ”  aun  cu an d o  las 
g raciosidades son mucho menos 
e ficaces. • D os hermanastros . han 
se^ ido  sendas distintas en la vida: 
m ien tra s  uno  de  e llo s se ha

convertido en un mormón cuya única 
' ilusión es construir una iglesia, el otro 

es un m iñeri^o que sueña cpn 
regentar un “Salón” .

D espués de veinticinco años, 
vuelven a encontrarse para repartirse 
una herencia, un terreno en el que se 
ha extendido la fiebre del oro. Tras 
muchas aventuras, poco origitudes y 
discutiblemente divertidas, se llega a 
un final movido y absurdo.

E n  re s u m e n : un p ro d u c to  
sucedáneo no del todo conseguido.A.O.IV1.

0 e u fù £ £ ù tio -

T i r e $ t o n e

OINB8 DE ESTRENO
ACTUALIDADES. -  6-7-9-U. 

(May. 18). Laa oavlaa 
manstnw. John Ashley, Sent 
Taylor.

ABGENSOLA. — 4'46-7-8-11. 
(May. 18). SoMado aaoL 
Candios B e r g e n ,  Donald 
Fleaaenoe.

AVENIDA.—6-7-9-11. (Mayo
res 18). El amor en te sa  a 
medianoche. Conchita Ve
lasco, Javier EiBárivé, Helgá 
Line.

COLISEO. — 6-7-9-11. (Mayo
res 18). 6.* semana. El chu
lo. Javlar EscrivA, Helga Li
ne, BUea Montee.

COSO. — 6-7-9-11. (May. 18). 
4.* semana. Las aefioritaa'do 
— i-  compañía. Cinemasco
pe -  Eaetmancolor. Conchita 
Velasco, José Lí Ijópee Váz- 
queg.

DORADO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). .'.Xiegará el dia de 
loe Umones negros. Florinda 
Bolkan, Antonio Sabato.

FLETA. — ÓW tardo y 9 no
che (May. 18). La hija de 
Ryan. Todd-ao - Metrocolor- 
Estereofónico. Sarah Miles, 
Robert Mitohum.

GOYA — 5-7-9-11. (May. 18). 
y (May. 14. acompañados). 
2.* semana. Vida conyugal 
sana. Ana Belén, José Sa
cristán, Teresa Oimpera.

MOLA. — 4’45-ri5-10'30. (Ma
yores 18). Mayerling. Cnoax 
SharifI, Catherine Deneuve, 
Ava Gardner, James Bdason.

PALACIO. — 6-7-9-11. (Mayo
res 18). 4.* semana. El úl
timo viaje. Paulina Challe- 
ñor, Simón Andreu.

PALAFOX. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18) 2.* semana. Una da
ma 7 uií bribón. Elastman- 
color. Lino Ventura, Fran
çoise Fabian.

BEX. — 5-7-9-11. (May. 18>. 
Círculo de fuego. Technico
lor -  Panavisión 70 m/m. y 
sonido estereofónlco. Grego
ry Peck, Pat Quüm.

VICTORIA.—5-7-9-11. (Mayo
res 18). Dob hermanos y una 
mula. Eastmancolor. Richard 
Harrison, Donald O’Brien.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-n. (Todos 

públicos). ¡Socorro! (¡Help!) 
Eastmancolor. Un film ae 
Richard Lester con “Los 
Beatles”.

CINES DE BíEESTKENO
ARLEQUIN.— 6-7-9-11. (Ma

yores 18). Por un puñado 
do dólares. C ln em ascop e-  
Bastnmncolor. C l l n t  Bast^ 
wood.

DUX. —  6-7-9-11 (May. 18). 
El gato de las 9 o^ias. Bast- 
mancolor. Catherine Spaak.

GRAN VIA.—6-7-9-11. (Mayo
res 18). Juventud pervertida. 
Eastmancolor. June Harris, 
BU Wallach.

LA T IN a—6-7-9-11. (May. 18). 
Infierno de oebardes. CUnt 
Eastwood.

6IADRID. — SALA 1: 5-7-9-11. 
(May. 18). Nadie oyó gritar. 
Eastmancolor. Carmen Se
villa, Vicente Parra.
SALA 2: 5-7-9-11. (May. 18). 
Tarots (Detrás de las cartas 
el diablo). Eastmancolor. Sué 
Lyon, Femando Rey.

NORTE,—Desde las 4’45 (Ma
yores 18). 500 ndUas. Paul 
Newman, Robert* Wagner, 
Joanne Woodwaid.

OUVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Las ^petroleras. Bri
gitte Bardot, Claudia Car
dinale.

PARIS.—5-T15 y 10’45. (M-)- 
yores 18). la d y  Caroline 
Lamb. Technicolor. S a r a h  
Miles, Jon Finch.

PA X —5-7-9-11. (May. 18). La 
quebrada del diablo. Pana- 
visión. Bekim Pehmiu, Ri
chard Crenna.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La novia ensangren
tada. Maxlbel Martín, Simón 
Andreu.

BOXY. — 5 -7 -9 -lJ ,-(May. 18). 
Una ehica tan ~;decente co
mo yo. Eastmancolor. Ber
nadette Lafont, Claude Bras- 
seur.

SALAMANCA—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Los eoa tro de Fort 
Apache. Stephen Bóyd, Gian
ni Garko.

VENECIA — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). Furi», George C. 
Scott, Richard Basehait.

PALACIO DE HIEIX)
EL IBON.—Sesiones de pafi- 

naje: Matinal, H a l'JO 
Continua .desde la.s 6 de :-i 
tarde hasta la 1 de la ma
drugada. Cafetería Foriii,- 
gal Hielo. Servicio de barra 
y platos combinados.

juventud
SELECCION PARA 

MANANA JUEVES

“ Soledad” , novela seriada, a las 16,30 
“ Super CAR", a las 17,30 
“ Antena de la OJE” , a las 20,30 

“ La jornada deportiva” , a las 21,00 
“ La Voz de la Ciudad” , a las 21,30 
“ Ajedrez radiofónico” , a las 22,30

D c o r

CADA TARDE...

¿ ó  CADA NOCHE...

•EL PAPAGAYO’
Elegante. Selecto.'Dbtinto. “ La
gerenc ia  bs! su ambiente” . San 
K ia d o  de Ifoyola, 3. Teléfono 
21485^,'

PARSIFAL

Q
Q
a
aaa
aagaaaaaaa
aaaaaaaaaa

{U más juvenil., divertido y mi^nal 
«|ig>iente de Zaragoza. Bailes ta r^  
ÿ nodw. Teléfono 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado, fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. Consu
mición incluida. Sábados y F e s ti
vos tardívfiesta joven. T e lé fo n o : 
255184.

ASTORGA’S

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

La e le g a n c ia " t ie n e  un 
' . u m b r e ” . ( . / . ‘ U n iv e rs id a d . 
Teléfono 299549.

CANŒLA

“ LA CANCF.LA DE ORO 
MtJSlCAL” . Rovo, 5. Teléfono 
2ll'2:.0.

STEREOTECA 
EL FARO”

- Fuera de la Ciudad y solamente 
a 3 minuV>s, donde se hace la 
m ejor m ú sica , creando un 
mfrgvilloso ambiente. ‘Bgrrio de 
juiSuml. Teléfono 291643.

GRAWER CLUB

Cómpdo, personal y diferente, 
C/ Mohc»yo.CASETAS ’

GALLERY 2

s i  b u s c a  t r a n q u il id a d  y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán,8. (Detrás 
ffelefónica S. Vicente .Paul). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su P e ti te  B o ite , el lugar 
preferido por los que prefieren 
se n tirs e  a gusto... Teléfono 
226741.

PAGO - PAGO

IGUANA

J u v e n tu d , ritm os, diversión. 
P rec io s jóv en es . C/ Madre 
Vedruna. 11. Teléfono 217052

POLINESIAN BAR

PACIFICO

E xclusivo  para novias, con 
nuevo sonido y múfica d< 
a c tu a lid a d . Sesión 6 - *0. 
Teléfono 211137.

STORK CLUB

El ambiente Ideal para torqaa 
en el centro de l* Qndad. 
Teléfono 214804.

SENECA

Nueva dirección. Todos los dim  
a las 6,30 dé la tarde “BIJSQUE 
LA D IFEREN aA ” .

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la más 
suave ¡música para que “usted lo 
pase bien” , ( ^ i f .  Hotel Coj^na 
de Aragón). Teléfono 224945.

ELTON'

Discoteca de 
Galicia, núm.
CASETAS -

la Juventud. 
9. Telef. 177 .

L a  música más. rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional. Cavia, 10.

Disfrúte Vd. de su bebida exótica ó tradicional en las noches de PAUÛ 
P.ACO. Doctor Cerrada. 30.

Reunión y juventud en un am
biente distmto. Recientemente 
inaugorada en San' Juai^ de la
Cruz, 28.

i a s 8 a a a a a a a a a a a c a a a a a B a a a a a a K s a p p a a a a B . g
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I “Huerto 
del Villar”

HA SIDO DONADO A LA CIUDAD 

POR LA MARQUESA DE PALMEROLA

Recientemente hemos conocido el gesto que una ilustre dama turiasonense ha 
tenido para con su ciudad. Entroncada a una de las más distinguidas familias de 
Tarazona -lo% D iaz-V illa r- casó con la no menos noble de Despujol y Ricart,
Marqués de Palmerola, Barón de Mondar, y Conde de Fonollar, alia por los años 
.veinte, según creemos recordar pues citamos de memoria. El hecho entonces, 
constituyó sin duda el acontecimiento más destacado de la alta sociedad local.

El matrimonio Palmerola ha estado siempre muy vinculado a nuestra ciudad y 
son continuos los rasgos de desprendimiento,y liberalid,ad demostrados por tan 
ilustres turiasonenses con todos los que de alguna manera se han acercado a ellos 
en busca deapoyo para solucionar algún problema.

Doña Mana Josefa Di'az Villar ha tenido ahora.^1 hermoso rasgo de donar al. 
Ayuntamiento de su querida ciudad de Tarazona una de sus mejores y más 
queridas propiedades; el llamado "Huerto, de V illa r", finca situada frente al 
Polideportivo de la "G lorieta", donde la ilustre dama ha pasado muchas horas de 
su existencia, con familiares y amigos, y, sospechamos, que estará llena de gratos 
recuerdos y afectos i'ntimos, por lo que el gesto de la señora Marquesa tiene 
mucho más valor. No es corriente encontrar en estos tiempos gestos de 
•desprendimiento tan generoso como el que acaba de tener esta noble dama.

El Excmo. Ayuntamiento de la ciudad ha aceptado en sesión pública el 
donativo,acordando manifestarle el agradecimiento de la ciudad.

Al traer aquf la noticia queremos hacer público el testimonio de gratitud de 
todos los turiasonenses, entre los que la noticia se ha extendido rápidamente y 
está siendo muy favorablemente comentada.

Bonito gesto de patriotismo hacia el solar de sus mayores el de la Excma.señora 
Marquesa de Palmerola, digno de imitación y que nos güstari'a fuese emulado por 
todos.

"Xni TROFEO MONCATO 
DE CAMPO A TRATES"

SE DISPUTARA EL PROXIMO DOMINGO. 

ORGANIZADO POR LA DELEGACION 

COMARCAL DE EDUCACION FISICA

Con salida y llegada en la 
plaza de la Virgen del Río. se 
celebrará el próximo domingo en 
nuestra ciudad una importante 
prueba de campo a trávés que 
llega a su decimotercera edición, 
“ El Trofeo Moncayo” .

Está organizada por  la 
D e l e g a c i ó n '  Comarca l  de 
Educación Física y Deportes con 
la colaboración de la Delegación 
Local  de Atletismo y bajo 
patrocinio del ayuntamiento, 
que, como de costumbre, ha 
dado toda clase de facilidades.

La prueba consistirá en un 
recorrido por un circuito urbano 
de .distinta longitud, según la 
categoría de los paeticipantes. 
Podrán tomar parte todos los 
atletas en posesión o no de 
Licencia federa t iva y que 
pertenezcan a la OJE, Escolares, 
Clubs,  Asociaciones, Barrios, 
Centros de Trabajo Rurales, etc. 
etc.

Rompieron fuego los infantiles 
nacidos en 1961-62, a las diez de 
la mañana dándose la ' salida 
s u c e s i v a m e n t e  a l os  
participantes en las distintas 
categorías hasta las 12 ^de la 
mañana en que lo harán los 
seniors para cubrir unos ocho 
mil metros, con una vuelta al 
circuito corto, ocho al largo y 
otra vuelta más al corto.

Según nos informan habrá 
trofeo para los vencedores de las 
distintas categorías, corriándose 
las pruebas bajo la supervisión 
t é c n i c a  de  j u e c e s  y 
c r o n o m e t r a d o r e s  dé la 
Federación Provincial y Local de 
Atletismo.

Las inscripciones deberán 
hacerse por escrito duplicado 
antes del día 8 de marzc^ 
presentándolas en la Delegación

Volvieron los 
goles a **San Juan**

Por cuatro tantos a cero ha vencido en “San Juan” 
el Eureka al Fraga; este conjunto oscense nos gustó 
más en su actuación de casa, partido en el que los 
turiasonenses consigueron su primer positivo. El 
domingo los de la Ciudad del Cinca no mostraron la 
peligrosidad del partido de ida.

La primera parte terminó con un solitario gol a 
favor de los “rojillos” , obra de Marcellán, quien 
ejecutó un penalty, que el Sr. Campillo, árbitro del 
encuentro, sSñaló justísimamente. Este Juez del 
encuentro le ponemos un 10 en su actuación.

En la segunda mitad, los goles fueron marcados, el 
segundo nuevamente por Marcellán, el 3! por Vijuesca 
y el por Sainz.

Si Eureka sigue jugando así, como el domingo lo 
hizo frente al Fraga, con calidad y buen juego, 
estimamos que los del Quedes, tienen en próximas 
temporadas, posibilidades de lograr más altas “cotas” .

ru é  un encuentro de neta superioridad de los de 
Tarazona, frente a un Fraga, que en ningún momento

ha perdido la cara al encuentro, ^ r o  se notó la mejor 
preparación física de los “ rojUlos”

De esta  con fron tac ión  queremos señalar la 
magnífica actuación del defensa Sevillano, hasta hace 
muy pocas jornadas jugador del “ B” ; asimismo nos 
satisfizo el buen hacer de Ardía, este muchacho va a 
más; Latorre en indiscutible “capitán” Sainz intenta 
volver por sus fueros, Marcellán siempre en “linea” , 
José Luis, al que cariñosamente llamaron el “blando” , 
pero que de seguir así tendremos que quitarle el apodo

y algo Vijuesca que sabe estar cada vez mejor en la 
delantera y nadie más; si acaso la presencia de “Poldo” 
en la defensa y así tmsmo la visión de nuestro “mister” 
Vicente Ardía que, parece va encontrando el conjunto 
ideal.

Por el Fraga estuvieron muy bienBertolín, Bieto,. 
Manolo, Pogolo y Mozas.

Definitivamente un resultado justo, que hace que la 
afición de Taragoza se sienta satisfecha de su equipo, 
que después del empate en Tauste, logra este nuevo 
resultado favorable frente al Fraga, nos situamos en 
una  muy cómoda posición, a esperar pues los

firóximos desplazamientos a Almazán Es^tróri, con 
a creencia que en ellos sacaremos algo “positivos” .

FUTBOL INFANTIL

Buen partido el celebrado el pasado sábado en el 
campo del Seminario entre estos dos jovencísimos 
co n ju n to s  de T a razo n a . c o rre sp o n d ie n te  al 
Campeonato Nacional Infantil de Fútbol. De todo 
hubo en el mismo, pero en los de la OJE se nota 
indudablemente la maño del “fichaje” del entrenador 
Arilla, que ha sabido poner a puntoa los chavales de 
Carrera Zaragozas.

Los conjuntos se alineraron así.
Oje Tarazona; Pascual, Poningo, Rivas, Carretero 

1, Manolo, Carretero 11, Milagro, Santas, Javi, Vallejo y 
líautista.

Safa: Viela, Serrano G., Homo, Tabuenca Lamana, 
Ricardo, Díaz, Santacecilia, Pola, Chemari y Alonso.

MUERTE SENTIDA
FALLECIO DOÑA 
PATROCINIO DELGADO 
DE CALAHORRA

Cristianam ente; com o había v iv ido , fa lle c id  el pasado dom ingo doña 
P a troc in io  Delgado Ayensa, esposa de nuestro buen am igo don Ju lio  
Calañorra Delgado.

Era la finada persona de sentim ientos carita tivos y  m uy apreciada en 
nuestra ciudad dedicando su vida al cu idado de sus h ijos y a ayudar al 
p ró jim o  a través de diversas entidades benéficas.

**T A R A Z O N A /exp rés" al tes tim on ia r su condolencia a sus fam ilia res 
suplica a sus lectores una oración por el alma de la finada. Descanse en 
paz. -

Comarcal de Deportes,' Carmerv 
3, en horas de 8 a 9 de la tarde, 
o enviándolas por correo.

D a d a  la  c a p a c i d a d  
organizadora de Ta Delegación 
Comarcal de Educación Física y 
D e p o r t e s ,  acre d i tada  en 
numerosas pruebas y la solera de 
este “ cross", auguramos ^n 
éxisto redondo para el deporte 
tur iasonense y para el de 
Aragón.  Esperamos asimismo 
una entusiasta colaboración del 
v e c in d a r i o  respaldando y 
animando con su presencia a los 
participante^ puesto que el éxito 
del “ cross”  representa un triunfo,

para la c iudad y también 
contr ibuye a la difusión de 
nuestro Moncayo. una empresa 
que  a t a ñ e  a t o d o s  l os  
turiasonenses.

En n u e s t r a  c iudad se 
practican ya muchos deportes de 
los llamados minoritarios, pero 
hace’ fa l ta  incrementar  la 
práctica del atletismo, el más 
bello y auténtico de todos tos 
deportes y base fundamental 
ppra alcanzar el éxito en las 
demás modalidades. Por eso 
aplaudimos la tenaz labor de la 
D e l e g a c i ó n  Comarca l  de 
Educación Física quey bajo la 
dirección de don Jasé María 
Cerralbo Bened, está alcanzando 
para el deporte turiasonense 
muy altos niveles.

En la próxima edición les 
daremos cuenta de los detalles 
más interesantes de este Trofeo 
Moncayo que estamos seguros 
ha de superar en todos los 
aspectos a sus anter iores 
edi ciones.

El Ayuntamiento
por dentro

Lamentamos que la falta de espacio nos Impida glosar com o serfa 
nuestro deseo la labor de cada una de las Com isiones que integran ef 
nuevo ayun tam ien to  de la ciudad. N o obstante, no nos cansaremos de 
ins is tir en la necesidad de que los ciudadanos dejen de con tem p la r con 
apa tfa  las actividades m unicipa les y , debidam ente Informadas, se 
in te resen  po r cuanto  ocurre  en el ayun tam ien to  y  ofrezcan su 
co laboración y  su c rft ica  de acuerdo con la p o lftíca  de puertas abiertas 
que ahora impera en la Casa de la C iudad. V olverem os sobre el tema 
po rque estim amos que es tan  benefic ioso para Tarazona y  para los 
turiasonenses; cosas ambas que, a f in  de cuentas, es lo  ún ico que nos 
interea y que ju s tifica  nuestra m is ión  de inform adores.

H o y  vamos a ofrecerles la com posic ión  de las Comisiones in fo rm a t i^ s  
que con las an terio rm en te  publicadas com pletan el ayuntam ien to , asf 
com o la re lación de los representantes del m u n ic ip io  en diversas entidades 
y  organismos

COMISION DE AGRICULTURA

Presidente, don  Angel M arqueta Domm guez. V icepres idente don José 
Ortega García. Vocales^ don V ic to ria n o  Bona Lozano y  don Justo 
M ilag ro  Ramos. C om e tido : Planes y  proyectos de organización agrico la, 
foresta l y  ganadera. Planes y proyectos de ordenación tu r is tica , para la 
p ro tecc ión  y  d is fru te  del m edio am biente. Planes de inversiones por 
IC O N A  y E xcm o. A yu n ta m ie n to . Conservación y  defensa de los montes: 
V ig ilanc ia  y  sanciones de las infracciones. Aprovecham ientos agrícolas y 
forestales. Concesiones y  subastas. Repoblaciones y  consorcios. Deslindes 
y  am ojonam ientos. Ocupaciones. A dqu is ic iones y  permutas. Camino. 
A lcan ta rillados  y servidumbres. Incendios forestales. Plagas, Pósito. 
C olaboración con organismos de) Estado, y cuandos asuntos se le 
encom ienden po r la Atcaidfa-Presídencia.

COMISION DE HONORES Y DISTINCIONES

Presidente, don R icardo Cañera Coscoii'n. V icepresidente, don José 
Ortega García. Vocaies, don Pedro A n to n io  Lorenzo M oreno, doña 
Consuelo Larraz R uiz y  don Esteban Pérez Carcavina. C om etido : 
P ro to co lo  y cerem onia l. Concesión de honores y d is tinc iones con fo rm e al 
Reglamento aprobado po r el M in is te rio  de la G obernación con fecha 8 de 
ju n io  de 1973.

REPRESENTACIONES

A sim ism o, y con arreglo al a r t ic u lo  116 de la vigente Ley de Régimen 
Local, se nom bra representantes del A yu n ta m ie n to  de Xarazona en:

Junta M u n ic ipa l de Enseñanza: Doña Consuelo Larraz R uiz. Junta 
M un ic ipa l del Censo E lec to ra l: D on V ic to ria n o  Bona Lozano. Jun ta 
Pericial de R ústica: Don Justo M ilagro Ramps; Junta Local de Sanidad: 
Don B en ito  Pérez Lahera; Jun ta de Beneficencia: Don Angel M arqueta 
Dom m guez; Jun ta Loca l de L ibe rtad  V ig ilada : Don Esteban Pérez 
Carcavina. Jun ta de la V irgen dei R ío : Don José Lu is  Echeverría A inzúa.

Igualm ente y  con arreglo al con ten ido  del a r t ic u lo  70 de la vigente 
Ley de Régimen Local, el A lca lde  Presidente, ha nom brado com o 
A lcaldes de B arrio  a loS señores siguientes:

B arrio  de To rto le s : D on Eugenio Calvo V ílla m a yo r; B a rrio  de 
C unch illos: Don José V ilia bon a  O choa; B arrio  de Torres de M ontecíe rzo: 
Don Jesús Marqués Jim eno

Finalizam os pues, nuestra in fo rm ac ión  exahustiv a de todas las 
Comisiones y personas, responsables de la adm in is trac ión turiasonense; 
creemos que hemos cu m p lid o  un deber in fo rm a tivo , que, en algún 
m om ento  puede ser de sumo interés para todos los turiasonenses.
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PULSO de 
la CIUDAD
•  LA NUEVA FACTORIA BE FEMSA 

CREARA MIL PUESTOS DE TRABAJO
4 \',-
í: ■ DIRECTIVOS de la Femsa, han visitado Teruel con la finalidad de 
; entrevistarse con diversas personas, que de acuerdo con un anuncio 
V aparecido en la prensa, solicitaron puestos directivos en la empresa que se 
- ' ubicará en neestra ciudad.

FEMSA. segón noticias, y en lo que respecta a su factoría en Teruel, 
tendrá una capacidad de producción de unos 6.000 compresores diarios y 

Á para ello, necesita una dotación de 1.000 puestos de trabajo.

HA FALLECIDO la abuela mayor de la provincia de Teruel, doña 
Jsacia Mínguez Ribé, que contaba 101 años. Doña Isacia había tenido 

: diez hijos y en el momento de su fallecimiento posee 19 niétos y 32 
' biznietos. Entre sus hijos, doña Rita Navarro Mínguez, delegada de la 

Sección Femenina de Teruel, y don Antonio Navarro Mínguez, director 
• del hospital provincial. ’

La conducción del cadáver constituyó una verdadera manifestación de 
, duelo, ya que la finada, por sus dotes humanas y relacionadas, era muy 

querida en esta ciudad. Kiüestro sentido pésame a los familiares

HOSTAL DE LA TRUCHA

T' Para el próximo mes de mayo, se piensa inaugurar el Hostal de la 
Trucha en Villarluengo, tras unas mejoras importantes y sustanciosas. El 
Hostal de la Trucha, es uno de los mejores establecimientos turísticos 
que cuenfa la provincia y donde cada verano se centran cantidad de 
visitantes, para practicar su deporte favorito, amén de saborear este rico y 
pesqueril manjar.

PRIMERA NEVADA

Hizo su aparición el líquido elemento en Teruel. Por primera vez en 
este año, la nieve se dejó notar por calles y parajes de la ciudad, aunque 
pronto, cuando nos reWimos a la ciudad, se desvaneció: no así en las 
zonas altas de la provincia, donde por Javalambre, y Valdelinares, podrán 
disfrutar del esquí por algún tiempo, los aficionados a este deporte, que 
en la temporada actual, parecía imposible hacerlo.

ELECCION DE COMPROMISARIOS

En el Salón de actos de la Casa Sindical, se constituyó la Comisión 
electoral del Consejo Provincial Sindical bajo la presidencia de don Jesús 
Sánz Planillos, delegado‘ provincial de Sindicatos, para proceder a. la 
elección de ios 90 compromisarios, que el domingo próximo día 10, 
tendrán a su cargo la elección para cubrir tres puestos de representación 
sindical, en la Diputación provincial.

El número de votantes llegó al 78,5 por ciento.

PATRONATO DE LA V IVIENDA RURAL

En la Sala de Juntas de la Jefatura provincial del Movimiento, bajo la 
presidencia del jefe provincial y gobernador civil, don José-Manuel 
Menéndez-Manjón y Sancho-Miñano, se reunió la junta del Patronato para 
mejora de la Vivienda Rural y entre los asuntos tratados, merece destacar 
las ayudas concedidas a Villastar, por importe de 405.000 pesetas y la 
apertura del plazo de admisión de solicitudes, durante el mes de marzo, a 
las localidades de Alfambra, Perales de Alfambta y Puebla de Valverde, 
como núcleos de expansión y a los barrios de Teruel-capital como 
cabecera de comarca.

IISTIWI gOTELEil El
m  Eouui E  n n

Se ha inaugurado en Santa 
Eulalia del Campo, localidad 
distante unos 30 kilómetros de 
la ciudad, un hostai que lleva el 
nombre de "SUVESA” . A la 
inaugurac ión de este nuevo 
establecimiento hostelero en la 
prov inc ia  aistió el delegado 
provincial  de Información y 
Turismo, don Antonio V irto , 
que ostentaba la representación 
del gobernador civil y a quién 
acompañaban el presidente del 
S i n d i c a t o  p r o v i n c i a l  de 
H o s t e l e r í a  y Ac t iv i dades 
Turísticas, Sr. Sanchis Rovu^i 
delegado provincial de la Caja 
de Ahorros, Sr. Ruiz; jefes de 
IC O N A  e l  R YDA; alcalde de la 
localidad y otras personalidades 
locales y provinciales.
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Bendijo las instalaciones, don 
P a s c u a l  P é r e z .  Una vez 
bendecidas y recorridas las 
b o n i t a s  y m o d e r n a s  
instalaciones, hizo uso de la 
palabra el Sr. V irto , para señalar 
la impor tancia que para la 
p r o v i n c i a  t i e n e n  es t as  
instalaciones hosteleras y las 
importantes subvenciones que su 
departamento aporta para su 
construcción a través dei crédito 
hotelero. En este caso el reciente 
inaugurado hostal, también es 
colaborador de los paradores de 
turismo' nacionales.

Como p u n t o  f i n a l  a la 
inauguración, fue servido un 
vinu de honor, donde actuaron 
el grupo de “ Los Celfas” , de 
Celia.

. '-»sssa

r  i STA del DEPOETE ARAGONES
SE CELEBRARA EL PROXIMO SABADO EN EL PARADOR 

NACIONAL DE TURISMO

El próxim o sabado día 9, y 
teniendo como marco el Paraidor 
Nacional de Turismo de Teruel, se 
celebrará el día de la exaltación de 
los mejores deportistas de Aragón y 
d o n d e  e s t a r á n  p r e s e n t e s ,  
rep resen tac iones del deporte de 
Zaragoza, Huesca y Teruel.

E l  a c t o ,  p r o m e t e  s e r  
interesantísimo, ya que se darán c iu  
no sólo los galardonados de las' tres

Srovincias, sino personalidades del 
eporte en el ámbito nacional y 

autoridades llegadas para este fin.
Días atrás, l a  Junta provincial de 

Educación Física y Deportes de 
Teruel, dio la listar de los mejors y 
cuando nos referimos a la provincia. 
D e e s ta  f o r ma  y cuando nos 
re fe rim o s  a T e ru e l, h a n  sido 
designados, Ana María Margelí Ramia 
y Angel Sióichez Gómez, ambos 
practicantes del atletismo.

Ana María Margelí que nació en 
Cañada de Verich, viene precedida de 
d e s ta c a d a s  ac tu a c io n es  en las 
c o m p e t i c i o n e s  p ro v in c ia le s  y 
na'cionales y  tiene en su haber varias 
medallas de oro. Es campeona de 
Aragón de cross en su categoría y 
d éc im a , en los campeonatos de 
España del pasado año. ̂ n  el último 
campeonato en Lvedo, se claáficó 
en el puesto 21, debido al lamentable 
estado que se encontraba la pista del 
recorrido, así como las circunstanciM 
climatológicas. La ¡^an sorpresa de 
este campeonato, nie precisamente 
que  no  en trara  entre las cinco 
prim,eras de España. Ana María ha 
sido la primera en el campeonato

Çrovincial escolar; primera en el 
rofeo Reyes,de Zaragoza,y primera 

en la campaña de cross provinciaL
En lo que se refiere a Angel 

Sánchez Gómez, diremos que es de 
Teruel y  pertenece al Club Amantes 
O .J .E . e Instituto ' de Enseñanza 
Media. Es reccurdman nacional en su 
categoría y  en 2.000 metros lisos y  
tiene la segunda m gor marca en 
1.000 metros lisos. Es medalla de 
oro, en 1.000 y 2.000 metros, en el 
c a m p e o n a to  n ac io n a l e sco la r, 
celebrado en Málaga. Medalla de oro 
también en.el Campeonato nacional 
“Juanft S a s tre ” , ce leb rad o  en 
Granada. Es igualmente, campeón 
nacional de Cross, en escolares y 
cuarto en el Campeonato de España. 
Por supuesto que en las distancias
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A ngel Sánchez Gómez, entrando en m eta, siempre destacado y  el
primero y  que ha sido designado el mejor deportista de la provincia de 
Teruel

que hemos señalado y en campo a 
través, dentro de su categoría, posee 
todos los títulos provincides.

En esta fiesta del deporte, también 
se hará entregá de títulos u obsequios 
a diversas personalidades y  entidades. 
Al mejor qirectivQ, ». don Alvaro de 
Diego, (dei C. A. Tétael;. así como 
deportistas distinguidos, tales como 
Carlos Gracia Monterde, en Caza; 
Luis Sierra Aparicio, en tiro al plato; 
E stebw  Yuste Hernández, en pesca; 
Joaquín Julián Maicas, en pelota a 
mano; Femando Gracia Ortíz, en 
Atletismo; y  María José Lozano y 
A d o rac ió n  Abúy  L a fu e n te  de 
atletismo.

A g r u p a  c ' i o n e s e s c o l  a r e s  
d is ti^u id as, han sido el Colegio 
Andas de nbias y  la Escuela Unitaria 
de Rezas, en niños. También, placas

al gmpo Montaña del Benemérito' 
Cuerpo de la Guardia Civil; a la atleta 
turolense, que reside en SabádeU. 
María del Carmen Valero Omedes, 
m e jo r deportistas de Cataluña yl 
nacional femenina. María del Carmen I 
V ale ro , venció en los últimos 
campeonatos de España de campo a ' 
través, celebrados en Laredp; así 
comò a don José María PascuaL por 
la labor realizada como directivo 
local en Alcañiz.

T o d o s  e l l o s  re c ib irá n  sus 
galardones en ésta próxima fiesta de 
exaltación del draorte aragonés, que 
com o hemos dicho al principio, 
tendrá lugar en el Parador Nacional 
de Turismo de Temei, el próximo 
sábado a partir de las diez y media de 
la noche.

Se ha clausurado en Teruel, el I  
Curso de Arbitros de Baloncesto, 
al que han asistido 36 alumnos y . 
han recibido lecciones continuas 
durante 15 días.

En el a c to  d e  clausura, 
estuvieron presentes el presidente 
de la Federación provincial de 
este deporte y  otros dirigentes 
deportivos.

Durante los días del curso, se 
comentaron las reglas de juego y  
todos los finales de las charlas, se 
vieron animados por continuos 
co loqu ios, que sirvieron para 
capacitar más a este grupo de 
alum nos. También, existieron 
clases prácticas^ue se realizaron 
en  e l pabellón cen tra l d e l

Polideportivo, gentilmente cedido 
por la Delegación provincial de 
Juventudes

En la f o to  un grupo de 
alu m n os turolenses, que han 
asistido á  este í  Curso provincial : 
de drbiros de baloncesto.

(FotoCantín) ;

M IE R C O LE S . 6 D E  M A R Z O  D E  19 7 * i


